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Accidente de la NASA 
El accidente de la NASA en el 

que han perdido la vida siete per
sonas ha provocado el lógico alud 
de comentarios y no es posible 
añadir alguno nuevo, pero sí lo es 
repetir el más importante. Toda 
persona bien nacida ha sentido 
pena por la pérdida de esas vidas, 
pero no son ni serán las únicas vi
das perdidas en accidentes. Lo 
importante es recriminar a las ad
ministraciones norteamericanas 
por recortar continuamente las 
expectativas de la NASA y poner 
en peligro las vidas de sus astro
nautas y el futuro de la humani
dad. La exploración y aprovecha
miento de los recursos del siste
ma solar es una empresa planeta
ria y puede unir a todas las socie
dades en un reto fácilmente com
prensible y sin límites imagina
bles hoy. Sin embargo, no faltan 
talentos sociales que reclaman no 
emplear dinero en la exploración 
del espacio porque hay muchos 
pobres aquí abajo. Quien sea ca
paz de ver por sí mismo la estupi
dez de plantear tal disyuntiva no 
necesitará que se le muestre y 
quien esté cegado por catecismos 
no la verá aunque le salte a los 
ojos. Sólo queremos señalar aquí 
que "los defensores de los po
bres" no están solos en esta lucha; 
coinciden con los grupos de pre
sión norteamericanos que saben 
que en la NASA propiamente di
cha hay poco negocio porque ahí 
el dinero rinde mucho y se gasta 
poco. "Puestos a hacer cohetes -se 
dicen y divulgan estos socios de 
hecho de los caritativos-, haga
IJlOS cohetes para llevar bombas. 
Esos tienen la ventaja de que se 
pueden gastar con mucha rapidez 
-las cabezas de los iraquíes pue
den ser un lugar tan apropiado 
como otro cualquiera para reci
birlos- y, si se tiran con mucho 
cuidado, matan lo justo para no 
acabar con el enemigo y dejarlo 
listo para otra pasada". La gente 
normal no quiere guerras ni pagar 
armas, claro, pero si le dicen que 
la van a agredir y la asustan, 
acepta mucho mejor que le sa
quen los cuartos. ¡Ojalá Bush y 
sus colegas entiendan que es mu
cho más bello conquistar Marte 
que arrasar Irak o "lo que toque"! 
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De derrota en derrota ... .:hasta la victoria nnal? 
El gobierno complutense no tie

ne suerte en los últimos tiempos, 
hasta el punto de que le caen en
cima bombas que no son sólo de 
su guerra, como el asunto del ver
tedero, que afecta a un puñado de 
corporaciones y, según anticipó y 
ha explicado PUERTA DE MA
DRID, puede suponer un perjui
cio por un montante astronómico. 
Y el gobierno municipal empieza 
a recibir andanadas también por 
precipitaciones y faltas de habili
dad en la presentación de sus pro
yectos y ejecuciones. Así, por 
molesto que sea, hay que volver a 
escribir del contencioso suscitado 
por la peatonalización. 

Hay que anotar que, aunque el 
ayuntamiento no ha renunciado 
radicalmente a la peatonalización 
del casco histórico, sí la ha sus
pendido en su mayor parte, y no 
sólo porque haya modificado el 
horario de los bolardos de sube y 
baja, sino también porque durante 
todo el día es posible entrar y sa
lir al centro por la calle de Libre
ros sin necesidad de tarjeta algu
na, salvo los domingos y festivos, 
que continúan casi como durante 
los últimos años. Por eso no se 
puede decir que hay peatonaliza
ción ni que no la hay, pues las tra
bas en muchos accesos durante 
gran parte del día complican la 
vida a los residentes, a los comer
ciantes y a sus clientes. 

Creemos estar en condiciones 
de asegurar que el gobierno mu
nicipal había entendido esto y es
tudiaba la manera de aproximarse 
a la Plataforma Complutense des
pués de meses de ignorarla. Sin 
embargo, cuando empezaba a ha
cer gestos de aproximación llegó 
la sonada manifestación con oca-

sión de la visita de Rafael Siman
cas, que no favoreció las manio
bras sutiles hacia la solución. 
Para complicarlo más, esta sema
na la Plataforma se ha apuntado 
una victoria con las conclusiones 
de la Agencia de Proteccción de 
datos, que le da la razón y se la 
quita al ayuntamiento. Y además 
se incorporan a esta pelea comer
ciantes de la calle de Talamanca 
que tampoco están de acuerdo 
con que FECOHE hable por ellos 
ante el ayuntamiento. El gobierno 
municipal debería tomar nota de 
que las representatividades reales 
de los representantes suelen ser 
bastante menores de lo que éstos 
quieren creer y que a la hora de la 
verdad puede fallar la coartada de 
"yo he hablado con los represen
tantes de estos grupos". En lo que 
se refiere a empresarios pequeños 
y comerciantes vale más contar 
con que cada cual suele no tener 
otro representante que él mismo. 

Los miembros de la Plataforma 
Complutense siguen con sus mo
vilizaciones callejeras y están sa
tisfechos con el revolcón que han 
dado al alcalde y con las compli
caciones que el gobierno munici
pal tiene en muy diversos frentes. 
Tienen motivos para el contento 
después de tantos disgustos y, 
aunque algunos han decidido se
guir apretando en la calle, quizá 
les convendría aprovechar este 
momento para intentar negociar 
un armisticio con Peinado - si el 
alcalde apunta alguna disposición 
a reestudiar el problema- en vez 
de exigirle una rendición sin con
diciones. La historia está de llena 
de caudillos que fueron de derro
ta en derrota -según sus enemi
gos-. . . hasta la victoria final. 
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Azoar, .:desechable? 
Los millares de candidatos po

pulares que van a ofrecer sus ser
vicios políticos a los electores de 
cara a las elecciones de mayo no 
tienen suerte. Su jefe de filas y su 
plana mayor han limitado durante 
años su capacidad de movimien
to, con lo que los promotores de 
las políticas locales tenían que 
preocuparse más por si esas polí
ticas encajaban en el cuadro gene
ral de la política aznarista que por 
su encaje en las sociedades que 
cada uno de ellos gobierna o aspi
ra a gobernar. Por supuesto, tal y 
como han ido las cosas durante un 
sexenio, casi ninguno de ellos se 
ha quejado de tal servidumbre a la 
disciplina, dado que las expectati
vas electorales de cada uno de 
ellos era arrastrada al alza por los 
resultados del aznarismo global. 
Hace medio año el PP se mante
nía en niveles de mayoría absolu
ta; sin embargo, las decepciones 
sembradas a lo largo de los años 
por Aznar desde el gobierno han 
comenzado a hacer eclosión des
de el verano. Por más que el cha
papote y el conflicto iraquí hayan 
llenado y llenen las páginas de los 
periódicos y las pantallas de tele
visión con críticas contra el go
bierno español, lo grave para el 
PP es que durante el último se
mestre se han acumulado accio
nes de gobierno y resultados de 
anteriores acciones de gobierno 
que han llevado a los líderes natu
rales de una parte extensa y signi
ficativa de la sociedad a verificar 
que no llevaron a Aznar a la Mon
cloa para que gobierne como lo 
hace y, como no esperan rectifica
ciones de este gobierno que lo co
loquen en lo que ellos creen el ca
mino correcto, Aznar, su gobierno 
y hasta "su" PP les resultan dese
chables. Esa parte influyente de la 
sociedad prefiere ya limitar las 
pérdidas e intentar una recompo
sición de sus programas y de su 
estrategia, incluso fuera del go
bierno, a seguir manteniendo la 
ficción de que gobierna uno de 
los suyos. Algo así como esto: 
"Ya que no podemos compartir el 
estilo de quienes manejan el po
der, tratemos de reagruparnos en 
la oposición para ver si desde ella 
recuperamos un proyecto propio" . 
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• Sllín Fran P6rez 
ia111nantá 

n decidida, pera 
aún • n lnevlllllle: 

s611111resl6n 
ciudadana 

111111 frenarla" 

gastos militares en España as
cienden a 45 millones de eu
ros diarios mientras descien
den los gastos de sanidad, 
educación y vivienda pública". 

Nace en Alcalá una coordinadora contra la guerra en lrak 

Fran Pérez manifestó que 
"las armas de destrucción ma
siva que supuestamente tiene 
lrak no aparecen; muchas 
pruebas están basadas en el 
testimonio de los presos tali
banes de Guantánamo que 
sus condiciones son lamenta
bles como ya ha denunciado 
Amnistía Internacional". Velas en la plaza de Cervantes 

contra el conflicto bélico La base de Torrejón 
se ampliará a Alcalá 

La plaza de Cervantes se llen6 el miércoles 5 de febrero de velas contra la guerra. Mientras 
el secretario de Estado norteamericano Colln Powell justificaba ante el Consejo de Seguri
dad de las Naciones Unidas las razones de una acci6n bélica contra el régimen de Sadam 
Husseln en Irak, más de 300 alcalaínos se concentraron en la plaza de Cervantes contra la 
guerra y contra la partlcipaci6n española en el conOlcto. La convocatoria fue realizada por 
la coordinadora contra la guerra, recién constituida en el ayuntamiento de Alcali el jueves 
30 de enero, y de la que forman parte Izquierda Unida, el PSOE, la Federaci6n Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos, UGT, CC.00. y ARCE- Ecologistas en Acci6n. 

Por otra parte la coordinado
ra se manifestó en contra de la 
utilización de la base de Torre
jón en la guerra contra lrak, 
una base que según Fran Pé
rez "el gobierno español tiene 
previsto ampliar hacia Alcalá, 
es decir, que esta base aérea 
va a ocupar mayor superficie 
en nuestro término munici
pal". 

En la concentración parti.ci
paron el alcalde, Manuel Pei
nado, el primer teniente de al
calde, Luis Suárez Machota y 
la práctica totalidad de los 
concejales del equipo de go
bierno, así como el secretario 
general del PSOE, Miguel Bue
nestado, y el coordinador de 
lU, Fran Pérez. Éste manifestó 
que los objetivos reales de la 
guerra contra lrak son el con
trol del petróleo del segundo 
mayor productor de crudo que 
hay en el mundo, así como el 
nuevo diseño y el control de 

una zona de enorme impor
tancia geoestratégica "lo que 
incluye el aplastamiento del 
pueblo palestino. El objetivo 
real es imponer la estrategia 
de la guerra preventiva al ser
vicio de Estados Unidos. Se 
pretende cometer un asesina
to masivo de víctimas inocen
tes de la población civil". 

Según Fran Pérez, impulsor 
y portavoz de la coordinadora 
contra la guerra, "Aznar y su 
gobierno vasallo del presiden
te de Estados Unidos, George 
Bush, está decidido a partici-
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par en una guerra sin llevar el 
debate al Parlamento, que es 
el órgano competente según 
nuestra Constitución. Aznar 
prefiere este vasallaje al refor
zamiento de la Unión Euro
pea". 

Desde la coordinadora con
tra la guerra se asegura que 
"esta guerra no se entiende y 
tanto la opinión pública espa
ñola como europea la recha
zan. Somos más del ochenta 
por ciento de españoles los 
que están en contra de esta 
guerra. Pero lo peor es que los 

La idea de la coordinadora 
es la de celebrar reuniones to
dos los lunes ante el ayunta
miento contra la guerra; tam
bién se redactará un manifies
to contra la guerra que pueda 
ser firmado por colectivos e in
dividuos; habrá también un 
acto público en el salón de ac
tos de la universidad y se pre
tende convocar incluso una 
manifestación en la ciudad 
complutense. 
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Firmó un convenio con la MAS para realizar las obras necesarias mos una nueva variable: el uso de 
fuentes alternativas de agua. En eso 
consiste el proyecto presentado por 
Alcalá de Henares, que es una no
vedad y será financiado al 100% 
por la MAS. Esta ya ha aprobado 
una nueva convocatoria de subven
ciones para los municipios manco
munados con plazo hasta abril y si
milar a las anteriores. Esperamos 
que se presenten proyectos tan no
vedosos como el que hoy firmamos 
en convenio" . Seguidamente Peina
do y Marín firmaron el convenio. 

El avuntamiento de Alcalá aprovechará 
aguas subterráneas para regar 
El jueves día 6 de febrero el alcalde, Manuel Peinado, y el concejal de Ciudad Saludable y presidente de la 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe (MAS), Fernando Marín, firmaron un convenio para implantar siste
mas de riego de subálveo en las zonas verdes de la Ciudad del Aire y del parque Tierno Galván. La MAS 
financiará estas obras que tendrán un presupuesto de 164.458,84 euros y permitirán aprovechar el agua 
subterránea que emerge al realizar obras, que actualmente acaba en la red general y se desperdicia. Des
pués de firmar el convenio, el alcalde habló de otros asuntos muy distintos. La matanza 

En la firma del convenio Peinado 
y Marín estuvieron acompañados 
del secretario de la MAS, Ricardo 
Gómez Jodra. El alcalde afirmó: 
"Hoy presentamos un proyecto pio
nero. Alcalá tiene una capa freática 
muy cercana a la superficie. Cuan
do se hacen obras como aparca
mientos subterráneos puentes o tú
neles enseguida aflora agua que 
hay que estar continuamente dre
nando y bombeando. Actualmente 
ese bombeo va a la red, pero con 
este proyecto pretendemos recoger 
esa agua y aprovecharla para regar 
zonas verdes con ella. Supone una 
inversión de casi 165.000 euros fi
nanciados en su totalidad por la 
MAS". Marín dijo: "El objetivo es 
utilizar el agua subterránea para re
gar el parque Tierno Galván y las 
zonas verdes del sector 21-E, que 
es la Ciudad del Aire, comprendida 
entre la carretera de Meco y la vía 
del tren. Se pretende aprovechar 
más de 30.000 metros cúbicos de 
agua que actualmente se deriva a la 
red de saneamiento y que procede 
qel paso subterráneo de la calle 
Avila, en el caso del sector 21-E, y 
del aparcamiento subterráneo de la 
calle Violeta en el caso del parque 
Tierno Galván". Ya están previstos 
los ingenios para conducir el agua: 
"Las instalaciones consistirán en 
una estación de bombeo con un de
pósito y una red de tuberías que 
permitan reutilizar esa agua. En el 
sector 21-E regaremos con esa agua 
de subálveo más de 30.000 metros 
cuadrados de zonas verdes. En el 
parque Tierno Galván regaremos 
los cerca de 28.000 metros cuadra-
dos que tiene el parque". 

"Lógicamente, primero 
tendremos que ajardinar" 
Pero antes debe haber algo que 

regar: "Evidentemente, este pro
yecto se ha de completar en el sec
tor 21-E con el ajardinamiento de 
esas zonas, que actualmente no está 
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Manuel Peinado, Fernando Marin y Ricardo Gómez firma
ron el convenio para aprovechar el agua subterrénea. 

realizado y está en fase de proyec
ción y rediseño por la junta de com
pensación de ese polígono, que es
peramos lo ejecute en breve plazo. 
En el caso del parque Tierno Gal
ván ya hay montada una pequeña 
red de riego, al menos en el sector 
que ya hemos remodelado. Está 
previsto continuar instalando esa 
red secundaria de riego en la cuarta 
fase de remodelación de zonas ver
des, que ya está en fase de licita
ción pública". 

La MAS sigue preocupándose 
por promover un uso racional del 
agua: "El plazo de ejecución de 
este proyecto es de unos tres meses 
y ya hemos iniciado los trámites 
administrativos en el ayuntamiento 
para que entre en fase de licitación. 
En la MAS hacemos esfuerzos para 
que los ayuntamientos mancomu
nados hagan obras que permitan 
una gestión racional del agua. Hace 
dos años que en la convocatoria de 
subvenciones de la MAS introduci-

de Nueva Alcalá 
y Pilar Fernández 
A continuación el alcalde habló 

del suceso del miércoles: "Ayer fue 
un día lamentable por el crimen en 
Nueva Alcalá, en el que la policía 
judicial sigue sus investigaciones y 
espero que cuando tengan algo en 
claro sobre los motivos de esos la
mentables hechos, el comisario, 
como acostumbra, me informe". 

Seguidamente Peinado dio nove
dades del caso de Pilar Fernández: 
"Ayer envié al fiscal del Tribunal 
Superior de Justicia de Madrid el 
informe elaborado por los funcio
narios municipales de intervención 
y secretaría general relativo a las 
irregularidades administrativas en 
la Fundación Colegio del Rey. Me 
entregaron el informe anteayer, lo 
miré y me parece que lo más opor
tuno como responsable del ayunta
miento es enviarlo al fiscal por si 
de las actuaciones referidas se des
prende alguna responsabilidad per
sonal". Manuel Peinado resumió su 
actuación en este caso: "He hecho 
tres cosas: primero, el cese de com
petencias de la entonces concejala 
Pilar Fernández. Segundo, abrir un 
proceso de investigación dentro de 
la Fundación que ha culminado con 
ese informe, con el que acaba mi 
capacidad de actuación administra
tiva. Por eso, en tercer lugar pongo 
el caso en conocimiento del fiscal 
por si él quiere deducir responsabi
lidades personales de alguien". · 
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Las mulas de Tomelloso han sido famosas en toda España (foto de los años 60) 

1 

En Tomelloso sólo quedan las mulas 
para el desfile de la Virgen de las Viñas 

Hace 30 años había más de cuatro mil 

Cuenta Soledad Monteale
gre, que acaba de llegar de To
melloso, ese gran pueblo si
tuado en el corazón de La 
Mancha, que apenas tiene tra
bajo San Antón ahora a no ser 
por los cuatro perros y gatos 
(por alli no se llevan los coco
drilos ni los hamster) y dos 
mulas que todavía conserve 
algún campesino en su cuadra 
y no para realizar con ellas 
trabajos agricolas como ha ve
nido haciéndose hasta hace 
unos diez años, sino para cele
brar el desfile -el último do
mingo de abril- anual de una 
de las más vístosas romerías 
que se hacen por aquellas tie
rras, la de la Virgen de las Vi
ñas. Sabemos que los nume
rosos tomelloseros afincados 
en Alcalá no suelen faltar a la 
cita; puede que más de uno vi
viera en sus años mozos esas 
jornadas a lomos de unas de 
las cuatro mil . . . Desde luego el 
día 1 7 de enero el trajin en el 
lugar debía ser enorme con 
tanta bendición. Soledad que 
no está sola y suele ser alegre, 
recuerda su niñez jugando por 
las anchas y blancas calles, 
las mismas que recorrió el 
maestro Azorín, tras alojarse 
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unos días en una posada de la 
cervantina Argamasilla de 
Alba donde frecuentaba la re
botica de una familia local 
para platicar con otros litera
tos y académicos de la época. 
(Esto lo sabemos por un cro
nista manchego que también 
leemos en PUERTA DE MA
DRID y se llama Miguel García 
de Mora). Y las que, igualmen-

te, conoció Cela elogiando a 
las gentes laboriosas, a los 
pintores, a los víejos de blusón 
negro y boina, y hasta, cómo 
no, el vino y el brandy aromá
tico que alli se fabricaba, el fa
moso coñac Peinado. Ignora
mos si vio las mulas, pero se
guro que sí y a lo mejor se su
bió a una ... Nuestra amiga se 
crío con ellas y dice con orgu-

En la actualidad, las mulas "duermen" en un museo, 
eso sí, con los carros 

Soledad Montealegre, 
una mujer de Tomelloso 
con apego de su tierra, 

pero muy contenta en Alcalá 

llo que más de una vez fue a la 
quintería con la familia y dur
mió junto a ellas y los carros 
mientras duraba la recolec
ción de cereales, uva o aceitu
na. ¡Caramba con Soledad! 

¡Benditas mulas de Tomello
so! Cuatro mil bendiciones. Y 
muchas más horas de trabajo 
y compañía para el hombre. 
Sin duda se fueron vendiendo 
al aparecer sus sustitutos, los 
tractores y camiones. Esa foto 
en blanco y negro con la media 
docena de mulas y otros tan
tos gañanes (ellos, en ocasio
nes, muchachos de 13 o 14 
años, sí que las conocían bien 
y les hablaban .. . ), esa estam
pa ya ha pasado a mejor vida. 
Ahora, carros y mulas al mu
seo. En Tomelloso ya lleva 
tiempo abierto. La Virgen de 
las Viñas -¡y qué viñas!- se va 
quedando sin sus fieles segui
doras que, cada año, y a la 
puerta de su santuario, se 
arrodillaban ante Ella, como 
hacen los caballos de los rejo
neadores en el ruedo. 

En fin, Soledad, con su pelo 
largo o casi, como aparece en 
la foto, nos ha traído recuer
dos del pueblo y nos hemos 
alegrado porque hay que son
reír y seguir adelante siempre, 
pese a todo. Nosotros, por lo 
buena mujer que es y con hi
jos, le hemos referido que, en 
dos lugares de la Mancha -Al
baladejo y Socuéllamos- sen
dos matrimonios tuvíeron 
doce hijas, sí, una docena de 
hembras y ... cuatríllizas, sí, 
las cuatro igualitas. Fue, en 
verdad, muy comentado. Y eso 
que, entonces, en la tele sólo 
había una cadena. 

LUMIGARMO 

PUERTA de Madrid 



Renault MEGANE 
Coche más seguro de su segmento, 
obteniendo 5 estrellas 
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Renault MEGANE 
desde 12.620 € 
• Plan PREVER gasolina incluido 
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Considerando que la libertad, la justicia y la paz en el mundo .. . 

p 

Considerando también esencial promover el. desarrollo 
de relaciones amistosas entre las naciones; " 

Preámbulo de la Declaración Universa/ 
de los Derechos Humanos. 1 O de diciembre de 1948 
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El Código de Belloch era 
malo, y lo sigue siendo. Y mi 
profesión me da pie para, al 
menos, tener muy claro lo 
que digo. Y es malo porque 
le faltó reposo para ser ser
vido en su punto perfecto. 
Un buen arroz precisa de 
unos momentos de descan
so y asentamiento antes de 
ser servido. Un buen Código 
Penal no se puede completar 
mirando el reloj para poder 
echar el biministro su dis
curso ante el Congreso a to
da leche y para publicarlo 
en el BOE antes de que las 
urnas le manden a la Con
cejalía de Zaragoza. El Códi
go de Belloch pecó de preci
pitación y de presunto mo
dernismo trasnochado. Pero 
mucho me temo que la mo
dificación que se prepara 
pueda ser tan mala como el 
Código a reformar. Vamos 
que nos vayan a dejar un 
Código Penal necesitado de 
parches desde su publica
ción. 

Aplicando el Código y apli
cándolo como los están ha
ciendo Jueces y Adminis
tración, o algunos Jueces y 
en determinadas Adminis
traciones, la delincuencia 
está aumentando más de lo 
que fuera deseable. Y ambos 
componentes, entre otros, 
colaboran a la problemática 
social, que no todo se redu
ce a decir, con la Constitu
ción, que las penas privati
vas de libertad... estarán 
orientadas hacia la reedu
cación y reinserción so
cial, y la Constitución no 
dice que esa sola sea la fina
lidad de la pena ni tampoco 
cuánto porcentaje de reedu
cación y reinserción social 
ha de llevar la pena. En con
secuencia tampoco nos dice 
que la vieja finalidad de la 
pena, o sea la olvidada inti
midación penal, en nues
tros días haya desaparecido. 
Ni sólo intimidación ni sólo 
reinserción. En la cantidad 

Las confidencias de Don Miguel 

Código penal y 
demagogias varias 
Ahora que se aproximan las elecciones, o 
que ya están más cercanas, los que vemos los toros des
de la barrera, la mejor manera de verlos, nos frotamos 
las manos para que dé comienzo el espectáculo y poda
mos pasárnoslo lo mejor posible. Barata sí que es la fun
ción. Lo que ya es un aliciente. Se trata del Código Pe
nal. Si los que hicieron el Código Penal vigente, el bi
ministro Belloch, el de la cara de Drácula, y sus colabo
radoras, tenían prisa para lanzar a la palestra el Códi
go de la Democracia antes de que las entonces cerca
nas elecciones les largaran del poder, los que desde en
tonces lo han aplicado han esperado a sus necesarias co
rrecciones para estar más cerca de las urnas y así bus
carle una mayor efectividad a las necesarias enmiendas. 

de una y de otra que deba 
llevar la pena, especialmen
te en su cumplimiento, radi
cará el éxito de una buena 
política penal de nuestro si
glo. Que desde luego estoy 
en condiciones de afirmar, y 
afirmo como diría Suarez, 
no es ninguna tontería. Hay 
muy pocos jueces, y más es
pecialmente, son muy pocos 
los funcionarios de las di
versas administraciones ca
paces de aplicar con rigor y 
correcta finalidad el vigente 
Código Penal. La carencia de 
independencia verdadera 
para el funcionario, y las in
fluencias políticas del mo
mento tienen con ello mu
cho que ver. 

No he querido ni mirar en 
qué van a consistir las refor
mas, que más adelante veré 
más despacio. Pero sí he leí
do que cerca de la cuarta 
parte del articulado va a ser 
modificado, que reaparecen 
reincidencias y demás, que 
la pena se elevará hasta los 
cuarenta años en su máxi
mo, que algunas penas de 
escasa eficacia probada de
saparecen y una serie de co-

sas similares. Lo que nos 
indica que si antes se pudo 
pasar nuestro Código varios 
pueblos en una dirección, 
ahora puede hacer lo mis
mo, pero en sentido contra
rio. La política es la política: 
si la oposición hace bandera 
de lo muy mal que está el 
país - en contra del azna
riano, España va bien- y 
proclama que se ha incre
mentado el número de delin
cuentes en nuestras calles y 
al tiempo proclama que con 
la política de reducción de 
gastos se ha reducido el nu
mero de policías en las mis
mas, están forzando a nues
tros seculares gobernantes 
en su puesta al día de cara a 
la política europea, en pri
mer lugar a reformar el Có
digo Penal y en segundo lu
gar a anunciar que habrá 
más oposiciones a policías y 
también que se harán más 
·cárceles nuevas. Lo que el 
ciudadano verá muy bien, al 
tiempo que meditará a 
quién votar cuando llegue el 
momento. De todos modos, 
el asunto del Código Penal, 
sus modificaciones y de-

más, sólo serán parches 
temporeros. 

En el Código Penal vigente 
se pusieron al día, o se des
penalizaron, viejos tipos ca
ducos, apareciendo nuevas 
figuras delictivas coino fue
ron los delitos societarios. 
Ahora, al modificarse, se 
meterá en la cárcel a los de 
siempre, a los siempre peli
grosos delincuentillos conti
nuados , chapuceros del 
pringue diario, descuideros 
y robaviejas. Más dificil se
rá, pero algún día se hará, 
meter en la cárcel a los 
grandes delincuentes de 
siempre, a la alta delincuen
cia de este país, a los que 
siempre, y con las leyes en 
la mano, nos robaron y aún 
por algún tiempo lo seguirán 
haciendo. En eso consistirá 
en su día la verdadera modi
ficación penal, la puesta al 
día de cara a Europa. 

Entretanto ya veremos en 
qué quedan los procedi
mientos abiertos contra 
Emilio Ybarra y los de Ne
guri que con sus cuentas 
secretas por muchos millo
nes de euros en el paraíso 
fiscal de Jersey, levantaron 
de un golpe más que millo
nes de delincuentuelos en 
millones de delitos, o en qué 
terminan los trabajos de la 
juepi Palacios para docu
mentar la desaparición de 
otros muchos millones de 
euros en los asuntos del 
Banco de Santander Central 
Hispano y las imputaciones 
a Botín y Amusátegui. Pero 
como caga más un buey que 
cien golondrinas, que diría 
Sancho, espero que en poco 
quedará el asunto. Suelen ir 
más los Códigos a por los 
pelanas que a por los de 
cuello blanco. Y no cambia
rán mucho, sea quien sea el 
que redacte el Código. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

El mejor clima para su hogar 
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cana a José Mavol Canas, 
gerente del Summa-061 

Bonmcación en el IBI a las familias numerosas 

La Plataforma en defensa y 
mejora de la sanidad pública 
de Alcalá de Henares y Comar
ca, nos dirigimos a usted para 
manifestarle nuestro deseo, 
una vez hemos sido informa
dos por el concejal de Ciudad 
Saludable de que nuestro ayu
namiento, de que la residencia 
del C.P. de E. Especial Pablo 
Picasso de nuestra ciudad, 
que esta Plataforma propuso 
para la ubicación TEMPORAL 
de la nueva Base del SERCAM 
para prestar servicio en el área 
III de Salud de la C.M., hasta 
que se pueda contar con la 
Base Provisional prevista en 
una nave del Centro de Em
presas Municipal, en la carre
tera de Daganzo, que ha de 
prestar servicio hasta que se 
construya la definitiva en una 
parcela del Polígono la Gare
na, ya está acondiconada para 
tal fin. 

Nuestro deseo es que, dada 
la situación de precariedad 
que viene padeciendo los ser
vicios de urgencias y emergen
cias, y que están ocasionando 
grandes problemas en mo
mentos críticos para mantener 
la vida en situaciones limites 
de algunos de nuestros con
ciudadanos como usted bien 
sabe, esta nueva base entre en 
funcionamiento a ser posible 
en esta misma semana. Se lo 
agradeceríamos. 

También es nuestro deseo 
que haya una buena coordina
ción entre este servicio y el 
061, más cuando en los últi
mos meses este servicio está 
envuelto en la polémica per
manente. 

Por último, dado el mal fun
cionamiento y la escasez de 
ambulancias en el transporte 
sanitario ordinario, que a su 
vez acrecienta el problema de 
urgencias y emergencias, soli
citamos una reunión con Dª 
Leticia Moral , directora gene
ral del IMS, el 1 O de enero del 
presente año, y en la reunión 
del Consejo Municipal de Sa
lud celebrada el dia 30 se ha 
vuelto a plantear con la acep
tación por UNANIMIDAD de 
dicho consejo. cuestión que el 

N Centrade 
u, Psic1111ía llmallel 

Intervención Psicológica en todas las áreas: 
Niños, Adolescentes y Adultos 

Primera consulta gratuita 

P9 Estación 1, ese. izq. 1 g A. 
28807 Alcalá de Henares · Tel.: 91 280 21 79 

alrnabel@almabelpsicologia.com 
www.almabelpsicologia.com 

a de febrero de 200J 

concejal de Ciudad Saludable, 
señor Guardiá, quedó encar
gado de transmitir a dicha di
rectora general, para que en
tre todos y lo antes posible se 
le dé una solución satisfacto
ria para todos. 

Nos gustarla si fuese posible 
que esta reunión se diese en 
Alcalá, con todos los miem
bros de este C.M. de Salud del 
Ayuntamiento, y con la pre
sencia de su presidente, el al
calde, donde tratariamos tam
bién de todo lo que tenga que 
ver con cesión de parcelas y 
edificios para instalaciones sa
nitarias en nuestro término 
municipal. Los miembros de 
este consejo somos personas 
en su mayoría no liberadas la
boralmente, por lo que las reu
niones las celebramos por las 
tardes. No obstante, por la im
portancia de los temas a tratar 
no nos importarla el trasladar
nos a Madrid aunque sea por 
la mañana. 

J oaquín 
ARIAS ABENGÓZAR. 

Plataforma en D.S. Pública 

El pasado día 28 de diciem
bre se promulgó la ley 51/02 
de reforma de la ley 39/88, re
guladora de las Haciendas Lo
cales, en la que se contempla 
que las ordenanzas municipa
les podrán regular una bonifi
cación de hasta el 90% de la 
cuota íntegra del Impuesto so
bre Bienes Inmuebles (IBI) a 
favor de aquellos sujetos pasi
vos que ostenten la condición 
de titulares de familia nume
rosa. 

Aunque el ayuntamiento de 
nuestra ciudad tiene ya en vi
gor las ordenanzas fiscales 
para el año 2003, las cuales se 
confeccionaron antes de la 
aparición de la reforma de la 
ley reguladora de haciendas 
locales, y obviamente no con
templan la bonificación indi
cada, estas ordenanzas pue
den ser modificadas incluyen
do la susodicha bonificación 
de hasta el 90% en el IBI para 
las familias numerosas de Al
calá con la convocatoria de un 
pleno extraordinario del ayun
tamiento en el que se apruebe 
dicha modificación y se regule 
la bonificación. Con todo, 
nuestro querido consistorio 

El Ayuntamiento pone J!n marcha 
la Ventanilla Unica 

A partir .del d í~ 3 de febrero el Ayuntamient9 de Alcalá de Henares pone 
en func1onam1ento la llamada "Ventanilla Unica" . 
En té~inos prácticos, la puesta en marcha de este servicio supone que, 
~ partir de esa fecha, los registros municipales aceptarán cualquier so
licitud o recurso de los ciudadanos, dirigido a la Comunidad Autónoma 
de Madrid o a los Ministerios y demás entidades públicas del Estado. 
Los Servicios municipales se responsabilizarán de la entrega de los es
critos al órgano de la Comunidad o del Estado al que fueron dirigidos, 
que deberá aceptarlo como si se hubiera recibido en sus propias de
pendencias el'! la fecha en que figure registrado por el Ayuntamiento. 
La Ventanilla Unica funcionará en el Registro General del Ayuntamiento 
en el horario habitual de atención al público, es decir, de 9:00 a 14:00 
horas, y de 9:00 a 13:30 horas en la recientemente inaugurada Ofici
na Municipal de Proximidad, que presta servicio a los vecinos de los Dis
tritos 11y111 en el Centro Cívico María Zambrano. 

1. Las excepciones legales a este sistema se refieren a los órganos pertenecientes a 

los Poderes Judicial y Legislativo. Por tanto, no se admitirán escritos dirigidos a las 

Cortes Generales, al Tribunal de cuentas, al Defensor del Pueblo, a la Cámara Auto

nómica de Cuentas, al Defensor del Menor, ni a los juzgados y tribunales. Tampoco 

autoriza la normativa la aceptación de escritos dirigidos a los registros civiles, mer

cantiles, de la propiedad ni a las cámaras agrarias y de comercio ni a los colegios pro

fesionales. Sí se incluyen, sin embargo las universidades públicas dependientes de la 

CAM, la UNED y la Universidad Internacional Menén
dez Pelayo. 
2. Sin embargo, en los casos de registros de patentes y 
marcas y demás derechos de la propiedad industrial o 
intelectual, la atribución de prevalencia, prioridad o atri· 
bución de derechos se hará de acuerdo con la fecha de 
entrada en los registros competentes, con independen
cia de la fecha de entrada en la Ventanilla Única. 

La Administración , 
mas cerca 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALÁ DE HENARES 
Concejalía de OrganJzaclón, Racionali7.ación 

Administrativa y Seguridad Ciudadana 

tiene de plazo hasta el dia 1 de 
abril de 2003 para realizar to
dos los trámites necesarios 
para que las familias numero
sas de Alcalá de Henares pue
dan obtener la mencionada 
bonificación para el ejercicio 
2003. 

Desde la Asociación de Fa
milias Numerosas de Alcalá de 
henares, que espera sea con
vocada urgentemente por el 
ayuntamiento para tratar so
bre este tema, se ha instado al 
ayuntamiento para que las fa
milias numerosas alcalaínas 
no se vean discriminadas en la 
bonificación para este ejercicio 
con respecto a las de otras po
blaciones españolas, y por 
otro lado desde la asociación 
esperan expectantes las pro
puestas de ayuntamiento y 
oposición para la regulación 
de la tan citada bonificación, 
dichas propuestas de unos y 
otros nos servirán para ver 
hasta qué punto son ciertas 
las promesas electoralistas, 
que tanto se airean en los últi
mos tiempos, de protección a 
la familia de los diferentes 
partidos políticos. 

Buena oportunidad tiene 
nuestro Excmo. Ayuntamiento 
de poner a nuestra ciudad al 
nivel de otras muchas ciuda
des europeas en la protección 
a la familia, pues competen
cias ya las tiene .. . esperamos 
que sea "competente". Segui
remos en contacto. 

PO: Todas las familias nu
merosas que quieran ampliar 
información sobre este tema 
pueden dirigirse al teléfono 91 
881 08 38 los martes y miér
coles de 16 a 17 h. y de 22 a 
23 h. 

Gonzalo CANALES 
OROZCO 

Presidente de la 
Asociación de Familias 

Numerosas de Alcalá 

ALICIA GRANADO 

TilOT mA rraONAt 
Y JDJB too ÁNGJBtlBS 

Toda la sabiduria del pasado 
para ayudarte en el presente 
y prepararte para el futuro 

LLÁMAME: 91 880 68 77 

RESIDENCIA 
Jª EDAD 

"MARIA AUllLIADOU• 
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GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 
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"Mortadelo y Filemón", dos 
de los personajes más popu
lares del tebeo español, aca
ban de cumplir cuarenta y 
cinco años de larga y dilatada 
vida historietistica. Aquel 20 
de enero de 1958 en que sa
lieron por primera vez a la luz 
de la mano de su autor, Fran
cisco lbáñez, parece que nos 
queda ya un poco lejano en el 
tiempo aunque, sin duda, no 
faltará quien nos diga quepa
rece que fue ayer. Tal naci
miento se produjo en el nú
mero 1.394 de la revista "Pul
garcito" que, por entonces, 
publicaba la hoy extinta Edi
torial Bruguera. 

Quién le iba a decir a lbáñez 
que, andando el tiempo, sus 
dos personajes más impor
tantes (que al principio empe
zaron llamándose "Mortadelo 
y Filernón, agencia de infor
mación") formarian la pareja 
de detectives privados más fa
mosa del cómic español y no 
solamente aquí, en España, 
sino también fuera de nues
tras fronteras. Efectivamente, 
la estrambótica pareja forma
da por el calvo-bola-de-billar 
y el dos-pelos-raya-en-medio 
ha llegado, afortunadamente, 
hasta nuestros días y, ade
más, casi siempre con gran 
éxito de público y critica. A 
"Mortadelo y Filemón" les he
mos visto publicados en blan
co y negro y a un solo color 
(magenta y/ o verde) en aque
llas primeras aventuras que 
constaban de, al menos, una 
sola página; también les he
mos visto reproducidos en pá
ginas a todo color en sus 
aventuras de las últimas dé
cadas aparecidas tanto en la 
revista "Mortadelo" corno en 
"Super Mortadelo'', "Mortade
lo Especial'', colección "Olé'', 
etc. .. A "Mortadelo y Filernón" 
les hemos conocido también 
vestidos a la guisa de la vieja 
usanza británica: el primero 
vestido con levita y gafas ne
gras además de sombrero, re
loj de bolsillo y paraguas cual 
si fuera un "Phileas Fogg" o 
un "gentleman" británico; el 
segundo con traje, corbata (o 
pajarita), sombrero y pipa 
cual si fuera un "Sherlock 

""' NINOS CON 
• Retraso en la adquisición 

de la lectura 
y la escritura 

• Dificultades motrices 
• Trastomos 

en el aprendizaje 
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45º Aniversario de 
Mortadela y Filemón 
Holmes". A "Filemón" le he
mos contemplado vestido 
tanto con chaqueta como sin 
ella hasta la que seria su ac
tual configuración: camisa 
blanca, pajarita negra y pan
talón rojo. "Mortadelo" se 
quedó para siempre enfunda
do en su inseparable levita 
negra. 

En el año 1967 ambos per
sonajes ya habían conocido 
su primera adaptación en di
bujos animados para la pan
talla grande con la película 
"Festival de Mortadelo y File
món", seguida en 1969 del 
"Segundo Festival de Morta
delo y Filemón" y en 1971 de 
"El Armario del tiempo'', las 
tres dirigidas por el realizador 
Rafael Vara. Las tres pelícu
las no lo son tales, sino que 
cada una de ellas es una re
copilación de varias aventu
ras cortas de ambos persona
jes unidas entre sí. A media
dos de la década de los no
venta también fue producida 
por la B.R.B. Internacional 
(especializada en series de di
bujos animados para la tele
visión) una serie con las 
aventuras de los dos famosos 
agentes de la 'T.I.A." (Técni
cos de Investigación Aerote
rráquea) ... Por ahora no nos 
queda ya sino esperar la pelí
cula (en imagen real) de Ja
vier Fesser sobre estos dos 
agentes especiales. Recuer
den el nombre de Benito Poci
no, actor que interpreta a 
"Mortadelo" (¿de dónde lo ha
brán sacado?). Seguro que ya 
habrán pensado algún "gag" 
acerca de él. 

Llegados a este punto me 
parece oportuno iniciar un 
breve debate acerca de las 
adaptaciones a la pantalla 
(grande o pequeña) de nues
tros personajes de historieta. 
Como siempre parece que lle
gamos tarde a todo. Mientras 
en los EE.UU. ya llevan mu-

chos años llevando a la pan
talla cinematográfica o a la 
televisión sus más variopin
tos personajes del cómic, por 
ejemplo: "Superman", "Spi
derman", "DickTracy'', "El in
creíble Hulk", "Príncipe Va
liente", etc. .. y en Francia 
también están haciendo lo 
mismo con "Asterix" aquí en 
España, todavía, casi "ná" de 
"ná". Por supuesto, detrás de 
ello tiene que haber proble
mas de presupuesto y de via
bilidad industrial y comer
cial. Pero a mí me parece que 
también es porque todavía 
rondan por estos lares los 
fantasmas y los prejuicios de 
nuestro pasado reciente que 
han llegado hasta nuestros 
días. Y no creo que sea nin
guna tontería lo que estoy di
ciendo. No sé si recordarán, 
por ejemplo, que durante mu
cho tiempo e, incluso, hasta 
hoy mismo se decían de los 
personajes "Roberto Alcázar y 
Pedrin" semejantes lindezas 
como la de que ambos eran 
(podrían ser) homosexuales y 
que el rostro de "Roberto Al
cázar" era parecidísimo al de 
José Antonio Primo de Rive
ra. Lo de "Alcázar" ... ¿les sue
na a algo más?, pues ustedes 
mismos. Desde luego habría 
que tener demasiada imagi
nación para deducir la orien
tación sexual de ambos per
sonajes que no eran más que 
amigos y compañeros de 
aventuras como lo son "Mor
tadelo y Filemón". ¿Alguien 
quiere hacer alguna suposi
ción más ... ? Por otro lado, no 
me queda constancia de que 
alguna vez se haya llevado a 
la pantalla, grande o peque
ña, a "Roberto Alcázar y Pe
drin" aunque, cuanto menos, 
se me viene ahora a la cabeza 
(y puedo estar equivocado) un 
programa de televisión, hace 
ya muchos años, donde creo 
que se contaba el proyecto de 
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realización o el estreno de 
una serie o una película sobre 
ambos aventureros. 

A otro personaje, cumbre de 
la historieta española, amado 
y admirado por muchos y 
odiado y vilipendiado por 
otros tantos le han llamado, 
le llaman y le seguirán lla
mando "fascista" y "franquis
ta" y calificativos adláteres. 
Me refiero a "El Guerrero del 
Antifaz". Tras algún intento 
fallido de llevarlo al cine sólo 
se me viene a la cabeza ahora 
el estreno de una obra de tea
tro en Madrid, no hace mu
chos años, que parece que le
vantó algún tipo de ampollas 
porque iba dirigida al público 
infantil. 

Otro héroe que tampoco 
está teniendo mucha suerte 
es "El Capitán Trueno" y más 
ahora tras el abandono, al 
menos por el momento, del 
proyecto de realización de 
una película sobre el persona
je por parte del realizador ci
nematográfico Juanma Bajo 
Ulloa. Del "Capitán ... " uno 
también ha oído muchas co
sas: la más original que es un 
personaje "facha". Aunque 
cabe decir que su "reputa
ción" ha sido siempre bastan
te mejor que la de los citados 
personajes de los dos ejem
plos precedentes. 

¿No les aburre ya siempre la 
misma monserga y la misma 
canción? A mí sí. A ver si em
pezamos ya a valorar a nues
tros personajes del tebeo es
pañol por lo que realmente 
debe valorárseles: por sus va
lores artísticos y literarios y 
no como (presuntos) vehícu
los de transmisión de postu
lados ideológico-políticos. Se
guramente algún dia llegarian 
a ser tan bien apreciados 
como "Mortadelo y Filemón". 
A fm de cuentas ¿qué culpa 
tienen algunos de nuestros 
personajes de historieta más 
famosos y relevantes de haber 
nacido durante la década de 
los cuarenta y cincuenta del 
pasado siglo XX, dentro de lo 
que fue la edad de oro del có
mic español? 

David RECIO GIL, 
Teórico del Cómic 
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Hace unos días, en uno de 
mis matutinos y terapéuticos 
paseos llamó mi atención un 
cartel que se mostraba en uno 
de los establecimientos que 
aún perduran en la calle Ma
yor. 

Mostraba en su parte supe
rior, el pasquín en cuestión, el 
logotipo de la FECOHE -Fede
ración de Empresas y Comer
cios del Henares-, a un lado y 
al otro, el Escudo del Cuerpo 
Nacional de Policía y en carac
teres destacados en el centro 
decía: lA POLICIA INFORMA. 

Yo, que soy de naturaleza 
curioso, no pude resistirme a 
ser informado y mucho me
nos tratándose de unas fuen
tes tan cualificadas y tan 
poco dadas a semejantes dis
pendios. 

Sin ninguna dificultad y a 
pesar de mi presbicia, leí de 
un tirón los cinco párrafos o 
apartados que lo componían y 
la petición de colaboración 
con la que concluía. 

Estaba escrito en mayúscu
las para facilitar su lectura, 
con una perfecta puntuación 
y como no podria ser de otra 
manera, respetando todas las 
reglas ortográficas. 

La mañana se presentaba 
preciosa y un maldito cartel 
me la estaba fastidiando. 

Efectúe sus compras en 
comercios y mercad.os auto
rizad.os. .. 

Si usa tarjeta de crédito 
muestre su D.N.I, ••• 

No pierda de vista el bol
so, el monedero, el móvil, 
su chaqueta. su abrigo, su 
paraguas ... , etc. 

En los bares y discotecas 
siga teniendo cuidad.o con 
el bolso, el monedero, el 
móvil y si mientras está 
comprando y cuidando de 
todas sus cosas observa 
con~uctas extrañas avise 
al propietario del estableci
miento. 

Todo esto tengo que hacer, 
pensé, si no quiero que me 
hurten, me roben, me defrau
den y si no quiero comprar 
objetos robados. O sea que si 
me descuido un poco me pue
de pasar cualquiera de estas 
calamidades y claro está, si 
después de haberme avisado, 
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LA POLICIA INFORMA: 
como lo han hecho, me ocu
rre, con qué cara me voy a 
quejar. 

Llegando al final de recorri
do supuse que no podía ha
ber interpretado bien aquel 
aviso. Es imposible que enti
dades tan serias escurran el 
bulto de forma tan clamoro
sa. No puede ser cierto, habré 
interpretado mal, -me dije 
mientras volvía sobre mis pa
sos-, cómo nos van a cargar 
con tan tremenda responsa
bilidad a los pobres ciudada
nos, además de cobrarnos los 
impuestos. 

Pero no, no había leído mal, 
ese era el contenido del afiche 
que proliferaba en los esta
blecimientos más periféricos, 
o sea en puntos de la ciudad 
menos céntricos, menos afec
tados por la peatonalización y 
posiblemente integrados en la 
FECOHE. 

Sí señores con toda la cara 
del mundo se nos hace res
ponsables de nuestras des
gracias, de la falta de seguri
dad en nuestras calles. Yo al 
menos interpreté así el conte
nido de la proclama. Esta 
postura me recordaba a no sé 
qué ministro que achacaba la 
subida de los precios de los 
pisos a que h~bía muchas 
personas que los compraban 
a pesar de su alto coste. O a 
aquel juez que justificaba un 
ataque sexual por la vesti
menta provocadora de la mu
jer. Estamos apañados. 

No cabe la menor duda que 
es una forma de que dismi
nuyan los delitos, bueno que 
disminuyan los hechos de
nunciados. Al igual que mu
chas mujeres no denuncian 
las agresiones de sus parejas 
por vergüenza a que se sepa o 
que lo sepan sus hijos. Con 
este anuncio pueden conse
guir un efecto similar. 

Si al comprar observa 
conductas extrañas de 
otros avise al propietario 
del establecimiento. 

Cualquier conducta anó
mala comuníquela al 091 o 
al telf. 918976390 

A mí siempre me ha pareci
do loable la acción de infor
mar a los ciudadanos, a fin 
de evitar que se conviertan en 
victimas de hechos delictivos. 
Es una actividad preventiva 
con la que estoy plenamente 
de acuerdo y con mucho gus
to la recibo, pero no me pue
de parecer aceptable que nos 
pidan que todos nos convirta
mos en vigilantes de todos. 
Estas frases con las que cie
rran el aviso, me traen a la 
memoria dos situaciones si
milares aunque opuestas. 

Me recuerdan al Somatén y 
al Comisario Político, dos fi
guras trasnochadas y fuera 
de lugar y afortunadamente 
ya olvidadas, y aunque con 
un trasfondo político-social 
muy distinto con un conteni
do práctico idéntico. Vigila a 
tus convecinos y si ves algo 
raro avisa. 

Además, deberían los auto
res del pasquín, empezar por 
definir qué consideran como 
EXTRANAS Y ANÓMALAS. 
¿Se puede también, conside
rar conducta anómala, las 
irregularidades que puedan 
cometer los comerciantes? 

De todas formas debemos 
recordarles que el Somatén, 
fue enterrado por la Constitu
ción, y el Comisario Político 
no digamos. Me parece de lo
cos esta sugerencia en un es
tado de derecho y me duele 
en lo más profundo de mi ser, 
que esta propuesta venga del 
Cuerpo Nacional de Policía, 
institución que, por razones 
que no vienen al caso, merece 
todo mi respeto, considera
ción y afecto, así como los 
hombres y mujeres que lo in
tegran, que siempre se han 
caracterizado por la coheren
cia y espíritu de sacrificio y 
una entrega silenciosa y 
ejemplar en defensa de los 
derechos de los ciudadanos y 
que dudo que estén de acuer
do, en su mayoría, con este 
pasquín. 

La Seguridad Ciudadana es 
responsabilidad de los Pode
res públicos. Los ciudadanos 
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en este campo sólo tenemos el 
derecho de disfrutarla. Es la 
policía la que debe cuidar que 
no nos hurten, que no nos ro
ben o que no nos defrauden y 
por supuesto los que deben 
vigilar para que no se vendan 
y se adquieran productos "ro
bados". 

Para justificar aberraciones 
como las indicadas más arri
ba se suele alegar que la de
lincuencia ha aumentado en 
los últimos años y este incre
mento se suele fundamentar 
en todo menos en la falta de 
previsión de los responsables. 
Hay ocasiones que se echa la 
culpa a los emigrantes, olvi
dándose que eso solamente es 
una verdad a medias porque 
si bien puede ser cierta la 
coincidencia en el tiempo, 
ésta es una circunstancia que 
debería estar prevista. 

Con frecuencia se olvida un 
concepto muy simple y que en 
estas cuestiones es algo que 
debe estar muy presente, es 
fundamental, nos referimos a 
la prevención, actividad que 
en los últimos años se ha ve
nido dando de lado bajo la ba
nal excusa de la falta de me
dios. Es cierto que los respon
sables políticos en el afán de 
sujetar la inflación han redu
cido el gasto corriente y éste 
se ha visto muy afectado en el 
capítulo de los medios mate
riales y en los medios huma
nos. 

¿Pero es esta la única causa 
de que nuestras calles, cada 
día, estén menos vigiladas? 
Yo creo que no, debe haber al
guna otra y pienso que los 
responsables de la Seguridad 
Ciudadana, en el ámbito lo
cal, comunal o estatal, se de
berían hacer unas preguntas 
bastante simples, que este 
ciudadano de a pie, se hace. 

¿Han hecho todo lo posible 
para que sus efectivos no se 
mermen? ¿Han puesto todos 
los medios para evitarlo? 

¿Se han preguntado alguna 
vez por qué tantos policías, 
que residen en Alcalá de He
nares, recientemente, han so
licitado traslado a ciudades 
muy próximas, Torrejón y 
Guadalajara? 

Alejandro SANZ 
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Me parece que pertenezco a 
esas tres cuartas partes de 
ciudadanos españoles que 
continúan sin poder recom
poner la escala de valor en 
euros. Por más que lo inten
to no consigo sacar de mi 
mollera el birrioso valor al 
que llegó la entrañable pese
ta tras el señorío que paseó 
en el pasado. El asunto es 
que sólo he conseguido -sin 
saber el porqué- supervalo
rar el billete de 10 euros. Al 
pagar con él, me han tenido 
que decir: ¡oiga!, no es sufi
ciente. Pero lo más curioso y 
picaresco se da entre la gen
te más necesitada. Con la 
peseta te solían pedir veinte 
duros; pero, con el euro no te 
piden sesenta céntimos, el 
equivalente, sino veinte eu
ros como si fueran los mis
mos duros de antaño. Tam
poco se ha quedado manco el 
mundo del comercio con el 
consentimiento interesado 
de la mayor depredadora del 
país -Hacienda Pública-, 
que, gracias al IVA, viene lle
nando sin solución de conti
nuidad sus arcas, ya que el 
redondeo al alza ha supuesto 
la mayor triquiñuela recau
datoria de lo hasta ahora co
nocido. A la vista está que si 
las pesetas corrían que se las 
pelaban, los euros vuelan en 
travesía supersónica. ¿Y los 
sofocos? ¡Pá qué contar! Oje
ando los Presupuestos Gene
rales del Estado para el año 
2003, a poco más me da un 
soponcio. ¡Qué susto! En la 
tabla donde se detalla la dis
tribución de los gastos por 
secciones, se lee: Casa de 
S.M. el Rey, 7,22 para el 
2003, tras sumarle el 3,5% 
de subida a los 6,98 de 2002. 
Y es que al ver esas exiguas 
cantidades, esas insignifi
cantes fracciones te dan. ga
nas de llorar. ¿Cómo a un 
hombre tan bueno y con la 
falta que nos hace le dan tan 
poquillo dinero?, es lo prime
ro que se pregunta uno. Me-

El Euro y otros trajines 
o ... 

cursos de formación a tt'avés f-7 
del FORCEM. Bruselas ab'.~ ~r,; -i7 
una investigación sobre el 
fraude de miles de cursos a 
parados en España. Querella nos mal que sobre el cuadro 

se lee: millones de euros. 
¡Ah! Por fin respiré con gran 
satisfacción en cuanto com
probé que los 7,22 se con
vierten en 7.220.000 euros; 
más de 1.200.000.000 de 
pesetas. Aunque a decir ver
dad, no estoy conforme con 
la pirrica subida que le han 
asignado a tan real casa. 
Unos cuarenta millones de 
pesetas, nada más. Eso no 
es dinero, señor Montoro. No 
hay derecho. Le sube usted 
este año a un jubilado como 
yo 180,3 euros, unas 30.000 
pesetazas, nada más y nada 
menos, y a toda una casa 
real que sirve a sus majesta
des sólo cuarenta kilos. ¡Va
mos, hombre! Es pá cabrear
se, ¡tío! 

A más, si entre los sindica
tos y la patronal, coleguillas 
de fechorías y hampa pura, 
se llevan -nunca mejor di
cho- 800 millones de euros, 
más de 133.000 millones de 
pesetas en nombre de la for
mación. Enorme cantidad de 
la que desaparece un buen 
pellizco, año tras año, por 
cursos que no se dan en co
legios que no existen y edi
tando diplomas para alum
nos que nunca fueron, sin 
que ocurra ni haya ocurrido 
jamás, nada de nada. Y ahí 
están Obélix y Astérix, seño
res Fidalgo y Méndez, sacan
do pecho y ganándole todas 
las partidas de Padel al del 
bigote. Cobrando subvencio
nes, corrompiendo al lucero 
del alba, estafando y befán
dose de los trabajadores, y 
holgazaneando sin que se les 
caiga la cara de vergüenza, y 
sin que haya ningún dirigen
te político que ponga coto a 
esta ignominia. No creo que 
haya en toda la faz de la tie
rra unos políticos tan fuera 
de lugar y unos dirigentes 
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sindicales tan podridos, su
perfluos y farsantes como 
los españoles. Y todavía hay 
quienes se espantan de que 
estos pájaros defiendan el 
PER ¿Qué otra cosa pueden 
hacer, si ellos también viven 
de la mangancia? ¿Les pue
de importar a los que viven 
del dinero público sin dar 
palo al agua que haya tra
bajadores cobrando el PER 
cuando hay miles de extran
jeros trabajando en el cam
po, porque esos españoles 
no quieren trabajar? ¿O que 
trapicheen entre ellos ce
diéndose o vendiéndose peo
nadas a fin de completar el 
número exigido para tener 
derecho al cobro? Ya digo. 
Mientras tengamos políticos 
que se sientan ilegítimos y 
que como gestores sean au
ténticas mierdas y de ten
dencia rufianesca, en la Es
paña democrática(¿?) nunca 
faltará el voto cautivo y la 
corrupción. Algo patológico. 

Es una pena que siendo 
España un país de particu
laridades climáticas y culi
narias tan maravillosamente 
atractivas, en el que se pue
de vivir cómoda y felizmente 
en paz, haya tantísimo ru
fián, ladrón y mangante vi
viendo de lo que sudan 
otros. Te despiertas por la 
mañana, enciendes la radio 
y ¡zas!: la patronal y los sin
dicatos de Cádiz se han lle
vado 84 millones de euros, 
unos 14.000.000.000 de pe
setas, que les fueron dados 
para los cursos de forma
ción. Y a cada día que pasa: 
unos altos dirigentes de la 
ONCE han metido la mano 
para llevárselo calentito. Y 
eso que no ven. Aunque está 
claro que huelen y palpan. 
El INEM descubrió 36.000 
empresas fantasmas que so
licitaron subvenciones para 

en la audiencia contra Mén-
dez y Fidalgo -Astérix y Obé-
lix- por el fraude en cursos 
de formación; querella que 
alude a que ambos dirigentes 
sindicales "crearon, exten-
dieron y mantuvieron el en
tramado defraudatorio de 
unos cursos para la forma-
ción, subvencionados, no im
partidos, cobrados con dis-
tintas falsedades y ocultas a 
sus afiliados y beneficiarios". 
Y todo esto viene ocurriendo 
sin que se haga pregunta al-
guna en el Parlamento ni la 
petición de una comisión de 
investigación sobre el gran 
robo por parte de organiza-
ciones empresariales y sindi-
catos. ¿Qué les parece? 
¿Cómo es posible? ¿A que 
duele el alma? Siento náu-
seas. ¡Basuras! ¡Gentuza! 
Estoy por asegurar que con 
el dinero que nos roban a los 
contribuyentes las pandillas 
de hideputas que actúan con 
impunidad consentida y el 
que se dilapida alegremente 
en las numerosas subvencio-
nes a tantísimo pedigüeño y 
holgazán -partidos políticos, 
iglesia, sindicatos ... , la Biblia 
en pasta- podríamos tener 
carreteras y autopistas ribe-
teadas de oropel, asistencia 
sanitaria con múltiples hos-
pitales de lujo, residencias 
de ancianos para aburrir, en-
tierro de los muertos sin cos-
te alguno para los familiares 
y transportes públicos gra-
tuitos. Por lo menos. · 

¿Seria pesadez por mi par
te si repito que todos estos 
aberrantes comportamientos 
también forman parte o son 
la consecuencia, de veinte si
glos de inoperante, por ficti
cia y fracasada, cultura jude
ocristiana? 

Jaime TUR JEREMÍAS 

"Deportes a las dos", de 14.00 a 14.30 horas, 
de lunes a viernes 

Además, los fines de semana, 
retransmitimos todos los partidos de ía RSD Alcalá 

Todo el deporte de tu ciudad en tu radio 
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A la sufrida ciudad de Alca
lá no se le acaban las adversi
dades. A sus muchas pérdi
das, acabadas en el "saco 
roto" de Alcalá, se une ahora 
la desaparición de la imagen 
de la Purísima que ocupaba la 
hornacina que hay sobre la 
puerta de entrada a la iglesia 
de las Carmelitas Descalzas 
de la Purísima Concepción 
(vulgo "de la Imagen"). 

Desde el punto de vista ur
bano se trata de la imagen 
que da nombre a la calle des
de el siglo XVI. 

La hornacina con la Virgen 
está situada en el interior de 
una luneta sobre la que unos 
angelotes con una estaca en la 
mano tratan de vencer, ahu
yentar, a unos dragones. El 
artista desarrolla un esquema 
teológico con una tierna inge
nuidad, y nos lo presenta con 
una simbologia fácil de enten
der. Los angelotes tratan de 
defender la pureza de Maria 
frente al Mal, al pecado, repre
sentado en los dragones. Esta 
concepción sin pecado de Ma
ria se basa en las palabras del 
Evangelio de S. Lucas "Ave 
Maria Gratia plena. Dominus 
tecwn". Palabras que, recogi-

a de febrero de 2001 

La imagen de la 
calle de la 1 magen 
das por el pueblo cristiano, se 
usaron como salutación a lo 
largo de siglos. 

Fue España el primer pais 
que dedicó un templo a la 
Concepción Inmaculada de 
Maria, en Toledo, y comenzó 
a celebrar su fiesta en el siglo 
VII en tiempos de San llde
fonso. En Francia e Inglaterra 
su fiesta se celebraba desde 
los siglos XI y XII. 

Como dice Michel Vovelle: 
"Cultura y religión popular son 
indisociables", por lo que este 
fervor lo recogen las clases 
cultas y son las Universida
des las que paulatinamente 
se van declarando partidarias 
de tal creencia, e imponen a 
sus profesores la obligación 
de jurar la defensa de tal 
principio, siendo la primera 
la de Valencia en 1530, y 
poco después la de Granada 
que se comprometió a defen
derlo "con voto de sangre". La 
de Alcalá recoge en sus Cons-

tituciones de 1510 la profun
da devoción a Maria en varios 
apartados, y en 161 7 juró de
fender el Misterio de su Inma
culada Concepción. 

En 1653 fue el Ayuntamien
to de Alcalá quien, haciéndose 
eco del fervor secular del pue
blo, juraron e hicieron voto de 
celebrar con solemnidad el 
Misterio de la Inmaculada y 
se proclamó público defensor 
de este Misterio. 

Desde el punto de vista ar
tístico, la cultura española la 
ha tomado como modelo y la 
ha plasmado en todas sus 
manifestaciones artisticas (li
teratura, escultura, pintura, 
poesía ... ). 

Esta imagen desaparecida 
era el complemento funda
mental de la composición teo
lógica y artistica de la facha
da. Sin la talla no se entiende 
el resto de la composición y 
queda sin sentido. Cabria 
preguntarse ¿qué pintan los 

putti dando palos al dragón? 
¿Se puede tratar de la entra
da a un circo o a una escuela 
de doma de animales? 

Yo, como muchos otros al
calaínos, me pregunto ¿qué 
ha pasado con la imagen?, ¿la 
han robado? ¿dónde está? ¿se 
ha enterado el Ayuntamiento 
y la Iglesia? ¿qué dicen las 
Carmelitas? 

Si la han retirado para lim
piarla o restaurar algún de
fecto, con la intención de 
reintegrarla a su hornacina, 
pues ¡bien está! Si, por el con
trario, es para "archivarla" en 
algún museo o dependencia 
menos propicia, entonces se
remos muchos los alcalaínos 
que elevaremos nuestra voz 
en protesta por el expolio, a 
pesar de que ya estamos 
acostumbrados a tantas bar
baridades efectuadas en esta 
ciudad mártir, que seria uno 
más. 

Esperando que todo sea 
una falsa alarma, y la imagen 
retorne al único lugar que le 
corresponde, cierro este pri
mer capítulo de una serie que 
deseo no tenga continuación. 

J esús FERNÁNDEZ 
MAJOLERO 

PUERTA de Madrid 
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11Sevicio 11 municipal 
En un poste de señaliza

ción vertical en la calle An
drés Saborit puede leerse 
el rótulo, con flecha orien
tativa, "sevicio de arqueo
logía". Idéntico rótulo pue
de leerse en las señaliza
ciones verticales de la calle 
Camino del Juncal y a la 
altura de la casa romana 
de "Hippolytus", al ladito 
de la carretera Alcalá-Ma
drid. En el reciente bando 
de nuestra alcaldía, titula
do "Oficina municipal de 
proximidad distirtos 11 y 
III", no fechado, aparecido 
en diciembre último, se 
anuncia la puesta en mar
cha de "este nuevo sevicio". 
El bando nos informa de la 
futura ampliación de "com
pentencias" de esas ofici
nas. En lengua castellana 
sevicia significa crueldad 
innecesaria, trato cruel. 
¿Será el ayuntamiento "se
vicioso" con los ciudada
nos de los distritos cita
dos? ¡Qué miedo! En el "se
vicio" de arqueología ¿un 
legionario romano nos ati
zará en el occipucio con su 
casco de combate en línea? 
¿Nos darán en la zona hi
pocondrial con un ánfora, 
falcata o hacha de sílex? 
¿Serán flagelados , lacera
dos, golpeados o apedrea
dos a discreción los ciuda
danos que se acerquen a 
las oficinas municipales de 
proximidad? El díptico 
"Oficina municipal de pro
ximidad'', no fechado, com
plementario del bando ci
tado, aclara que no será 
así, pues, tras afirmar que 
" .... hemos puesto en mar
cha la primera OFICINA 
MUNICPAL DE PROXIMI
DAD", aclara que "este 
nuevo servicio, ubicada 
(por ubicado) en el Centro 

Cívico Maria Zambrano, 
. . . . . . pretende acercar de 
manera eficaz la adminis
tración municipal (a los 
ciudadanos)". ¡Qué alivio! 

En un mural, dos metros 
de alto por uno de ancho, 
colocado en la via pública, 
anunciador de la N Sema
na de Azaña (del 22 de ene
ro al 2 de febrero), organi
zada por la Primera Tenen
cia de Alcaldía, Concejalía 
de Cultura y la Fundación 
Colegio del Rey, se anuncia 
una conferencia para el 
"miercoles 22 de enero" . El 
titulo de otra conferencia 
es "Alcalá y el jóven Aza
ña", tal vez queriendo 
emular un díptico explica
tivo del Mínisterio de Tra
bajo que se refería en gran
des letras de rótulo a un 
concurso de "novela jóven". 
Total, qué más da, tilde 
más tilde menos. 

la. Dirección General de 
Empleo (perteneciente a la 
Consejería de Trabajo, per
teneciente a su vez a la 
Comunidad de Madrid) y el 
excmo. Ayuntamiento de 
Alcalá coeditaron un ca -
lendario de pared del año 
2002 en el que abril tiene 
31 días. Total, qué más da, 
día más día menos. 

Sería conveniente algo 
más de esmero ortográfico, 
rectius tipográfico, en los 
documentos destinados al 
gran público. 

Analizo para auto-eva
luarnos, para reflexionar 
sobre los propios errores. 
Para, consecuentemente, 
mejorar. No para herir. No 
quiero ser sevicioso. 

Atentamente, 

. 
Agustín 

MARCOS BENITO 

Solos de saxo 

El año que vivimos 
peligrosamente 

Brian conoció a Rui Antu
nes en mil novecientos no
venta y cinco durante el si
tio de Sarajevo. Nunca olvi
daría aquel día en que le 
saludó por primera vez, 
ofreciéndole su mano vir
gen de novato reportero de 
guerra. El prestigioso re
portero portugués la empa
redó con fuerza entre las 
suyas que eran enormes y 
estaban negras como el 
carbón porque, hasta un 
minuto antes, Rui había es
tado abrazando a una mu
jer en llamas y sólo la soltó 
cuando ella quedó converti
da en otro cadáver más de 
aquella ciudad-cementerio. 
Brian contaba siempre que 
todo lo que sabía sobre los 
horrores de la guerra lo ha
bía aprendido al lado de 
Rui. Junto a él fotografió 
con su cámara violaciones 
masivas de mujeres por or
den de los oficiales del ban
do enemigo, que organiza
ban tumos cumplidos ara
jatabla por sus tropas, se
gún el orden alfabético del 
primer apellido de los sol
dados agresores combinado 
con el de las victimas. Al 
lado del corresponsal luso, 
recogió en su grabadora las 
risotadas de terroristas dis
frazados de guerrilleros 
cuando presumían de ha
ber exterminado con la pro
tección de la ONU -ahí es
taba el chiste- más civiles 
en algunos países balcáni
cos que el Tercer Reich, se
senta años antes. Y cuando 
las fuerzas pacificadoras 
europeas trasladaban en 
autobuses a los ancianos 

serbios desde sus aldeas 
hasta Kosovo para que pu
dieran cobrar una mísera 
pensión de jubilado, Brian 
grabó también en video los 
insultos y empujones que 
daban a aquellos ancianos 
llenos de achaques unos 
muchachos nacionalistas 
que habían aprendido en la 
escuela a odiar a muerte a 
los viejos vecinos de sus 
padres. De esa manera 
Brian y Rui fueron constru
yendo una amistad incom
bustible al tiempo que ga
naban dinero jugando al 
póquer contra rivales sin 
picardía en los garitos de 
Estambul o se echaban a 
suertes el amor de una 
misma mujer de Chiang 
Rai, la única ciudad tailan
desa que tenía más turistas 
que mosquitos. Una vez los 
separó una riada del Ori
noco venezolano y otra es
tuvieron a punto de perder 
la salud definitivamente en 
Niza, cuando un mini des
capotable sin conductor in
tentó atropellarlos en el 
momento en que llegaban 
al punto medio de sus vi
das y de un paso de peato
nes. Brian repetía a menu
do que lo mejor del tiempo 
en que trabajó junto a Rui 
Antunes fue que aprendió 
su misma manera de con
tar las víctimas en cual
quier guerra. Siempre em
pezaba su inventario por 
aquellas que nunca existí
an para la mayor parte de 
las opiniones publicadas 
por tratarse de bajas con 
muy mala prensa. 

Sergio COELLO 

-·---.-se prohibe la entrada. 
.-::[!=P =R===O=:::M~O~C;:=;I ~ó~N]l\ 

OlllSIS CIPll.IR 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENfRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo al 20 de Abril) 

SALUD.- La Luna en Sagi- rr 
tario te influirá benéficamen-
te en la salud, pero cuida tu 
piel. 

DINERO.- Aunque hay esta semana algún 
problemilla con el dinero, nada será tan grave 
cuando existe una solución posible. 

AMOR.- Tendrás que esforzarte por enten
der a tu pareja, amigos y familiares. Sabes que 
cuentan contigo para todo. 

Número de la suerte: 27 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- La energía lunar 
te permitirá estar perfecto y 
con gran fuerza para evolu
cionar ideas con la mente. 

DINERO.- El dinero se volverá casi una ob
sesión y temor por una oferta de trabajo que no 
aceptará por miedo. 

AMOR.- Te sientes a gusto al lado de la per
sona que arnas, aunque te gusta ser el "empera
dor" y siempre llevar la iniciativa. El amor, cre
ciendo. 

Número de la suerte: 4 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Aunque este in
vierno el catarro se te está centuado, cuida los 
bronquios. 

DINERO.- No te preocupes, pues hay nue
vos trabajos y la economía se mueve para bien. 

AMOR.- La pareja te puede dar algún dolor 
de cabeza, pues es muy cabezón y sabes que le 
tendrás que manejar con astucia. Ya lo sabes. 

Número de la suerte: 2 

CAPRICORNIO VJ 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Las malas diges
tiones te traerán preocupación. 
Come más lentamente. 

DINERO.- Los temas económicos exigirán 
un permanente estado de alerta. Encontrarás so
luciones. 

AMOR.- A tu pareja le gustará un poco de 
erotismo esta semana. Sorpréndele con algo 
nuevo y tendrás un éxito total que le gustará. 

Número de la suerte: 15 

a de febrero de 2003 

Semana del 
Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 8 al 14 de Febrero 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril al 20 de Mayo) 

SALUD.- Esta semana no es 
muy buena. El malhumor estará 
a la orden del día y te ofenderás 
por cualquier cosa. 

DINERO.- Un amigo o un conocido te pro
pondrá un proyecto de trabajo juntos, pero ten
drás que cuidar tu imagen para este nuevo co
mienzo laboral. 

AMOR.- Tu pareja te animará a que inicies 
nuevos estudios y aumentará la comunicación y 
el amor para bien. Veo viajes a Canarias o Lan
zarote: próximamente en el futuro. 

Número de la suerte: 5 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Las plantas de 
los pies pueden darte la lata 
esta semana. Cuídalos. 

DINERO.- Proyectos de compra o invertir 
en algo que tenías ganas hace mucho. Cuidado 
en el terreno laboral con contar tus asuntos a 
algún compañero que te traicionará. 

AMOR.- La semana comienza con la Luna 
en Acuario. Buena disposición para la comuni
cación, contacto con una persona del pasado 
que te alegrará mucho. 

Número de la suerte: 24 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Esta semana pue
den darte algunos pinzamien
tos en la zona lumbar. Consulta al médico. 

DINERO.- Los temas ligados al trabajo pre
sentarán alguna dificultad. La habilidad de ma
nejar el asunto será el resultado final. La eco
nomía prosperando. 

AMOR.- Es probable que tengas alguna pe
queña discusión en el ámbito de la pareja, y 
para las personas que están solos les aconsejo 
que traten de abrirse lo más posible a una rela
ción que llega muy bonita. 

Número de la suerte: 9 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Esta semana 
puedes tener molestias en un ojo, como infla
mación y derrames. No te alteres, tómate la 
vida más tranquila ya que te afecta al sueño. 

DINERO.- En el terreno laboral continúan 
las influencias, pero no dejes de tener contacto 
con una persona influyente en ese entorno. 
Economía, mejorando. 

AMOR.- En el amor estabilidad, pero veo 
problemas por temas que se te meten en la ca
beza. negativos por nervios o depresión. E,n la 
pareja, no hay de momento muchos problemas. 

Número de la suerte: 4 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- En la comi
da eres un poco capricho
so y comes lo que te gus-
ta, pero cuidado porque te faltan algunas vita
minas. 

DINERO.- Intensa vida social y nuevos ami
gos y socios. La economía parada. 

AMOR.- En la pareja habrá que relacionarse 
un poco más pues se está enfriando esta rela
ción y esto no es bueno, lucha por salvarla. 

Número de la suerte: 1 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Esta semana te sentirás un poco 
bloqueado, ya que tendrás que tomar decisio
nes, pero nada importante. 

DINERO.- Gastos y gastos. Llevas una tem
porada que los gastos no se terminan, pero ten
drás que mirarlo más ya que se avecinan rachas 
imprevistas por temas familiares. Frénate un 
poco. 

AMOR.- Alguien en tu entorno te irrita mu
chísimo, pero respétala y no la agobies con pa
labras duras que le pueden hacer daño. Eres 
duro y un poco frío. Suavízate un poco. 

Número de la suerte: 8 

SAGITARIO ~- - ,! 
(Del 23 de Noviembre ~ 
al 21 de Diciembre) -

SALUD.- Esta semana cuida 
tu salud pues puedes tener res
friados o congestión nasal por 
enfriamiento 

DINERO.- Veo una llegada de dinero. Apro
vecha para hacer alguna reforma al piso, pues 
lo necesita. 

AMOR.- Por vuestra forma independiente 
tenéis muchos amigos y os gusta salir y viajar, 
pero es difícil mantener una relación larga. 
Amar significa dar y no esperar nada a cambio. 

Número de la suerte: 1 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Querido Pis
cis, cuídate las plantas de 
los pies y los huesos en esa 
zona, pues son un punto débil para ti. 

DINERO.- Este año mejorarás poco a poco 
y podrás hacer un viaje al mar que tanto te gus
ta, donde disfrutarás como si fueras un niño. 
Continúa así. 

AMOR.- La comunicación es tu fuerte y tu 
pareja está super enamorada de ti, así que no te 
com~ la cabeza, pues todos los que ttCt'"odean 
te qmeren. 

Número de la suerte: 8 

PUERTA de Madrid 
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Tls.: 91 889 26 53 

9188885 89 
FAI.: 9188345 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .......................•........................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ..................................•....•.................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .........................................•............................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........•............................................... 91 888 54 91 
Policía Nacional ........................................•........•............•..•...•.................... 091 
Policía Municipal ...............................................................•........................ 092 
Guardia Civil ...........•.•.............................................•.....•.............. 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ............................................................•. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil ..............•.................................•.•........................ 91 882 84 53 
Ayuntamiento ..............•.............................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ...•.......•......•....•.....•.•.......•....•...... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ........................•................................................................. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .............•..•......................•.•............•....•........ 91 888 00 21 
Continental Auto •....................................................................... 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ....................•...........•................................ 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .......................•.......................................... 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal .......................•.........•..............•.... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .....................•........................................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ........•.•.......•...•............................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .•..................................•..... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ....•... 91 889 4119 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .................................................•..... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..........•......•.•.......................................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...............................................•...... 91 280 06 55 
OMIC ..•.•.....•.•...............•................................................................ 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .................•...•........•................................. 91 880 65 36 
Obispado ............................................................•..•.•.....•.... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo •...•..............•.......................................•......... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ...............•......................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .............................•........................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............•............................... 91 885 40 00 
Hacienda .......•..................................•........................................... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......•.....................•..............................•...•...•..... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 21 planta) ....•.•.....•... 91 879 65 02 / 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO,(AVERIAS) ........•.....•..................•.•...... 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .............................•.................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ...........•.•.................... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
nLF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrglllo Navarro. 5V1 

Azuqueca de Henares IGUADALAJARAJ 
km. 44 cua. MADRID-BARCELONA 
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Lo primero que hay que se
ñalar es que estar en contra 
del ataque inminente del tan
dem EE.UU.-Reino Unido no 
significa que uno sea parti
dario del régimen político 
actualmente en el poder en 
lrak. De igual forma, tampoco 
significa que Sadam Hussein 
sea el gobernante modelo a 
seguir. Eso es lo que intentan 
hacernos creer quienes quie
ren crear una corriente de 
opinión favorable a este con
flicto. 

Lo que sí significa esta pos
tura, es estar en contra de 
un ataque motivado por ali
cientes puramente econó
micos y cuyos mayores perju
dicados son (desde hace mu
cho tiempo) y serán los habi
tantes de a pie a los que su
puestamente se quiere "ayu
dar", el pueblo irakí. Más de 
un millón de niños iraquíes 
han muerto desde el final de 
la Guerra del Golfo debido al 
férreo embargo comercial im
puesto por Estados Unidos a 
lrak, un embargo que ha lle
gado a paralizar no sólo la im
portación de materias primas 
necesarias para la fabricación 
de medicamentos por temor a 
ser utilizados en la fabrica
ción de armas químicas, cu
rioso por cierto, ya que los 
EE.UU. son los mayores fabri
cantes de este tipo de armas, 

Reflexiones sobre 
el conflicto irakí 

¿qmen les pone frenos a 
ellos? ¿Acaso no está prohibi
da su fabricación?, sino que 
van más allá y se ha prohibi
do sistemáticamente la im
portación de cualquier medi
camento y de ayudas en ge
neral, destinadas en su ma
yor parte al colectivo infantil. 

El caso de los niños ira
quies debería azotar y aver
gonzar (cosa que no sucede) a 
las conciencias de los lideres 
occidentales que participaron 
en la Guerra del Golfo y han 
apoyado el embargo consecu
tivo, porque la práctica totali
dad de las enfermedades y 
malformaciones de estos ni
ños, que tanto han prolifera
do en estos últimos diez años, 
son debidas al uso de armas 
con material radioactivo (el 
famoso urruiio empobrecido) 
que han sembrado la casi to
talidad del territorio con es
combros y esquirlas radioac
tivas. 

Lo que sí significa esta pos
tura, es estar en contra del 
"doble rasero" internacio
nal, es decir de la "doble 
vara" de medición de los pro-

blemas en el ámbito interna
cional. Para muestra un bo
tón: se dice defender a los 
kurdos de lrak, pero se per
mite que con completa impu
nidad Turquía, el aliado más 
fiel de los EE.UU. (al que por 
cierto quieren imponernos su 
presencia en la Unión Euro
pea} , haya cometido un geno
cidio con los kurdos que vi
ven dentro de sus fronteras ... 
e incluso se le permitió re
cientemente que Turquía in
vadiese el norte de Irak para 
realizar una serie de razzias 
contra los mismos kurdos 
que en teoría se quiere defen
der de la "opresión" de Sa
dam!!! ¿Existe algo más in
congruente? Otro ejemplo, se 
hizo una guerra por la "liber
tad" del pueblo kuwaiti, y a 
fecha de los corrientes Kuwait 
sigue siendo un "califato" 
donde no existe la democra
cia, y donde por supuesto las 
mujeres tienen menos dere
chos políticos que los came
llos ... como vemos , según 
esta doble vara de medida 
hay dictadores "buenos" y 
dictadores "malos" (según 

Concejal de Seguridad Ciudadana e ignorancia de 
la legislación en materia de seguridad ciudadana 
Ya he escrito varias cartas a 

este semanario dirigidas al 
señor Collado cada vez que 
leo alguna de sus manifes
taciones públicas de igno
rancia manifiesta de la le
gislación vigente (en lo que 
se refiere a la seguridad ciu
dadana) en diferentes medios 
de comunicación, y me siento 
en la obligación moral de dar 
mi opinión Oa cual he argu
mentado jurídicamente y con 
jurisprudencia en las anterio
res cartas dirigidas a este se
manario). Ha caído en mis 
manos un ejemplar que edita 
el Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares "CIUDAD", y he 
vuelto a leer que nuestro 
Concejal de Seguridad Ciuda
dana continúa con el discur
so de: .. . El A y untamiento no 
tiene competencias en Seguri
dad Ciudadana. No voy a vol
ver a citarle articulo por artí
culo de la Legislación que el 
s eñor Collado debería cono-
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cer y no conoce, y no sólo no 
conoce sino que se niega a 
conocer (no quisiera pensar 
que sí se ha leído la Ley y esté 
haciendo estas manifestacio
nes a sabiendas de que lo que 
está diciendo es falso, porque 
entonces estaríamos hablan
do de otra cosa} , tan sólo le 
aclararé que el artículo 1 de 
la L.O. 2/86 de Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad que 
usted cita tan a menudo de: 
"la seguridad pública es com
petencia exclusiva del esta
do .. . ", el espíritu del legisla
dor es que el Estado es el 
único competente para le
gislar en materia de seguri
dad y no para mantener la 
seguridad pública, que bien 
claro deja la legislación y la 
jurisprudencia que es mate
ria de todas las administra
ciones incluida la adminis
tración local (usted debe 
ser el único que no lo tiene 
claro). 

Pero se da la paradoja que 
una competencia que estaba 
desarrollando la Policía Local 
en Alcalá de Henares como es 
la de protección del medio 
ambiente ( art. 10, apdo 4. de 
la Ley 4/1992 de coordina
ción de las Policías Locales}, 
va el actual equipo de gobier
no y, en un claro desprecio a 
la labor que desarrollaba la 
Policía Local, se trae al SE
PRONA de la Guardia Civil 
(que por otra parte se dedica a 
la vigilancia del medio am
biente en zonas rurales donde 
no hay unidades de Policía y 
no en las grandes ciudades) y 
le facilita unas dependencias 
para que haga el trabajo que 
debería realizar la Policía Lo
cal y encima nos vende en la 
prensa que "es una experien
cia única, ningún otro munici
pio tiene al SEPRONA para la 
vigilancia del medio ambien
te", ¡Pues claro que no, es que 
eso no se le ocurre a nadie 

convenga, claro, ya que Sa
dam fue "bueno" durante mu
chos años). 

Lo que sí significa esta pos
tura, es estar a favor de la 
soberanía nacional, es decir, 
del derecho de cada nación a 
elegir por ella misma su pre
sente y su futuro de una for
ma autónoma, sin coacciones 
y sin imposiciones. No perda
mos de vista que en este con
texto internacional de amigos 
"de conveniencia", cualquier 
país puede caer en desgracia 
y convertirse en enemigo "de 
conveniencia" de no plegarse 
a los planes de una potencia 
extranjera (incluido el nues
tro); y ser europeo no es un 
impedimento para ser masa
crado (recordemos a Yugosla
via}. 

A Democracia Nacional se le 
considera corno "políticamente 
incorrecto" , pero nosotros sa
bemos que no siempre lo po
líticamente correcto es lo 
moralmente correcto. Por 
eso, tenemos claro que ante la 
guerra silenciosa mantenida 
durante diez años en contra 
de lrak, y ante el desenlace 
bélico inminente estamos a 
favor del pueblo de lrak y en 
contra de los reiterados ata
ques a su territorio. 

Democracia Nacional 
Alcalá de Henares 

más que a ustedes! , es como 
si mañana se traen a la agru
pación de tráfico de la Guar
dia Civil de Barajas para que 
regule el tráfico, instruya 
atestados, etc, en Alcalá de 
Henares. En estos detalles es 
donde se ve lo que le importa 
la Policía Local a nuestros go
bernantes y la confianza que 
tiene en sus Policías. 

¡En fin!, a ver si llegan pron
to las elecciones. Algunos re
zaremos para que la conceja
lía de Seguridad Ciudadana 
sea ocupada por alguien que 
tenga unas minimas nociones 
de cultura jurídica y no dete
riore, aún más, la maltrecha 
situación de nuestros policías 
locales que intentan velar por 
nuestra seguridad (sin ropa 
adecuada, con precarios me
dios materiales, sin instala
ciones dignas, procurándose 
su formación en su tiempo li
bre, etc.) ... como buenamente 
pueden y sin el respaldo polí
tico necesario para desarro
llar su labor. Qué envidia da 
ver municipios como Alcor
cón, Getafe, Fuenlabrada, y 
cómo sus policías están a 
años luz de los nuestros. 

Ángel FLÓREZ MARTÍN 
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Manuel Galván con su esposa, acompañados de familiares y amigos 

El exconceial del CDS ha permanecido más de 40 años en lnstitUciones Penitenciarias 

Manuel Galván recibió el cariño de 
sus compañeros en su iubilación 
El exconcejal del CDS entre 1987 y 1991 y colaborador habitual de PUERTA DE MADRID, 
Manuel Galván Fradejas, recibió el cariño de sus compañeros de la prisión Madrid 1, al jubi
larse después de 40 años vinculado a Instituciones Penitenciarias. Un grupo de compañeros 
y amigos celebraron el viernes 24 de enero una comida en un restaurante de Alcalá para dar 
testimonio del cariño y afecto a Galván Fradejas. En la comida también participó la esposa 
de éste y evidentemente se recordaron infinidad de anécdotas y vivencias, muchas de ellas 
compartidas por los comensales, y otras vividas por un veterano de Instituciones Peniten
ciarias como es Manuel Galván, quien llegó a ocupar el cargo de subdirector general de Ins
tituciones Penitenciarias con el gobierno de Unión de Centro Democrático (UCD). 

Ese cargo técnico es el más 
alto del escalafón de Ins titu
ciones Penitenciarias ya que 

0'1anizad1 per lanas Unidas 
Ca11ña IUV "D desanollo, 
cami• nra la paz" 

La delegación de Manos 
Unidas en Alcalá de Henares, 
ha organizado para el próxi
mo sábado, día 8 de febrero, 
a las 19'00 horas, en el cole
gio Santa María de la Provi
dencia (calle Huertas, 4, jun
to al paseo de la Estación), la 
presentación de la Campaña 
XLIV que lleva por lema ''El 
desarrollo, camino para la 
paz", con la participación de 
un protagonista de excepción 
que compartirá sus propias 
experiencias trabajando para 
el desarrollo, se trata del sa
lesiano residente en Malí P. 
Miguel -Gambín. Seguida
mente actuará la Coral "Pue
blos de España". 

PUERTA de Madrid 

por encima de él sólo se en
contraba el cargo político, es 
decir , el d irector general, 

nombrado directamente por 
el consejo de ministros como 
cargo de confianza. 

PROMUEVE CONSTRUYE FINANCIA 

~ Banes(g 

Centrista convencido, Ma
nuel Galván ha sido el único 
concejal de los cuatro que ob
tuvo el CDS en 1987 que no 
ha hecho la travesía al Parti
do Popular. Su carrera políti
ca concluyó al dejar de ser 
concejal en 1991 y a partir de 
esos momentos se convirtió 
en colaborador habitual de 
PUERTA DE MADRID. 

Manuel . Galván concluyó 
su carrera profesional en 
Instituciones Penitenciarias 
en la prisión de Madrid 1, la 
de mujeres en el complejo 
penitenciario complutense 
situado en la carretera de 
Meco, después de haber pa
sado por otras prisiones del 
estado español ocupando di
versos puestos. 

VARIOS MODELOS 

'E{ privilegio 
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Se celebrará los días 13, 14, 15v16 de lebrero 
en el pabellón 5 del recinto terial Juan Carlos 1 

El Instituto de Bachillerato Complmense se 
presentará a la IV Feria de Madrid por la Ciencia 
La feria se celebrará los días 13, 14, 15 y 16 de febrero. Este año es la cuarta edición, si 
bien, es la primera vez que el Instituto Complutense va a participar. La entrada es gratuita. 
Se ubica en el pabellón número 5 del recinto ferial Juan Carlos l . En ella participarán cen
tros educativos, universidades, centros de investigación, museos y centros de difusión cien
tífica, editoriales, revistas, empresas y Administraciones Públicas. 

Camino Pérez Pinto, profeso
ra de química, es la promotora 
del proyecto que presentarán 
los alumnos del Instituto 
Complutense bajo el lema: 
'Vamos a tomar medidas", y 
explica que lo que pretenden 
es "inculcar a los alumnos lo 
que es la ciencia con activida
des asequibles para su edad, 
que vean la funcionalidad que 
tiene y que asignaturas un 
tanto áridas como fisica o ma
temáticas también pueden ser 
motivo de diversión". 

Tanto alumnos como profe
sores llevan preparando las 
actividades desde octubre de 
2002. Han organizado varios 
talleres en lo que interviene no 
sólo la ciencia sino también 
distintas áreas como música, 
geografia, o historia. De he
cho, los ocho profesores que 
han tutelado a los chicos en 
los diferentes proyectos están 
especializados en muy distin
tas asignaturas: Adolfo Heras, 
profesor de matemáticas, Ig
nacio Valderas, de tecnologia, 
Manuel Navamuel, de filosofia, 
Javier Ruiz, de Historia, Maite 
Martin, de música, Esperanza 
García, de literatura, Encar
nación Pascual, de inglés y la 
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Demostración del principio de Arquímedes 

propia Camino Pérez, de quí
mica, quien asegura "esto se 
ha podido hacer gracias al tra
bajo en equipo de todos mis 
compañeros". 

Los 34 alumnos que partici
pan son de cuarto de la ESO y 
primero de Bachillerato, todo 
lo han hecho ellos mismos. Se 
dividen en grupos de activida
des, aunque todos tendrán 

que aprender a hacer los dis
tintos experimentos para que 
en la feria puedan explicar 
cualquiera de ellos sin proble
ma. Yes que Camino Pérez ex
plica: "El objetivo es que sean 
los chavales los que hagan de 
profesores y enseñen en la fe
ria sus experiencias al públi
co". 

La base de los trabajos de 

Camino Pérez Pinto, 
profesora de química 

y promotora del proyecto 

los alumnos de este centro son 
las medidas, de tal manera 
que en el grupo de fisica los 
chicos demostrarán el princi
pio de Arquímedes, y compro
barán lo que ocurre en la le
yenda del Rey Hierón. Otro 
grupo ha fabricado todo rela
cionado con la medidas: un 
panel en el que pueden medir 
la estatura tanto en metros 
como en pulgadas, una má
quina para medir la fuerza, 
una báscula para pesar en ki
los y en libras, incluso han co
locado huellas en el suelo para 
medir los pies. 

Otra de las actividades es la 
de matemáticas, que consi
guen obtener medidas de co
sas inaccesibles como monta
ñas, pirámides... con los mis
mos métodos que utilizaban 
los antiguos, en concreto tal y 
como lo hacía Leonardo da 
Vincci , y por supuesto, han 
construido ellos mismos todos 
los aparatos que necesitan y 
que son equivalentes a los que 
se utilizaban en el pasado. 

Los de música han fabricado 
un xilófono, con el que tocarán 
canciones, basándose en las 
medidas del agua. Han llenado 
botellas con más o menos li
quido hasta conseguir que den 
la nota que ellos quieren. 
También han construido una 
caja de madera con una cuer
da de guitarra en cuyo extre
mo atan un cubo al que van 
echando bolsas de arena, de
pendiendo de que tenga más o 
menos peso el sonido de la 
cuerda será más grave o más 
agudo. 

Y por último, los de geografia 
miden las distancias en ma-
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Aparato que han fabricado los alumnos para medir grandes alturas 

pas con un curvímetro. Todos 
los mapas que llevarán serán 
de la Comunidad de Madrid, 
ya que, como señala Camino 
Pérez, "consideramos que co
mo la feria es de Madrid a la 
gente le interesará más saber 
distancias dentro de su Comu
nidad". 

Todos están muy orgullosos 
de los resultados, Camino Pé
rez asegura: "Es un gran es
fuerzo, pero se lo están pasan
do muy bien, están muy emo
cionados y es una manera de 
que aprendan a trabajar en 
equipo". 

El principio de Arquímedes 
Los alumnos que participan 

en la actividad de fisica de
mostrarán tal y corno lo hizo 
Arquímedes de Siracusa (287 -
212 A.C) lo que se cuenta en la 
leyenda de la Corona del rey 
Hierón, que entregó un kilo de 
oro a un orfebre con el encar
go de que le hiciese una coro
na. Días después el artesano 
le entregó una corona que pe
saba exactamente un kilo y 
que aparentemente era de oro. 
Pero el rey sospechaba que el 
orfebre había mezclado el oro 

Xilófono fabricado con botellas y agua 

con otro metal menos noble 
para quedarse así con el oro 
que no había utilizado. Por 
ello, preguntó a Arquímedes 
cómo se podía descubrir el po
sible fraude sin romper ni es
tropear el trabajo. 

Arquímedes utilizó para ave
riguarlo la propiedad, descu
bierta por él, de que un cuerpo 
sólido insoluble, al ser sumer
gido en un líquido desplaza un 
volumen igual a su propio vo
lumen. De tal manera, metió 
un kilo de oro en agua y obser
vó el volumen de líquido que 
desplazaba. Hizo lo mismo con 

la corona y comprobó que el 
volumen del kilo de oro era 
menor que el de la corona. Y 
así quedó demostrado que la 
corona, tal y corno sospechaba 
el rey, estaba fabricada no sólo 
con oro, sino que estaba mez
clada con algún otro material. 

Además, los chicos de este 
grupo comprobarán que el 
principio de Arquímedes se 
cumple, y es que el genio esta
bleció que "todo cuerpo sumer
gido en un fluido, experimenta 
un empuje vertical y hacia 
arriba, igual al peso del volu
men de fluido desplazado". 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

EQUIPAMIENTO PARA 
LA PESCA DEPORTIVA 

PUERTA de Madrid 

Barbouc AIGLE 
PRENDAS Y CALZADO 

CAZA Y PESCA 
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Presentado por su hüa Isabel v SalVador Guardlá 

~·=H•:!n~zhadiseñadoenmaderaelcaballo Arranca el 1111 Certamen 
Ün i1i8iaino propone a Rocinante ~!érc~esº!l~!!]~~! .. ~~~~!al~: 

1 d 1 • Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, presentaron en el ayun-CODIO Dlasco a e Os Juegos tamiento el :xm Certamen de Poesía 'José Chacón', un con-
curso en el que habrá premios para los cinco primeros clasi
ficados de las dos categorias: mayores y menores de 65 años. 

Oll,01p1·cos de Madr1·d ~:i~~~:~«;; l!ª e~~~el:t:~~:~~ª i!~~~':!ª:s~eal:~::~: 
que honra la memoria de uno de los alcalainos más ilustres. 

La decisión tomada por el Comité Olímpico Español de 
defender la candidatura de Madrid para la celebración de 
los juegos olímpicos en el año 2012, ha despertado enor
mes ilusiones. Por una parte desde la alcaldía complu
tense se han iniciado contactos con e l objetivo de alcan
zar el estatus de subsede olímpica y que por tanto se pu
dieran realizar compet iciones en la ciudad alcalaina en el 
caso de que finalmente se eligiera a Madrid para la orga
nización de esos juegos olímpicos. Pero además un alca
laino h a empezado también a pensar en la proyección 
complutense con uno s juegos olímpicos y h a diseñado 
una posible masc ota con sabor alcalaino: Rocinant e . 

Juan Hernández ha realiza
do en madera su peculiar 'Ro
cinante' que aspira que pudie
ra ser elegido como mascota 
olímpica. Y si esto no fuera po
sible, siempre quedaría el re
curso de la que su 'Rocinante' 
pudiera ser empleado para 
promocionar Alcalá o para ex
hibirlo en cualquier institu
ción o entidead de la ciudad. 

Se trata de un trabajo de li
neas rectas realizado en ma
dera, una gran afición de Juan 
Hernández, que ha culminado 
otros trabajos brillantes. 

La cuestión es que la aspira
ción de Madrid a celebrar los 
juegos olímpicos empieza a 
despertar muchas ilusiones en 
Alcalá. El primero fue el alcal
de. Manuel Peinado ya esta
bleció contactos con el duque 
de Palma, Iñaki Urdangarín, 
pensando en la posible pro-

PUERTA de Madrid 

yección de la ciudad de cara a 
los juegos olímpicos. Urdanga
rin es miembro del Comité 
Olímpico Español. 

Para culminar la presenta
ción del XIII Certamen 'José 
Chacón', Guardiá invitó a una 
de las hijas del insigne poeta: 
Isabel Chacón Laguia. El edil 
de Ciudad Saludable afirmó: 
"Este certamen ya tiene perso
nalidad propia y es para obras 
inéditas que se podrán pre
sentar hasta el 31 de marzo 
en el Centro de Salud. El jura
do tendrá cinco miembros del 
ámbito literario y municipal. 
El primer clasificado de am
bas categorías ganará 500 eu
ros y los cinco primeros diplo
ma acreditativo". 

A continuación Guardiá re
citó unos versos de Chacón, 
no sin antes "pedir perdón por 
el atrevimiento con algo que 
desde luego no es mi especia
lidad". Seguidamente Guardiá 
presentó a Isabel Chacón: 
"¿Quién mejor que alguien de 
su sangre para presentar el 
festival?" 

Isabel Chacón agradeció la 
invitación: "Me es dificil ha
blar de mi padre y no sé si me 
entenderéis porque se me po
ne un nudo en la garganta. No 
soy experta en poesía. Él fue 
muy creativo y sencillo, su po
esía llega a todos porque tiene 
una gran sensibilidad. Me 
gusta toda su obra, también 
la prosa. Muchos se han afi-

cionado a la poesía con su 
obra. Es bueno que en el cer
tamen participe gente de to
das las edades porque la poe
sía, como el amor, no tiene 
edad". 

Entre las risas 
de todos 
Conforme con su vena fami

liar, Isabel Chacón demostró 
un humor muy fino que hizo 
reir a los presentes: "No sé 
qué más decir. Bueno, podéis 
preguntarme todo lo que que
ráis, excepto la edad. Los ocho 
hermanos nos los pasamos 
muy bien con mi padre. Mi 
hermano Carlos también fue 
artista y algunas de sus obras 
de cerámica se exhiben aquí 
en el ayuntamiento. Fue el ojo 
derecho de mi padre, aunque 
yo también. ¡Bueno, quizá fui 
más bien el izquierdo!" 

Isabel Chacón también hizo 
sus pinitos en poesía: "Cuan
do enseñé a mi padre lo que 
había escrito, se limitó a de
cir: '¡Hija! ¿Tan enamorada 
estás?' Comprendí que la poe
sía no era lo mío, pero sí que 
he logrado destacar en otras 
áreas: hacer paellas, lavar, 
planchar . .. " 
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Virgili1 za111er1 atrecií 111 celfere1cia dellrO del ciclo "Espacios v pnnago1istas del bilio" 

El rector de la Universidad de Alcalá 
recordó .. El legado constitucional del Exilio" 
El rector de la Universidad de Alcalá, Virgilio Zapatero, dictó el pasado 3 de febrero, en el Ateneo de Madrid, una conferencia con el título ''El legado constitucional del Exilio", que se encuentra incluida en el ciclo de conferencias y mesas redondas organizado por la Fundación Pablo Iglesias y el Ateneo de Madrid sobre ''Espacios y protagonistas del Exilio" y que concluyó el jueves dia 6. 

En su disertación, el máximo res
ponsable de esa institución univer
sitaria ha puesto de manifiesto que 
"recuperar la memoria del exilio es 
examinar el presente en color sepia 
pues, al bucear en nuestro pasado, 
nos reencontramos con nuestro pre
sente", y, por eso, "pienso que el 
exilio interesa también, porque se 
ha convertido en una característica 
de nuestro mundo, un mundo en el 
que el desarraigo y el desplaza
miento forzoso de miles de seres 
humanos no es ya ni noticia". 

Asimismo, Virgilio Zapatero re
cordó que el exilio republicano se 
produjo en sucesivas oleadas: la 
primera, tras la toma del País Vas
co, en el verano de 1936, que estu
vo formada por unas 15.000 perso
nas; la segunda, al final de la cam
paña del Norte, en junio de 1937, 
que expulsó del país a unos 
120.000 hombres y mujeres; y la 
tercera, tras la ocupación del Alto 
Aragón, en la primavera de 1938. 

A éstas siguieron una cuarta, a fi
nales de enero de 1939, tras la caí
da de Cataluña, que arrojó a unos 
500.000 españoles; y, en marzo de 
1939, perdidos los últimos territo
rios republicanos, se produjo la 
quinta y última oleada con algo 
más de 12.000 republicanos embar
cados en los conocidos "Ronway", 
"African Trader'' o ;•stanbrook", 
camino del Norte de Africa. En to
tal, se habla de casi un millón y 
medio de desplazados por este mo
tivo. 

auspiciado por la Fundación Pablo 
Iglesias, que tuvo su antecedente 
más cercano en la exposición "Exi
lio", celebrada del 17 de septiem-

bre al 1 de diciembre de 2002 en el 
Palacio de Cristal de Madrid, de la 
que fue comisario el propio Virgilio 
Zapatero 

"Nuestro sistema democrático 
tiene que recuperar la memoria del 
exilio", continuó afirmando el rec
tor de la Universidad de Alcalá, ya 
que "hay en nuestras sociedades 
democráticas -según Bruckner- un 
tipo primordial de memoria im
prescindible; esa memoria que 
apunta a una pedagogía de la de
mocracia; es todo ese conjunto de 
recuerdos que sirven para potenciar 
y fortalecer la tolerancia, el plura
lismo, el respeto y la capacidad de 
convivencia". 
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Finalmente, Virgilio Zapatero 
puso de manifiesto que "todavía la 
España constitucional no ha paga
do la deuda -inmaterial y material
contraída con aquellos exiliados 
por su aportación a la recuperación 
de la libertad" recordando a los pre
sentes, además, que la "conciencia 
de España", como la calificó María 
Zambrano, "terminó triunfando 
cuando en 1977 recuperarnos la li
bertad y el Presidente de la Repú
blica, José Maldonado, puso térmi
no a las instituciones republicanas 
en el exilio". 

El rector de la Universidad de Al
calá ha participado en este ciclo, 
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Germán Basoa, Gema Infantes, Salvador Guardiá y Fidela Gómez 

En el curso se han formado 49 auxiliares, todas chicas v la mavoría de Alcalá 

Entrega de diplomas a los participantes del 
1er curso de Formación de Asistencia Domiciliaria 
El concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, entregó, el día 31 de enero, junto con Fidela 
Gómez, representante de Comisiones Obreras y alumna del curso, los diplomas a las participan
tes del curso de Formación de Asistencia Domiciliaria. En la mesa de ponentes se encontraban 
también Germán Basoa, Director de la Concejalía de Ciudad Saludable y Gema Infantes, Directo
ra de área de Se.rvirecord que también ayudaron en la entrega de diplomas. 

En el curso, que ha durado 
60 horas y que ha sido impar
tido en el Centro de Servicios 
Sociales de Plaza de Navarra, 
se han formado 49 auxiliares 
de Asistencia Domiciliaria, to
das chicas y la mayoría de Al
calá de Henares. 

Germán Basoa afirma que 
el objetivo de este tipo de en
señanza "es el incremento de 
las capacidades y habilidades 
para poder desempeñar de la 
manera más profesional posi
ble la ayuda al domicilio". Ex
plicó también que el curso se 
ha organizado entre la empre
sa Servirecord y los asuntos 
sociales. Se trata de forma
ción profesional que se impar
te desde la empresa con los 
sindicatos "y como esta em
presa tiene una concesión ad
ministrativa del Ayuntamien
to para servicio de ayuda a 
domicilio, estamos implica
dos la Concejalía de Ciudad 
Saludable desde el departa
mento de Servicios Sociales, 
por lo que hemos facilitado el 
uso del local para impartir las 
clases y colaboramos en este 
acto de entrega de los títulos", 
explica Germán Basoa . 

Salvador Guardiá reiteró la 
importancia de este curso ya 
que cada vez se necesita a 
más gente preparada y con 
conocimientos específicos 
para la asistencia domiciliaria 
puesto que "antiguamente es
tos trabajos los hacía la bene
ficencia por lo que muchos de 
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los que allí estaban eran vo
luntarios. Hoy es imprescin
dible qu e las personas que se 
dediquen a esto sean profe
sionales". Además , aseguró a 
las recién diplomadas: "tanto 
la Concejalía de Ciu dad Salu
dable como el Ayuntamiento 
valora mu y positivamente el 
esfuerzo y la preparación que 
habéis adquirido. Debéis es
tar orgullosas de vuestro tra
baj o y n o dejar que nadie os 
haga de menos" . 

DEPRESIÓH 
firtSIEDfiD 

Niños - Jóvenes - Adultos 

.Al}BOR Psicología 

91-8894349 
e/. Luis Vives, 11 

PUERTA de Madrid 



)

l-

:e 

a 
.o 
l

.0 

~l 
.e 
;-

t

•S 

la entidad quiere hacer de las viudas personas pioneras en voluntariado 

Fiesta de la Asociación de Viudas "Jeras" 
El sábado 1 de febrero la Asociación de Viudas "Jeras" de Alcalá de Henares celebró su fiesta -que propiamente es el día 2- con diversos momentos que comenzaron con una comida fraterna, la celebración de la Eucaristía, un sencillo festival con teatro, poesías, canciones, etc. y la toma de chocolate con bizcochos. La mayoría de estos actos tuvieron lugar en los salones de la parroquia de San Francisco (Avda. Reyes Católicos, 26), lugar donde tuvo su origen esta asociación en el año 1987. 

Los diversos momentos es
tuvieron muy concurridos 
por asociadas y personas in
vitadas; hubo mucha partici
pación y todo ello contribuyó 
a crear un ambiente de ale
gria, encuentro y comunica
ción. Hubo palabras de agra
decimiento para la directiva 
que está dándose mucho por 
crear participación y estar 
cerca de cada asociada y 
atenta a sus necesidades. 

La asociación de viudas 
"Jeras" tiene como objetivo 
la "ayuda a la viuda por la 
propia viuda" creando am
biente de escucha, acogida y 
amistad. La asociación, en 
relación con otros grupos de 
viudas de las provincias de 
España, quiere ser fiel a su 
tradición de hacer de las viu
das personas pioneras en 
voluntariado. 

Si alguna persona está in
teresada en los objetivos y 
acciones de esta asociación, 
puede acercarse los miérco
les a las 1 7 horas al colegio 
Cisneros donde tenemos las 
reuniones semanales y en- . 
tonces podemos ofrecer la 
información que se desee. 

Habi~ciones con: • Habitación individual: 32 € (5.324 ptas) • Bano - 1V - Internet H b. . # d bl • Calefacción y Aire Acondicionado • a 1tac1on O e: 38 € 19 €/persona (3.161 ptas./persona) 

t c/ Zaragoza, 4 - 6 - ALCALÁ DE HENARES - Reservas, Tlfno.: 91 883 59 58 ] 
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Unos 15.000 vecinos habnan va en una zona que recibe equipamientos poco a poco 

Manuel Peinado: "El nuevo compleio de1onivo 
de El Ensanche será un elemento vertebrador 
de los barrios del norte" 
El Ensanche es uno de los nuevos barrios de Alcalá. Unos 15.000 vecinos habitan ya 
en una zona que está siendo equipada poco a poco. Uno de los principales proyectos 
para el barrio lo constituye un gran complejo deportivo que los vecinos esperan con 
ilusión y que suplirá las carencias de ocio al aire libre que tiene la zona. El Alcalde de 
Alcalá de Henares. Manuel Peinado. nos habla de éste y otros proyectos. 

P. Hace unos días el conce
jal de Ciudad Sostenible. 
Fernando Marin. explicaba 
los proyectos de mejora en 
las zonas verdes de ajardina
miento. El Ensanche está in
cluido en estos planes. ¿Qué 
le parece si empezamos por 
ahí? 

R. Cuando se planteó el ba
rrio de El Ensanche se reservó 
un 10% del suelo para zonas 
verdes por ser un barrio situa
do en un área más urbanizada 
que Espartales o La Garena. 
En la actualidad continúa el 
déficit de zonas verdes en el 
barrio, pero esto se va a modi
ficar. Se ha preparado un pro
yecto para que la situación de
ficitaria cambie con la planta
ción de arbolado viario inofen
sivo para el pavimento. 

P. Continuando con las zo
nas verdes. el parque Reyes 
Magos. uno de los limites de 
El Ensanche. va a ser remo
delado. 

R. Si queremos una Alcalá 
en Verde y Azul los grandes 
parques son muy importantes, 
pero no podemos olvidarnos de 
las áreas de menor tamaño. 
Esta filosofia es la que hemos 
mantenido con los diferentes 
planes de remodelación de zo
nas verdes. Es un hecho que el 
parque Reyes Magos está muy 
deteriorado. A finales del año 
2001 se realizaron las prime
ras actuaciones para adecen
tarlo, pero todavía queda mu
cho trabajo por hacer. Y este 
esfuerzo que se inició hace 
más de un año va a tener su 
continuidad en las próximas 
semanas con las plantaciones 
y de~ás intervenciones. 

P. Parece que las zonas 
nuevas dispondrán de infra
estructuras deportivas. ¿ Qué 
puede decirnos sobre El En
sanche concretamente? 

R. Los barrios nuevos han 
crecido mucho en los últimos 
años y surgen necesidades que 
al principio no se apreciaban. 
O, por lo menos, no de forma 
tan clara. El equipamiento de 
estas zonas está completándo
se poco a poco. Construir un 
área deportiva es uno de los 
proyectos de mayor relevancia 
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Manuel Peinado Lorca, alcalde de Alcalá de Henares 

para la zona. Somos conscien
tes de la carencia de infraes
tructuras públicas para estos 
usos que se da en los barrios 
nuevos y el proyecto de El En
sanche trata de paliar la falta 
de las mismas. Se van a desti
nar más de 950.000 euros, 
más de 150 millones de pese
tas, para la construcción de un 
elenco de modernas instalacio
nes en un solar existente en la 
intersección de las calles Ga
briela Mistral y Gonzalo To
rrente Ballester. De hecho, es
te proyecto no es nuevo. Es de 
diciembre de 2001 , pero ha es
tado un año en la Comunidad 
de Madrid esperando el visto 
bueno. Esto ha ralentizado los 
siguientes pasos y continuare
mos con los trámites regla
mentarios sacándolo a concur
so. 

P. Exact amente . ¿cuáles 
son las instalaciones que 
compondrán esta zona de
portiva? 

R. Pretendemos que sea lo 
más completa posible y que in
cluya instalaciones para todo 

tipo de deportes. Son 27.800 
metros cuadrados para los que 
hay proyectadas pistas de te
nis, de fútbol-sala, baloncesto, 
balonmano, zonas para la 
práctica de petanca, una pista 
de patinaje y otra para moun
tain bike. Pero queremos que 
sea también una zona de ocio 
al aire libre. Se colocarán me
sas para jugar al ajedrez, un 
edificio de servicios con cafete
ría, itinerarios peatonales y ca
rriles-bici. Éstos últimos están 
planteados para favorecer el 
acceso a las pistas deportivas 
de peatones y ciclistas. 

P. Podemos hablar. enton
ces. de este complejo como 
algo más amplio. 

R. En un área como ésta, con 
escasez de lugares próximos 
para el ocio al aire libre, esta 
zona es algo más que un espa
cio deportivo, será un lugar de 
recreo con espacios atractivos 
para el paseo de los vecinos, 
con zonas ajardinadas y árbo
les, juegos infantiles y mobilia
rio urbano que invite a sentar
se, a descansar al aire libre. 

•Dotará al 
barrio de 
mayores 

oportunidades 
de relaciOn e 
intercambio 

social• 

Cumplirá las funcion es de un 
espacio verde, por decirlo de 
alguna manera. Será un ele
mento vertebrador y un centro 
de integración para los veci
nos, ya que dotará al barrio de 
mayores oportunidades de re
lación e intercambio social. Se
rá una zona que dará servicio 
a Espartales, El Ensanche y El 
Chorrillo, hasta la construc
ción de la Tercera Ciudad De
portiva. 

P. ¿Han planificado el com
plejo sin barreras arquitectó
nicas? 

R. Todos los ciudadanos de
ben poder desplazarse y acce
der sin problemas a las insta
laciones públicas . Se han 
puesto en marcha en los últi
mos años diferentes planes por 
la Accesibilidad y el Rebaje de 
Aceras en pos de este objetivo 
y. por lo tanto, la eliminación 
de barreras arquitectónicas es 
un punto que hemos tenido en 
cuenta en los proyectos. La 
Quinta de Cervantes, edificio 
rehabilitado que acoge desde 
noviembre del pasado año la 
Concejalia de Ciudad Sosteni
ble, es un claro ejemplo de es
to. En el caso concreto del 
complejo deportivo de El En
sanche no hay que eliminar 
barreras, sino evitarlas desde 
el principio y en el proyecto se 
incluyen pendientes suaves y 
tramos de aceras rebajadas 
hasta el nivel de la calzada, 
pensando siempre en facilitar 
el paso de personas de movili
dad reducida y el acceso de los 
vehículos de emergencia a la 
zona si en algún momento fue
ra necesario. 

P. Ahora que el complejo 
deportivo está tan próximo. 
¿qué hay del resto de asun
tos que preocupan a los veci
nos. como la inseguridad 
ciudadana o la falta de un 
centro de salud o de centros 
educativos? 

R. La inseguridad ciudadana 
es un tema de preocupación 
general. Pero es la Delegación 
de Gobierno quien tiene la su
ficiente capacidad para solu
cionarlo. Desde el Ayunta
miento hemos incrementado el 
número de efectivos del Cuer
po de Policía Municipal, pero, 
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como ya he comentado en al
guna ocasión, este refuerzo no 
es suficiente para preservar la 
seguridad de la ciudad. Hace 
falta una dotación de efectivos 
policiales más acorde con la 
realidad de la ciudad. El nú
mero de efectivos de la Policía 
Nacional ha disminuido en va
rios miles en toda España y un 
ayuntamiento, por sí solo, no 
puede hacer frente a este pro
blema. El centro de salud tam
bién es un asunto complejo, 
porque los temas relacionados 
con Sanidad son competencia 
de las comunidades, en el caso 
de Alcalá, de la Comunidad de 
Madrid . El ayuntamiento de 
una localidad destina el espa
cio, pero quien decide la cons
trucción de un centro de salud 
es la Consejería de Sanidad. El 
ambulatorio Miguel de Cervan
tes, que es el que está situado 
en Espartales, da servicio tan
to a los vecinos de Espartales 
como a los de El Ensanche. De 
igual modo, la edificación de 
centros educativos públicos es 
también competencia de la Co
munidad. La demanda educa
tiva, tanto en Educación Infan
til como en Primaria, en un ba
rrio joven como éste ha conver
tido en una realidad la necesi
dad de nuevos centros. El 
Ayuntamiento tiene claro cuál 
es el mejor emplazamiento pa
ra los mismos y ya hay espacio 
reservado en el barrio para un 
nuevo colegio y una escuela de 
Educación Infantil. 

P. Parece que la mayoría de 
las carencias son de la Co
munidad de Madrid. 

R. Pues desgraciadamente es 
así. Todos los vecinos que pa
san por la zona han visto el es
fuerzo que estamos haciendo 
en el área. Se han ajardinado 
rotondas, se han construido 
medianas también ajardina
das, se está terminando de 
construir una de las mayores 
fuentes de Alcalá, que hará del 
eje desde la Avenida de la Al
carria hasta final de Esparta
les, una zona de una calidad 
visual notáble. Además se ha 
hecho un esfuerzo en Gilitos y 
se va a hacer en Reyes Magos. 
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Plano del nuevo complejo deportivo de El Ensanche 

Queremos que la zona norte de 
la ciudad sea un lugar estu
pendo para vivir, y creo que se 
está consiguiendo. Sin embar
go, la Comunidad de Madrid 
no está respondiendo como la 
ciudad de Alcalá se merece. Es 
una cosa a la que desgraciada
mente nos vamos acostum
brando. 

P. En algunas zonas están 
pidiendo pasos de cebra ele
vados para evitar la excesiva 
velocidad de los coches en 
alguna arteria. ¿Qué tienen 
previsto hacer? 

R. Se van a poner varios pa-

sos elevados en la calle Octavio 
Paz. Esta calle está sufriendo 
un tráfico que no esta diseña
do que pase por alú. Hay que 
convencer a los vecinos de Es
partales de que su ruta de sa
lida a la N-11 es por la nueva 
conexión a la carretera de Ca
marma que inauguramos hace 
pocos meses; y a los del En
sanche, de que la via principal 
de la zona es la Avenida Miguel 
de Unamuno, que por ello tie
ne dos carriles por sentido. 
Con la nueva rotonda que se 
va a hacer en la conexión con 
la carretera de Camarma y la 
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construcción inmediata de los 
pasos elevados, el tráfico irá 
regularizándose y evitando es
ta calle. 

P. A modo de conclusión, 
en t on ces, ¿ cuál es la s itua
ción de El Ensanche y cómo 
ve el fut uro del mismo? 

R. El Ensanche ha pasado de 
ser una de las tres grandes 
operaciones urbanísticas de 
gran calado para la ciudad a 
ser un barrio cuya integración 
en el devenir social y urbano 
de Alcalá se hace cada vez más 
palpable. El crecimiento del 
barrio es constante y cada vez 
está más rebosante de vida. El 
pequeño comercio está total
mente asentado en la zona cu
briendo las necesidades de los 
vecinos y todavia quedan loca
les que fomentarán el desarro
llo completo del mismo. Dispo
ne de amplias avenidas y las 
conexiones con otros distritos 
son mejores tras la ampliación 
de la calle Gaya, un proyecto 
necesario para superar el es
trangulamiento de la circula
ción en el área de la estación. 
Pero resta seguir trabajando 
para el equipamiento completo 
del barrio y hacer de El Ensan
che, si cabe, un lugar más 
atractivo y más cómodo para 
vivir. El complejo deportivo del 
que hablábamos antes es una 
muestra de ello. 
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Asistieron 121 de los 600 militantes 

la asamblea de IU aprobó su gestión 
en el gobierno municipal 
El lunes día 3 de febrero IU celebró en el Centro de Salud una asamblea para evaluar su gestión en el gobierno municipal. De los 600 afiliados de IU Alcalá asistieron 127 y de ellos 115 votaron a favor de la gestión, uno se abstuvo y once no participaron en la votación. Teresa Galeote presentó el acto, en el que hablaron los cuatro concejales de IU y representantes de las distintas corrientes de esta formación política. También estuvo presente Miguel Reneses, número 3 de la candidatura a la comunidad de Madrid. 

Cada orador disponía de 
cinco minutos, pero el prímer 
teniente de alcalde, Luis Suá
rez Machota, se extendió en 
una larga exposición: "Hemos 
logrado un crecimiento limita
do para Alcalá, enfrentándo
nos al Soto del Espinillo. Nos 
hemos opuesto al PSOE cuan
do ha sido necesario y hemos 
logrado que la tasa de basuras 
sea sólo para comerciantes. 
Hemos congelado el tipo del 
IBI y hemos radicalizado al 
PSOE contra el PP. Apoyamos 
el 20-J y defendemos la perso
nalidad industrial de Alcalá. 
Hemos mejorado mucho en 
Hacienda, en el auditorio de 
juventud, en el calendario de 
pagos a la MAS, el convenio 
con el consorcio de transpor
tes de la CAM, con Urbaser y 
con el Cementerio Jardín". 
Suárez continuó: "Hemos 
combatido a quien nadie antes 
hizo frente: Radical, Vicioso 
Hermanos, La Chata, Correa y 
el vertedero, en el que no esta
mos dispuestos a pagar 1.000 
millones por vaciar un erial. 
Hemos hecho gran parte del 
PRISMA, que estuvo abando-
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nado con el PP. En 2002 des
arrollamos el PRISMA 1999-
2001. Nos encontramos 
barrios que eran barrizales sín 
luz ni agua, como El Olivar. 
Hemos entregado 1.054 
viviendas por sorteo y la EMV 
no tenía proyectos cuando lle
gamos. Hemos planeado 12 
aparcamientos en consenso 
con el movimiento ciudadano". 

TAllER 

"Lo más dificil 
no es hacer'' 
El edil de Cultura afirmó: 

"Alcalá tiene la actividad cul
tural más grande de la CAM 
después de Madrid. Hay un 
200% más de turistas, con 
rutas nuevas y oficinas. IU 
escuchó a los ciudadanos y 
Alcalá es la prímera ciudad de 
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la CAM con todos sus colegios 
públicos con jornada continua 
y actividades extraescolares. 
Lo más dificil no es hacer, sino 
generar ideas y proyectos y 
buscarles financiación. Que
dan por hacer los aparcamien
tos, los parques de las islas y 
el albergue juvenil. Debemos 
mejorar la tumultuosa rela
ción con los sindicatos y el 
movimiento ciudadano. Este 
gobierno ha hecho 270 pro
yectos de inversión". 

A continuación habló el con
cejal de Economía, Empleo y 
Turismo, Francisco Calles: 
"En turismo se ve que hay dos 
cosas que nos diferencian del 
PP en el modo de gobernar: 
primero, hemos incluido a 
Alcalá en el grupo de ciudades 
patrimonio de la humanidad, 
lo que nos dará una financia
ción muy importante. El PP se 
durmió y no lo hizo. Tenemos 
un convenío con Turespaña, 
que invertirá 400 millones en 
promocionar las ciudades 
patrimonio de la humanidad. 
En segundo lugar, ahora todos 
trabajan con contrato, no 
como cuando gobernaba el PP. 
Hemos logrado que restauran
tes, hoteles y pastelerías cola
boren y financien el patrimo
nío de la humanidad". 

Calles también habló de 
empleo: "Hemos aumentado 
un 100% los cursos a parados 
y hemos creado un observato
rio local de empleo. El OADE 
tiene doce años y debe evolu
cionar a una agencia de des
arrollo que gestione el suelo 
índustrial comprando y ven
diendo". 

"Los concejales 
no tienen suficientes 
competencias" 
El edil de Ciudad Saludable, 

Salvador Guardiá, dijo: "La 
inexperiencia nos puso en 
manos de grupos de poder. 
Sólo se nombró a tres tenien
tes de alcalde y los concejales 
sólo tienen competencias de 
organización de servicios, car
gando al alcalde la ejecución. 
Los contratos y tribunales tie
nen más peso empresarial que 
político. Hemos logrado la 
base del SERCAM, la UVI 
móvil y el helipuerto. Hemos 
creado el servicio municipal de 
salud, hemos impulsado la 
salud escolar, de mujer de 
mayores y hemos organizado 
congresos de la red de ciuda
des saludables. También 
hemos impulsado el reglamen
to de participación ciudada
na". 

"Dispendio 
injustificable" 
Las tres siguientes interven

ciones sí duraron cinco minu
tos. Mariano Sánchez Isabel, 
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de la Plataforma de Izquier
das, dijo: "Pido un voto favora
ble a la actuación de IU en el 
gobierno municipal. No hemos 
hecho todo lo que queríamos, 
sí lo que hemos podido. 
Hemos evitado un giro a la 
derecha del PSOE y las tasas 
de basura y agua. La Platafor
ma fue la única corriente que 
votó en contra de comprar el 
caserón de los Casado. ¡Costó 
500 millones a los alcalaínos! 
¡Con los graves problemas que 
tiene Alcalá! En esto sin duda 
nos equivocamos". 

Después habló Jesús Gar
cía, del grupo de Pilar Fernán
dez: "Creemos que no debe
mos limitarnos al debate entre 
grupos, puede haber militan
tes que no pertenezcan a nin
guno. Necesitamos otros 
métodos. Se dice que este 
documento está apoyado por 
el consejo político, pero éste 
no se reúne con el quórum 
mínimo. Mientras esas irregu
laridades sigan, seguirán sin 
participar en el consejo. El 
coordinador local hace oídos 
sordos, pero Madrid lo recono
ce". 

"¡Cinco minutos!" 
Pilar Fernández habló cinco 

minutos justos: "Suárez ha 
hecho un pobre balance que 
no incide en lo bueno y lo 
malo. El pacto con el PSOE es 
necesario para frenar a la 
derecha, pero IU ha perdido 
personalidad en asuntos muy 
importantes, como los plenos 
por la mañana. El PSOE es 
progresista no porque IU le 
haya forzado, sino porque está 
en la cresta de la ola y le con
viene en su próximo enfrenta
miento al PP. Suárez habla del 
escándalo Cedisfilm, pero yo 
fui cesada por unas supuestas 
actuaciones irregulares que 
luego el pleno municipal apro
bó unánimemente. Puse la 
querella para defender mi 
honor. Yo sí voy al juzgado, 
otros no han tenido tiempo en 
más de un año y espero que 
alguna vez aporten una prue
ba. Llegaré a las últimas con
secuencias para defend .. . ". 
"¡Cinco minutos!", interrumpió 
Pérez. Pilar Fernández obede
ció y abandonó el escenario. 

Las siguientes intervencio
nes volvieron a rebasar con 
mucho los cinco minutos. 
Francisco Pérez dijo: "Yo no 
hablaré de métodos ni de 
tiempo. La gestión de IU es 
positiva y ha obligado al PSOE 
a ser de izquierdas. Ha movili
zado a la población contra la 
M-300, por la UVI móvil, Poli
seda, Sintel y ha sido la prin
cipal impulsora de la platafor
ma contra· la guerra de lrak. 
La radio municipal contribuye 
a la participación ciudadana. 
Ahora las subvenciones depor-
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Miguel Reneses, Luis Suárez, Francisco Pérez, 
Teresa Galeote y Joaquin Arias presidieron la reunión. 

tivas no se limitan al deporte faltas seguidas procede la 
de elite, sino al de base. En expulsión. Es al PP al que 
otras ciudades sí han impues- debemos atacar en la prensa, 
to la ecotasa y nos hemos no a los compañeros". 
enfrentado a la mafia de Radi
cal. El Cementerio Jardín era 
un pozo de corrupción. Hoy es 
rentable y saneado. Hay parti
cipación democrática en el 
consejo político y en los comi
tés. Los que no van encima 
presumen, cuando a las tres 

"El único pueblo 
de España" 
Suárez Machota tuvo una 

segunda intervención: "Pediré 
mañana que el ayuntamiento 
financie los autobuses de la 
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manifestación contra la gue- _, 
rra. Sí, hay una querella cri
minal contra el alcalde, contra : , J'/ 
mi, contra Guillermo Baeza y · 
contra la administración de la 
Fundación Colegio del Rey. 
Pensé que este caso se trataría 
en términos administrativos y 
dentro de IU. Gaspar Llamaza
res denunció el otro día que se 
dieran a dedo 57 millones en 
publicidad. No debemos hacer 
lo mismo nosotros. Éste es el 
único pueblo de España donde 
un concejal denuncia por 
insultos a su alcalde aliado y a 
su primer teniente de alcalde 
aliado. Ahí está la prensa. 
Veremos quién insultó". 

Tras algunos aplausos vino 
la votación. Después Francis
co Pérez leyó una moción con
tra la guerra de Irak: "El 70% 
de los españoles está contra 
ella. Bush es un asesino e 
impone su mentira del libre 
mercado. Él y no el pueblo ira
quí es un peligro para la 
humanidad". La moción fue 
aprobada por unanimidad y la 
mayor parte del público se fue. 
Seguidamente Joaquin Arias 
habló del programa municipal: 
"Debemos olvidar las diferen
cias entre nosotros y trabajar 
día a día, no sólo en la campa
ña, reuniéndonos con entida
des ciudadanas, corno hace 
ahora el PP. Así es como Lula 
ha logrado el poder en Brasil, 
no de la noche a la mañana". 

"Roja, violeta 
y verde" 
El último que habló fue 

Miguel Reneses: "Debemos 
apartar los problemas inter
nos. Ya los discutiremos en la 
VII asamblea. Más que el PP. 
nosotros mismos somos nues
tro peor enemigo. Nuestra 
estrategia debe ser poner 
nuestra identidad en la mesa y 
hacer que el PP no gobierne 
donde no logre mayoría abso
luta. No haremos programas 
desde la oferta, como el PP con 
sus siete hospitales, sino de 
demanda. Ya hemos propues
to hospitales y el PP los recha -
zó ):odos. Debemos parar la 
privatización y el deterioro de 
la sanidad. IU es la izquierda 
roja, violeta y verde. Mendilu
ce no. " Reneses concluyó: "En 
la confrontación con el PP 
debemos dar un paso más allá 
de Portoalegre. La campaña 
electoral será dura. No hagáis 
caso de las encuestas, preten
den generar opinión. Sin IU no 
es posible una mayoría de 
izquierdas. Eviternos que una 
aristócrata pija e inculta como 
Esperanza Aguirre presida la 
CAM". 

Al acabar el acto repartieron 
unos panegíricos pidiendo la 
libertad de cinco espías cas
tristas condenados en Miami 
por asesinato. 

. a de febrero de 2oo:s 



Los comerciantes de la calle Talamanca tampoco están satisfechos con el modo de negociar la peatonalización 

Más de 20 propietarios han abandonado en un mes 
la Federación de Comerciantes de Alcalá 

Muchos de los comerciantes de la calle 
Talamanca se sienten decepcionados por FECOHE 
26 comerciantes de la calle Talamanca han abandonado en el último mes FECOHE, Federa
ción de Comerciantes del Henares, presidida por José García Parriego. Los motivos son cla
ros: por su descontento con la organización, la falta de apoyo al pequeño empresario, el mal 
uso del dinero, puesto que no han visto ningún resultado importante en los aproximada
mente tres años en que han pertenecido a esta federación, y, sobre todo, porque FECOHE 
ha intentado negociar la peatonalización de la calle sin consultar ni tener en cuenta su opi
nión. Por todo ello, se sienten decepcionados. 

Los vendedores de la calle 
Talamanca y la calle Ángel se 
organizaron, antes de perte
necer a FECOHE, en una 
asociación llamada ACOTA. 
Entonces eran independien
tes, y ellos mismos organiza
ban distintos actos y activi
dades para mantener la calle 
animada. Maria José Zamo
rano, dueña de una cerraje
ría, asegura: "Nosotros en 
navidad preparábamos árbo
les con luces, adornos, traía
mos algún Papá Noel, para 
mantener ambientada la ca
lle. Desde que nos metimos 
en FECOHE ya no hicimos 
eso más". Otro comerciante, 
José R. Sánchez explica que 
cuando eran ACOTA se orga-

RESIDENCIA 3ª EDAD 
-LOS HUEROS (VILLALBILLA}
A 4 minutos de Alcalá de Henares 

• Familiar • Económica 
• Personal especializado 
• Asistencia médica 
• Terapia ocupacional 

Teléf.: 91 879 24 73 
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nizaban muy bien, pagaban 
una cuota y a través de esa 
asociación "conseguimos al
gunas cosas del Ayunta
miento, compramos un equi
po de megafonía para la ca
lle, hacíamos una lotería 
para la gente, por supuesto 
sin recargo, en navidad poní
amos pinos, Reyes Magos 
que le iban dando caramelos 
a los niños ... todo lo hacía
mos entre nosotros, nos po
níamos de acuerdo sin pro
blemas y siempre sabíamos 
dónde estaba el dinero, aho
ra no sabemos nada". 

Así estuvieron unos tres 
años. Entonces nació FECO
HE y los absorbió, con lo que 
comenzaron a pagar una 
cuota más alta y pasaron a 
formar parte de una asocia
ción a la que pertenecían co
merciantes de toda Alcalá. 
Según aseguran, a partir de 
ese momento todo lo que 
ellos preparaban para la ca
lle dejaron de organizarlo. 
Pedro Alcaraz, dueño de una 
tienda de muebles, cuenta: 
"Se trataba de que la federa
ción mirara por nosotros, 
que defendiera nuestros in
tereses, los del pequeño co
mercio y que se mantuviera 
la calle animada para que la 

gente venga y luego que cada 
cliente entre en la tienda que 
quiera". Pero las esperanzas 
y los objetivos que ellos pre
tendían al entrar a formar 
parte de FECOHE se han vis
to defraudados. Beatriz Ota
ño, propietaria de una tienda 
en la calle Talamanca, ase
gura que en un año que ella 
ha estado en la federación no 
han hecho nada: "He estado 
pagando para no ver ningún 
resultado, lo único que han 
hecho ha sido traer alguna 
pegatina y algún cartelito". 

Pero la decepción de todos 
se ha ido acrecentando poco 
a poco porque según Maria 
José Zamora: "Nos han pro
metido el oro y el moro y al fi
nal no tenemos nada". Y es 
que ninguno de los proyectos 
importantes que han acome
tido ha llegado a buen puer
to. Un ·ejemplo son los loca
les que les ofrecieron en el 
Carrefour a un precio más 
bajo de su valor real, hubo 
gente que le interesó y que 
entregaron señales de 
200.000 a 400.000 pesetas, 
dinero que no han vuelto a 
ver. Este es el caso de Víctor 
Murillo, que todavía pertene
ce a FECOHE para intentar 
recuperar parte de su dinero: 

"Nosotros dimos 200.000 pe
setas como señal y para 
unos gastos de gestión, pero 
cuando abrió el Carrefour ni 
locales ni nada. Se perdió 
todo lo que habíamos dado, 
tanto el dinero de gestión 
como el resto. La única expli
cación que tenemos es que 
ahora hay una nueva direc
ción que echa la culpa a la 
anterior". La pregunta de to
dos es dónde ha ido a parar 
ese dinero, según Víctor Mu
rillo lo que les han dicho es 
"que ha quebrado la asocia
ción que tenían para conse
guir los locales y que es muy 
dificil recuperar ese dinero". 

Otra de las actuaciones 
que FECOHE ha desempeña
do y por la que se sienten en
gañados es que les dijeron 
que podrian conseguir unos 
aparcamientos por un precio 
inferior al establecido para el 
resto del público. José R. 
Sánchez cuenta que FECO
HE daba por supuesto que 
iba a gestionar las plazas, 
"incluso nos llamaron dicien
do que si queriamos una te
níamos que mandar la solici
tud enseguida porque ya casi 
no quedaban. Al final ni pla
zas ni nada, y lo peor es que 
ni siquiera mandaron una 
circular para decir que el ne
gocio no había salido". 

Otra de las cosas que pro
puso esta federación de co
merciantes fue un sistema 
de puntos para los clientes, 
que consistía en que cada 
comerciante comprase los 
puntos que quisiera y por 
cada venta entregaba deter
minado número de puntos a 
los clientes que luego podrí
an canjear por descuentos o 
premios. Pedro Alcaraz expli
ca: "Cada uno compramos 
los puntos que quisimos, 
pero a los dos meses el inte
resantísimo sistema de pun
tos que FECOHE había reco-

PUERTA de Madrid 
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Los propietarios de las tiendas esperan que el ayuntmaiento les pregunte qué opinan y tenga en cuenta sus opiniones 

mendado a todos ya no fun
cionaba, con lo que perdimos 
el dinero que habíamos in
vertido y quedamos fatal con 
los clientes a los que había
mos dado puntos y que luego 
ya no podrían cambiar". 

Las tarjetas tipo visa que 
FECOHE ofreció a los comer
ciantes de esta calle también 
causaron estragos, puesto 
que al final no dieron resul
tado. 

Manuel Carmona Merino, 
otro de los comerciantes de 
la calle, estuvo pertenecien
do un tiempo a FECOHE 
pero se encontraba un tanto 
descontento con la asocia
ción. Un día le llamaron para 
una promoción que él no 
quiso aceptar "y le dije a la 
señorita que no estaba con
forme con la gestión e inclu
so comenté que estaba pen
sando en borrarme. Unos 
meses después vino un di
rector de un banco a hablar
me de una tarjeta tipo visa 
que FECOHE quería hacer. 
Me pareció interesante y dije 
que sí. Mi sorpresa fue que a 
la semana o quince días me 
llaman de la federación di
ciéndome que cómo me acojo 
a la promoción de la tarjeta 
si yo ya no pertenecía a FE
COHE. Me quedé asombrado 
porque yo no me había dado 
de baja, simplemente le ha
bía comentado a aquella se
ñorita que me llamó que es
taba pensando en hacerlo, 
pero lo mejor es que FECO
HE había seguido cobrando 
mis recibos, y eso que se su
pone que yo me había borra
do". 

Además, la federación 
quiere arreglar la calle, pero 
nadie sabe cómo rli cuándo. 
Beatriz Otaño explica: "No 
nos · han presentado ningún 
proyecto. No nos han dicho 
rli el tiempo que van a tardar, 
rli el dinero que está destina-

PUERTA de Madrid 

I 
/ 

~ /- ' , . ' 
. 1 

1~ ·-

do, ni lo que pretenden ha
cer. Nada". 

peatonal. Ahora bien, a ellos 
no les han preguntado, no 
han terlido en cuenta su opi
rlión, es más, rli siquiera les 
han informado de que pre
tendían peatonalizarla. Cada 
vez que los comerciantes 
preguntaban a FECOHE qué 
iban a hacer. con la calle és-

Si bien, la gota que colma 
el vaso ha sido la cuestión de 
la peatonalización. Y es que 
FECOHE ha asegurado al 
Ayuntamiento que todos los 
comerciantes estaban de 
acuerdo en que la calle sea 
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tos contestaban que no sabí
an nada. Pedro Alcaraz y 
José R. Sánchez explican 
que algunos vendedores ante 
la falta de información deci
dieron reunirse con el Con
cejal del distrito, Javier Fer
nández, y cuál fue su sorpre
sa cuando se enteraron de 
que "FECOHE había decidido 
peatonalizar la calle y decir 
en el Ayuntamiento que to
dos estábamos conformes. El 
concejal nos dijo que estaba 
extrañado de que nadie hu
biese ido a protestar, con lo 
dificil que es que 50 ó 60 per
sonas se pongan de acuer
do". 

Para José Antorlio Limón, 
propietario de una zapatería, 
es vergonzoso cómo han 
manterlido a las espaldas de 
todos lo que pretendían ha
cer con la calle: "La van a 
arreglar, pero luego quieren 
cortarla, hacerla peatonal. 
Las cosas ya están muy difi
ciles para lo pequeños co
merciantes para que encima 
la corten, y todo a nuestras 
espaldas". 

Para Agustín Canales Mar
tinez, otro de los comercian
tes de la calle Talamanca, 
FECOHE ha sido una estafa, 
"nos sentimos engañados". 
asegura. Y afirma: "Yo me 
apunté porque creía que nos 
iba a beneficiar, pero hemos 
estado pagando tres años y 
no hemos visto ningún resul
tado. Lo más grave es la falta 
de apoyo al pequeño comer
ciante y , sobre todo, que han 
manterlido oculto lo que pen
saban hacer con la calle. el 
proyecto. Creo que ha sido 
un engaño". 

Ahora todos esperan que 
en el Ayuntamiento se tenga 
en cuenta s u opirlión, ya que 
al haberse salido de FECO
HE tendrán que enfrentar su 
postura con la de la federa
ción. 

8 de febrero de 2003 



los de San Vidal v la Explanada del Auditorio miento subterráneo para 
residentes 'San Vidal' y 
del de rotación "Explana
da del Auditorio". El con
cejal de Urbanismo y Vi
vienda, Javier Ocafta Ro
dríguez (PDNI), dijo: "Se 
han adjudicado a la coo
perativa de la asociación 
de vecínos del distrito III. 
Con los puntos 4 y 5 re
tomarnos el plan de apar
camientos subterráneos". 

Un pleno extraordinario 
adiudicó dos aparcamientos 
El martes día 4 de febrero hubo pleno municipal extraordinario a las doce de la mañana. Du
ró diez minutos y los cinco puntos del orden del día se aprobaron por unanimidad, incluyen
do la adjudicación de la construcción y explotación de dos aparcamientos subterráneos. Ha
cía más de una década que esto no se hacía y quizá por eso se convocó esta sesión especial. 

Los tres primeros pun
tos fueron de Hacienda y 
Cuentas. En el primer 
punto se desestimó el re
curso de la inmobiliaria 
La.baro contra el presu
puesto del ayuntamiento 
para 2003. En el segundo 
se aprobó el expediente 
de modificación de crédi
tos, mediante créditos 
extraordinarios, para el 
presupuesto de 2003. En 
tercer lugar se aprobó 
pagar 4.115, 73 euros a la 
asociación cultural Tea
tro Independiente Alcala
íno. 

Los dos últimos puntos 
fueron de Urbanismo y 
Vivienda. En el cuarto se 
adjudicó la construcción 
y explotación del aparca-
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En el último punto se 
declararon desiertos los 
concursos para construir 
y explotar los aparca
mientos subterráneos 
para residentes 'Semen
tales', 'José Serrano' y 
'Juan de Austria'. Se 
aprobó abrir procedi
miento negociado para 
adjudicarlos. Ocafta afir
mó: "En uno de los tres 
(Sementales) hubo con
currencia, pero la única 
empresa que se presentó 
pidió unos precios muy 
altos por plaza. En un 
nuevo procedimiento ne
gociado sí tendremos 
concurrencia y espera -
mos mejores precios". 
Tras esto se levantó la se
sión. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PllMERAS" 
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Da1nín11ez Picaza: "Se aueian de la peatonalización, 
el Uánca v del olvido de las distñtos" 

Los alcalaínos siguen 
redactando el programa del PP 
Para realizar su programa electoral el PP alcalaíno están man
dando folletos a todos los hogares para que los vecinos les es
criban sus necesidades y sugerencias. La campaña está tenien
do una magnífica respuesta y el secretario general del PP local, 
Jesús Dominguez Picazo, recibe 15 o 20 cuestionarios cada día. 
Contienen multitud de quejas, la mayoría relacionadas con la 
peatonalización, el tráfico y la desatención de los distritos. 

Domínguez Picazo afirmó: 
"Los propios vecinos no en
tienden que después de haber 
estado más de tres años aban
donados, ahora se les quiera 
vender juegos infantiles y 
otras cosas en sus barrios. 
También se observa un recha
zo a la figura de Manuel Pei
nado, que cada día es menos 
querido por la sociedad alcala
ína. Claro, que parece que lo 
mismo le pasa en su propio 
partido". 

El PP continúa reuniéndose 
con los vecinos: 'También se
guimos reuniéndonos con en
tidades y personalidades de la 
vida pública alcalaína, que es
tán realizando grandes aporta
ciones al programa. Nuestras 
últimas reuniones han sido 
con las asociaciones de muje
res. En la reunión de vecinos 
del distrito III nos plantearon 
problemas de asfaltado y 
aparcamiento, así como las 
molestias de la depuradora. 
En general, todos los vecinos 
de Alcalá desean mejorar la 
limpieza y el mantenimiento 
de las zonas verdes". 

Dar a los alcalaínos 
lo que necesitan 
Jesús Dominguez desea una 

Alcalá puntera y al servicio de 
sus habitantes: "Por las suge
rencias que nos mandan los 
vecinos. debemos adquirir el 
compromiso de que Alcalá sea 

una ciudad puntera, pero no 
sólo en los grandes proyectos, 
sino en las pequeñas cosas. 
Pintar un paso de peatones u 
otras obras similares pueden 
parecer nimiedades, pero es lo 
que realmente necesitan los 
alcalaínos, que ven que este 
gobierno no se lo da". 

Según el PP, el gobierno mu
nicipal no admite contacto con 
los vecinos: "Los alcalaínos 
también se quejan de la falta 
de trato del alcalde y sus con
cejales. No reciben ni escu
chen a los ciudadanos. Sólo lo 
hacen tarde, mal y nunca, 
cuando ya han pasado un 
montón de cosas". 

1.500 millones 
de pesetas 
Los alcalaínos también es

tán bastante molestos por el 
dispendio de su dinero: "Otros 
ciudadanos se quejan de que 
nos hemos gastado 1.500 mi
llones de pesetas en la compra 
de edificios a los que no se da 
uso, como el caserón de los 
Casado, el edificio del banco 
central hispano o el colegio 
Santo Tomás. Con ese dinero 
la ciudad hoy estaría total
mente asfaltada, tendría mejo
res zonas verdes y estarían to
talmente solucionadas las gra
ves deficiencias de algunos ba
rrios, como el polígono Puerta 
de Madrid". 

Domínguez cree que hay 

Jesús 
Domínguez Picazo 

muchas otras necesidades 
más urgentes que esos edifi
cios: "Con esos 1.500 millones 
se podria haber construido al
gún club de jubilados nuevo, 
dado el lamentable estado en 
el que está alguno, como el de 
Virgen del Val. También se po
dría haber puesto bibliotecas 
en Espartales y El Ensanche. 
En definitiva, con todo ese di
nero se podria haber hecho 
muchas cosas y pequeños 
parches necesarios para to
dos, dando servicios a grandes 
zonas". 

Sólo patrimonio útil 
Si el PP gobierna en Alcalá 

sacará rendimiento a los edifi
cios: "Sólo apoyamos la com
pra del colegio Santo Tomás 
porque es la que se hizo con 
más transparencia y en su
basta, todo fue todo por via 
administrativa. Además a este 
inmueble le veíamos un fm 
como aparcamiento y sede de 
servicios municipales que 
ahora mismo están colapsa
dos, como urbanismo o ha
cienda. Estamos hablando de 
principios de legislatura y el 
gobierno municipal tendria 
que haberle dado esos usos". 

Dominguez Picazo cree que a 

Era un hombre de palabra 

los otros edificios se les puede 
sacar una rentabilidad econó
mica cediéndolos en alquiler: 
"Estudiaremos cesiones de 
uso de los edificios por varios 
años y con reversión económi
ca. Desde luego, lo que el PP 
no hará es comprar un patri
monio sin tener previsto para 
ellos un uso directo u otro 
aprovechamiento y que se 
queden ahí durmiendo el sue
ño de los justos. El ayunta
miento no es una ubre para 
que algunos mamen, sobre 
todo teniendo en cuenta el en
deudamiento que tiene". 

"Lógicamente, en el PP 
la lista de concejales 
la hace el comité local" 
Tras elaborar el programa 

electoral, el PP alcalaíno elegi
rá los candidatos a concejales 
que considere idóneos para 
cumplirlo: "Primero presenta
remos el programa electoral y 
antes del 30 de marzo tendre
mos ya hecha la lista de con
cejales. Lógicamente, en nues
tro partido es el comité local, 
compuesto por nueve miem
bros, el que elige la lista de 
concejales para las elecciones 
de Alcalá de Henares". 
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los tres sindicatos presentaron la solicitud en el avuntamiento: 

Casi 140 policías Piden al alcalde 
que suspenda a su oficial en prácticas 
Más del noventa por ciento de la plantilla de la Policía Local de Alcalá pide al alcalde que suspenda al oficial previsto para la jefatura de este cuerpo toda vez que todavía se encuentra en prácticas. Los tres sindicatos policiales presentaron la petición de casi 140 policías de que el oficial Juan Manuel González sea declarado no apto "al no haber cumplido satisfactoriamente la fase de prácticas". 

En la carta entregada por los 
sindicatos en el registro del 
ayuntamiento y en mano a los 
integrantes de la co~sión de 
Personal y Seguridad Ciuda
dana, se afirma que "la prime
ra lindeza del oficial fue llamar 
carroñeros a los medios de co
municación de esta ciudad". 
Pero lo más grave para los sin
dicalistas y para casi 140 poli
cías de la plantilla, es que 
Juan Manuel González "inició 
su relación con los trabajado
res con el incumplimiento rei
terado del vigente convenio co
lectivo, aplicando una politica 

continua de premios y casti
gos". Los firmantes de la soli
citud afirman que Juan Ma
nuel González "ha otorgado 
continuamente un trato irres
petuoso y vejatorio a los com
pañeros, llegando incluso a in
sultar públicamente al mismo 
jefe en funciones nombrado 
por el alcalde". Además, según 
los firmantes, "el oficial ha 
ejercido la jefatura en contra 
de las palabras del propio con
cejal. Francisco Collado, que 
dice que el jefe en prácticas no 
da órdenes, lo cual está crean
do una situación de conflicto 

permanente y desconfianza 
entre los trabajadores hasta el 
extremo de estar peor que 
nunca, ya que no se preocupa 
de las cosas necesarias para el 
buen funcionamiento de este 
colectivo y sí de lesionar mo
ralmente a sus miembros, ata
cando a los trabajadores, lla
mándoles vagos y apostando 
por la seguridad privada en 
una pataleta más de este indi
viduo que demuestra cuál es 
su talante, algo que algunos 
ya conocíamos de su expe
diente cuando era policía puro 
y duro". 

14 de febrero 
San Valentín, Día de Jos Enamorados 
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una euosiciín 
de caneles muestra 
los aspectos 
más destacados 
de las tacunades de 
Biología existentes 
en España 

la Univenidad 
de Alcalá 
conmemora el 
50' anivenario 
de los estudios 
de Biología 

El vestHmlo del aulario de 
la antigua facultad de Cien
cias de la Universidad de 
Alcalá alberga desde el 6 de 
febrero y hasta el 12 del 
mismo mes, una exposición 
de carteles elaborados por 
las diferentes facultades de 
Biología de las universida
des españolas con motivo 
de la celebración del 50 
aniversario de estos estu
dios. 

Esta muestra brinda la 
oportunidad de conocer los 
aspectos más destacados 
de las casi 30 facultades de 
Biología que hay en España 
y apreciar, por lo tanto, las 
similitudes y las diferencias 
existentes entre ellas. 

Los estudios de Biología 
como licenciatura propia, 
nacida de la escisión de los 
antiguos estudios de Cien
cias Naturales, se iniciaron 
en España, de forma simul
tánea en Madrid y Barcelo
na, en el año 1952, motivo 
por el cual la Conferencia 
Española de Decanos de 
Biología organizó el pasado 
mes de abril, en la Univer
sidad de Córdoba, un acto 
conmemorativo que contó 
con la presidencia de honor 
de SAR D. Felipe de Bar
bón. 

En dicho acto se presentó 
el libro K50 años de Biología 
en España" y se inauguró 
esta exposición de carteles 
que, dado el éxito obtenido, 
se convirtió en itinerante, 
haciendo escala ahora en la 
Universidad de Alcalá. 

PUERTA de Madrid 



Vinieron el miércoles día 5 con la infanta Elena 

los neves visitaron el Instituto Cervantes 
para impulsar la sede alcalaína 
Sus Majestades los Reyes, don Juan Carlos y doña Sofía, visitaron el miércoles día 5 de febrero con Su Alteza Real la Infanta Elena la sede central del Instituto Cervantes en Alcalá. Durante La visita oficial de don Juan Carlos y doña Sofía, que fueron acompañados por Su Alteza Real la Infanta doña Elena, estuvieron acompañados por la ministra de Educación, Cultura y Deporte, Pilar del Castillo, por el presidente de la Comunidad de Madrid, Alberto Ruiz Gallardón, por el alcalde de Alcalá, Manuel Peinado y por el rector de la universidad, Virgilio Zapatero. Los Reyes fueron informados por el director del Instituto Cervantes. Jon Juaristi, sobre la labor que desarrolla el Instituto Cervantes para promover el español y difundir la cultura en español en todo el mundo. Con la visita de Don Juan Carlos y doña Sofía, la más alta institución del estado puso de relieve la importancia fundamental que tiene la sede del Instituto Cervantes en Alcalá. 

Esta ha sido la primera vez 
que don Juan Carlos y doña 
Sofia realizaron juntos una vi
sita oficial al Instituto Cervan
tes. Ya hace años estuvo la 
reina, así como el Príncipe de 
Asturias. Don Felipe visitó la 
sede central situada en el an
tiguo Colegio del Rey acompa
ñando al entonces príncipe 
heredero del trono de Marrue
cos, el que ya ha sido corona
do como Mohamed VI. 

De todos modos, Sus Majes
tades conocen bien la labor 
que desarrolla el Instituto Cer
vantes. dado que presiden 
todos los años la reunión que. 
en octubre, celebra el Patrona
to de esta institución, cuyo 
presidente de honor es el pro
pio monarca. 

Don Juan Carlos y doña 
Sofia llegaron a Alcalá en 
coche; en esta ocasión no uti
lizaron el helicóptero y llega
ron por la autovía Nacional II a 
la ciudad complutense. El Rey 
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Virgilio Zapatero, rector de 
la Universidad de Alcalá. 

comentó al alcalde, Manuel 
Peinado, que le había gustado 
mucho la entrada a Alcalá por 
la avenida de Madrid. 

En otro coche de la comitiva 
viajaba la infanta doña Elena, 
quien acompañó a sus padres 
en su visita al Instituto Cer
vantes. Doña Sofia vistió un 
elegante traje de chaqueta y 
falda de color crudo con un 
foulard a juego; la infanta vis
tió traje de chaqueta y panta
lón ajustado en tonos beige y 
llevaba una bufanda de color 
marrón. Don Juan Carlos vis
tió traje de color gris. 

En la puerta del Instituto 
Cervantes en la calle Libreros 
los esperaban la ministra Pilar 
del Castillo, el presidente de la 
Comunidad de Madrid, Alber
to Ruiz-Gallardón, el alcalde, 
Manuel Peinado, el rector Vir
gilio Zapatero y el director del 
Instituto Cervantes. J on Jua
risti, quienes dieron la bienve
nida a los reyes e infanta. 
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El público se congregó expectante en la calle de Libreros frente al Colegio del Rey para ver a los Reyes. 

Don Juan Carlos y Doña Sofia durante la reunión de trabajo. Debajo, Jon Juaristi da expli
caciones a la Reina durante la visita a las instalaciones del Instituto Cervantes. 

1 
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Reunión de trabajo 
Entre las personalidades 

que se encontraban en el anti
guo Colegio del Rey se encon
traban el secretario de Estado 
para la Cooperación Interna
cional e Iberoamericana, Mi
guel Ángel Cortés, así como 
los miembros directivos del 
Instituto Cervantes. A conti
nuación comenzó una reunión 
de trabajo en la sala de juntas, 
en la que tras la bienvenida 
del director, intervinieron los 
directores del Área Académica 
y del Centro Virtual Cervan
tes. 

El director académico, Anto
nio Cid, expuso ante Sus Ma
jestades la actividad del Insti
tuto en la enseñanza de la len
gua española en los 39 centros 
y las seis aulas Cervantes que 
están en funcionamiento ac
tualmente. El centro más re
ciente es el de Berlín, que el 
pasado 20 de enero comenza
ba las clases de español y que 
será inaugurado oficialmente 
por Su Alteza Real el Príncipe 
don Felipe el próximo 18 de 
marzo. 

El responsable académico 
explicó también que la sede 
del Instituto Cervantes en Al
calá albergará el primer centro 
de formación de profesores de 
español como lengua extranje
ra que el Instituto creará en 
España. 

Visita virtual 
Don Juan Carlos, doña Sofia 

y la infanta doña Elena reali
zaron a continuación una visi
ta virtual al Instituto a través 
de internet. El director del 
Centro Virtual Cervantes, An
drés Alhazaz, mostró alguno 
de estos viajes virtuales, con
cretamente a través del propio 
edificio del colegio del Rey y 
las exposiciones 'Fortuna de 
España' y 'Museo Naval', así 
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como las últimas investigacio
nes sobre Isaac Albéniz y su 
ópera 'Merlin' y la sección 'His
torias de debajo de la luna', 
destinada a los estudiantes de 
español extranjeros que viven 
en España. 

El Centro Virtual Cexvantes 
(http:/ /cvc.cexvantes.es) que 
es el sitio de referencia de la 
lengua española y la cultura 
en español en la red, tiene 
más de 50.000 páginas de 
contenidos, ha recibido casi 
diez millones de visitas desde 
su creación a finales de 1997 y 
en la actualidad recibe 
400.000 al mes procedentes 
de 150 países, el 30 por ciento 
de Estados Unidos. 

Una vez concluida la reu
nión de trabajo los Reyes fir
maron en el libro de honor del 
Instituto Cexvantes y recibie
ron dos obsequios: El primer 
ejemplar de la edición en facsí
mil de los 'Diálogos familiares 
y muy útiles y provechosos 
para los que quieren aprender 
la lengua castellana', de John 
Minsheu, que es una pequeña 
y casi desconocida obra maes
tra publicada en Inglaterra en 
1599 para aprender español; y 
el disco compacto 'Stella 
Splendens', editado por el Ins
tituto Cexvantes de Bremen 
(Alemania) y que recoge com
posiciones musicales españo
las de culto mariano a lo largo 

Ignacio Abad informó a los Reyes sobre la red de bibliotecas del instituto Cervantes. 

© 
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de cuatro siglos. A continua
ción los Reyes se dirigieron a 
la biblioteca donde el director 
de Cultura del Instituto Cer
vantes, Ignacio Abad, les in-
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formó sobre la red de bibliote
cas y centros de documenta
ción, que cuenta con más de 
700.000 volúmenes. Final
mente, Sus Majestades y la in-

fanta doña Elena conversaron 
con el personal del Instituto 
Cexvantes que trabaja en la 
sede central de Alcalá y en la 
de Madrid. 
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Relacionado con la gestión en el casco 
histórico patrimonio de la humanidad 

los neves, de acuerdo 
en la constitución de un 
Real Patronato en Alcalá 
Los Reyes están de acuerdo en la constitución del Real Pa
tronato 'Patrimonio de la Humanidad' que regulará con el 
consorcio del casco histórico las actuaciones en el centro de 
la ciudad a todos los niveles, desde urbanístico hasta cultural. 

lá. Me ha hablado concreta
mente de la entrada que ha 
hecho por la avenida de Ma
drid, que dice que la ha en
contrado totalmente cambiada 
y que se alegra mucho de 
estos cambios". 

El Rey pidió a Alberto Ruiz Gallardón y a Pilar del Castillo 
que se pongan a trabajar para constituir el Real Patronato. 

Jon Juaristi, director de la institución: 

Manuel Peinado dijo que se 
encontraba muy satisfecho. 

Don Juan Carlos pidió a la 
ministra de Cultura y al presi
dente de la CAM que se pon
gan a trabajar para la consti
tución del Real Patronato en 
Alcalá, con lo que la monar
quía se implica directamente 
en el desarrollo de la ciudad 
complutense. Así lo explicó el 
alcalde, Manuel Peinado, 
quien aseguró que se encon
traba muy satisfecho. Fue el 
rector, Virgilio Zapatero, 
quien en su entrevista con 
Don Juan Carlos en el palacio 
de la Zarzuela, planteó por pri
mera vez la idea del Real Pa
tronato. 

Manuel Peinado explicó a 
PUERTA DE MADRID: "En lo 
que se refiere a Alcalá, yo creo 
que se han dado pasos muy 
importantes para la firma del 
Real Patronato Patrimonio de 
la Humanidad. El Rey ha pedi
do a la ministra de Cultura y 
al presidente de la Comunidad 
de Madrid que cuanto antes se 
constituya el Real Patrimonio 
y el consorcio urbanístico para 
el casco histórico. De hecho ha 
comentado que se trata de que 
hay que procurar que no se 
vea como algo electoralista por 
parte de ninguno sino como 
algo necesario para la ciudad". 

Según el alcalde "me he lle
vado personalmente la alegria 
de que el Rey, en la reunión de 
trabajo ha comentado que está 
notando una mejoría en Alca-
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"Queremos que el Colegio del Rev sea nuesuo principal centro" 

El Instituto Cervantes retuerza su sede de Alcalá 
Los Reyes, don Juan Carlos y doña Sofia, pusieron de manifiesto la importancia que tiene 
el principal centro del Instituto Cervantes, su sede de Alcalá en el Colegio del Rey. Así lo 
manifestó el director de la institución, Jon Juaristi, quien aseguró que durante su visita los 
monarcas mostraron "un gran interés en todos los proyectos que estamos desarrollando". 

Según explicó el director del 
Instituto Cervantes, "fue el 
Rey quien hace unos meses 
expresó su deseo de realizar 
esta visita. Lo que hemos 
hecho ha sido exponer a Don 
Juan Carlos, que es el presi
dente del Patronato del Insti
tuto Cervantes, con un poco 
más de detenimiento cuáles 
son los proyectos que tenemos 
en lo que concierne sobre todo 
a la sede de Alcalá". Juaristi 
añadió: "Nosotros queremos 
que el Colegio del Rey sea el 
gran centro del Instituto Cer
vantes en España. Tenemos 
centros abiertos en 30 países 
de lengua no española, pero 
no tiene ningún centro ni en 
Hispanoamérica, ni tampoco 
en España. Por eso hemos 
visto necesario que haya en 
nuestro país un centro signifi
cativo del Instituto Cervantes. 
Por eso, nada mejor en ese 
sentido que la primera sede, la 
más emblemática de cuantas 
tenemos, que es el Colegio del 
Rey en Alcalá". 

El director del Instituto Cer
vantes afirmó que "en la visita 
hemos expuesto a Sus Majes
tades los proyectos nuevos 
que consisten fundamental
mente en dar una nueva fun
ción a esta sede, que se con
vertirá en el centro de forma
ción de profesores del Institu
to esperamos que en fechas 
muy breves". 

Jan Juaristi explicó: "Du
rante la visita virtual se les ha 
mostrado a Sus Majestades y 
a la infanta lo más importante 

del centro virtual. Ha sido una 
selección de los contenidos y 
de los programas que tiene el 
Instituto en la red". 
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Aunque en ta sesión del 21 de enero estuvo en et otro lado ... 

luis Suárez Machota fue euulsado del pleno 
municipal siendo conceial en 1982 
El portavoz de IU en el ayuntamiento de Alcalá, Luis Suárez Machota, no dudó el martes día 21 de 
enero en ponerse al lado del alcalde para criticar la actitud de los sindicalistas de CCOO cuando por 
sus reiteradas protestas y pitadas fue suspendido el pleno del ayuntamiento. Suárez Machota mani
festó: "Los empleados públicos de este ayuntamiento tienen un gran convenio, muy buen convenio, 
que contiene muy buenos salarios, muy buenos derechos sociales y que además se están cumpliendo. 
Este equipo de gobierno, casi con riesgo de incurrir en la ilegalidad, ha mantenido la totalidad de los 
derechos utilizando otras fórmulas legales. Otros equipos de gobierno de otros municipios se amparan 
en los tribunales para retirar esos derechos. Nosotros no". Sin embargo, Suárez Machota probo hace 
casi 21 años a que sabe ser expulsado del pleno del ayuntamiento, incluso siendo concejal. 

Fue el 17 de febrero de 1982 y 
por aquel entonces PUERTA DE 
MADRID tituló que había sido un 
plenos "desagradable y conflicti
vo". En el reportaje publicado por 
PUERTA DE MADRID se escribía 
literalmente lo siguiente sobre la 
conflictividad de ese pleno: 

'Lo relativo a las ayudas solicita
das por las familias afectadas por el 
síndrome tóxico iba en el punto de
cimocuarto. Pero se cambió al 
punto número tres, alterando el 
orden del día previsto, por razones 
que ignoramos. El hecho es que, en 
los pasillos del ayuntamiento, los 
concejales del PTE (antiguo PTE 
dicen ellos estos días), concreta
mente Luis Suárez Machota y Juan 
Arriola Viso, habían tomado con
tacto con los afectados minutos 
antes de que comenzara la sesión 
plenaria. Y éstos les pidieron que 
rogaran al alcalde que les dejara 
leer una carta que llevaban. Los pe
teistas estuvieron de acuerdo, a lo 
que parece sin conocer en absoluto 
el contenido de la carta. y entraron 
al pleno. Y allí fue cuando se armó 
Troya. El alcalde interpretó que la 
carta atacaba a un concejal y él no 
estaba dispuesto a aceptar estos ata
ques, y quitó la palabra a la lectora. 
Luis Suárez y Sergio Coello (con
cejal entonces del PCE) se enreda
ron en una agresiva dialéctica que 
el alcalde zanjó no concediendo la 
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se avenía a participar en una reu
nión de la que se había expulsado al 
público. 

El alcalde dijo que sobre el punto 
tres ya no se volvía, que estaba 
aprobado por unanimidad con una 
ayuda de un millón de pesetas para 
los gastos jurídicos, y que hablara 
lo que quisiera, pero de los puntos 
siguientes. Suárez no estuvo con
forme, Arriola no estuvo conforme 
y ambos abandonaron el pleno. 

Respecto al desalojo de la sala 
hay que añadir que después de 
algún tiempo Gálvez y González 
intercedieron para que la sala se 
abriera y el alcalde dio su permiso". 

Las diferencias, 
21 años después 
El caso es que casi 21 años des

pués se han apreciado las diferen
cias por parte de Luis Suárez Ma
chota, que entonces estaba en la 
oposición y hoy está en el gobierno 
municipal. En 1982 Luis Suárez 

Machota dijo que abandonaba el 
pleno por haber sido expulsado el 
público. En 2003, el portavoz de IU 
arropó al alcalde cuando dijo que 
"yo siempre he demostrado toleran
cia en los plenos. Sin embargo esta 
vez, como estaban muy irreducti
bles (los trabajadores municipales) 
me he limitado a garantizar el dere
cho de todos los concejales a pro
nunciarse". 

Incluso Suárez Machota tomó 
posiciones frente a los sindicalistas 
de CC.00.: "Pero además, no figu
rando en el convenio, hemos cum
plido con el compromiso de la fun
cionarización. Y hoy hemos apro
bado otra moción para iniciar un 
nuevo proceso que permita la fun
cionarización de aquellos que por 
otras razones quedaron excluidos". 
Luis Suárez añadió: "Las reivindi
caciones sindicales tienen el límite 
de respetar la voluntad popular. La 
libertad sindical no es incompatible 
con la democracia parlamentaria. 
Nosotros somos los representantes 

Luis Suárez en 1983. Entonces 
todos éramos más jóvenes ... 

de los ciudadanos de Alcalá. Hecha 
la protesta, que se puede admitir, 
no es de recibo impedir el desarro
llo normal del pleno. Yo creo que 
cuando la única reivindicación que 
se plantea es la ropa, algo que en el 
convenio tiene un valor mínimo y 
que si hay algún incumplimiento es 
coyuntural y subsanable, no se 
puede hacer esto". 

El portavoz de IU añadió que "no 
entiendo la postura de alguien que 
ha sido alcalde como Bartolomé 
González, que pretende volverlo a 
ser, de alguien que pretende dar 
lecciones de democracia y está ab
solutamente desautorizado. Con 
esas actitudes no va a llegar el PP 
nunca al gobierno de este munici
pio. Si alguien cree que estaría muy 
bien gobernado este ayuntamiento 
siendo el pleno un acto de protesta, 
de jolgorio, confundiendo la res
ponsabilidad institucional, está 
muy equivocado" . 

palabra a Suárez cuando éste se iba 
a quejar del discurso de Coello; el 
pleno se había suspendido durante 
diez minutos. 

PRÓXIMA APERTURA 

"Yo hablo, a no ser 
que me la corten" 
Suárez dijo que él hablaba a no 

ser que la cortaran (la corriente del 
micrófono, claro) y el alcalde lo ex
pulsó . . . para encontrarse con que 
Suárez afirmó paladinamente que 
él no se iba ... actitud que animó un 
tanto al encrespado público y que 
obligó a intervenir a la policía mu
nicipal por orden del alcalde para 
echar al público fuera de ella( ... ) 

( ... ) El caso es que cuando se 
trató de continuar la reunión, con 
Suárez sin querer marcharse, y sin 
que nadie volviera a decirle que se 
fuera, éste puso el grito en el cielo 
y dijo que ~i no le dejaban contestar 
en público a los insultos que le 
había dirigido Sergio Coello en pú
blico, él se iba; y que además él no 

PUERTA de Madrid 

y 
Gran Variedad en pescados 

Postres Caseros 

e/ Almazán, nQ 20 Bajo l 
28802 Alcalá de Henares 

Telf.: 91 881 68 21 
'"''!'t=,~: 

en el 
Centro Comercial Los Pinos 

Nuestros Servicios: 
•Desayunos 
•Almuerzos: Menú económico 7 euros 
• Ta~s Variadas 
• Disfrute de nuestra carta 

y postres caseros 

a de febrero de 200J 



Fue miss España en 1996 v presenta el programa de teleVisión ·1oche de tiesta' 

María José Suárez, pregonera 
de luio para el carnaval 
El concejal de Festejos quiere rubricar su gestión en festejos por todo lo alto en el carnaval. 
José Luis García Pezuela cuenta con una pregonera de auténtico lujo, una de las recientes 
miss España que más popularidad ha alcanzado. Se trata de la sevillana Maria José Suárez, 
que fue elegida como la mujer más bella de España en 1996 y que actualmente presenta el 
programa de la primera cadena de Televisión Española 'Noche de Fiesta', que realiza todos 
los sábados el polifacético hombre del espectáculo José Luis Moreno. 

a de febrero de 200J 

La presentadora, que 
comparte cartel como pre
sentadora en el programa 
televisivo con otra mujer 
que fue miss España, Jun
cal Rivero, reúne populari
dad y belleza y mantiene 
alto el listón de pregoneros 
que en las diversas fiestas 
ha traído la concejalía de 
Festejos. En las últimas fe
rias los pregoneros fueron 
los protagonistas de la serie 
televisiva 'Cuéntame', Ima
no! Arias y Ana Duato, dos 
artistas muy populares que 
tuvieron un gran éxito 
como pregoneros. 

Maria José Suárez tiene 
en la actualidad 26 años. 
Cuando en 1996 fue nom
brada miss España tenía 
20 años. Es una sevillana 
muy guapa que desborda 
simpatía y que en aquel 
concurso de Miss España 
resultó ser la más guapa 

PUERTA de Madrid 
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entre las 54 candidatas de 
todo el país que optaban al 
premio. 

Aquella gala, se celebró en 
el palacio de Congresos de 
Salamanca y fue retransmi
tida en directo por una de 
las televisiones privadas es
pañolas. Como ganadora 
del concurso, Maria José 
Suárez representó a nues
tro país en la elección de 
Miss Universo y mide l '76 
metros de estatura. La sevi
llana tiene los ojos color 
miel, el pelo castaño oscuro 
y cuenta con unas medidas 
casi perfectas: 87-60-93 y 
utiliza una talla 38. 

Posteriormente Maria 
José Suárez fue elegida 
como Miss de la década 
tras una dura lucha con la 
segunda Miss más votada, 
Lorena Bernal, quien enca
bezó la lista durante varios 
días. Este concurso fue rea
lizado por la revista del co
razón 'Hola' entre sus lecto
res. Pero finalmente fue la 
sevillana la ganadora de 
este concurso que premió a 
la Miss España de la déca
da de los noventa. 

Y es que la sevillana ha 
conseguido una gran popu
laridad gracias al programa 
de José Luis Moreno 'Noche 
de Fiesta' que todos los sá
bados por la noche retrans
mite la primera cadena de 
Televisión Española. Se tra -
ta del programa de espectá
culos con mayores índices 
de audiencia. 

Pero García Pezuela no 
quiere quedarse ahí con 
una pregonera de lujo para 
el pregón que se celebrará 
el sábado 1 de marzo. El 
concejal de Festejos, que ha 
contado para la organiza -
ción de estos festejos con la 
colaboración del empresa -
rio artístico Martin Gonzá
lez, quiere traer a las mejo
res orquestas del país para 
esta edición del carnaval. 
Concretamente se anuncia 
que vendrán las orquestas 
Alcatraz y Santiago, que 
hasta hace unos años eran 
habituales en ferias pero 
que vienen por primera vez 
a amenizar los bailes de 
Carnaval. 
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§íl ~~ @~~®@ fü ~füOO~@íl ~~OOfü@® 
w fü 0~ @~~~~® @@ ®®~~@~00® 

WlfüW®~ fü~OO©~@OO ~fü~fü §íl §OO~OO©~@ W §0~füfüfüíl@0 
• Falta de dotaciones educativas; el colegio de 

Espartales ya se ha quedado pequeño. 
El instituto lleva retraso. 

• Espartales está rodeado de torres y líneas de 
alta tensión que pasan por encima del barrio. 

• Hay un importante incremento 
de la inseguridad ciudadana. 

• El centro de salud está rodeado por 
las ratas y la suciedad. 

• El gobierno de Manuel Peinado no es capaz 
de estimular la vida en estos barrios jóvenes. 
Cada vez se ponen a la venta más pisos. 

• No hay zonas deportivas ni en Espartales 
ni en El Ensanche. 

• El distrito VIII es cabeza de turco del alcalde 
por las luchas internas que tiene el PSOE. 

• No se evita el problema de velocidad del tráfico 
que hay en la calle Octavio Paz que se solucionaría 
con una vía de servicio que conectara 
con el acceso a Espartales. 

• La velocidad de los coches es un problema que 
afecta a otras calles del Ensanche y de Espartales. 

• Hay malas comunicaciones en autobús con el centro 
urbano; para ir al hospital hay que dar una 
gran vuelta y utilizar dos o tres autobuses. 

Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Grupo de Concejales 
del Partido Popular 

peinad o: Partido Popular 

El Ensanche y Espartales también están en Alcalá. 

¡ 
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Ángel Lozano, Jesús Domínguez y Ramón Alonso ante las obras del instituto de Espartales, 
al fondo, la antena. 

El PP no se eulica la desatención al distrito 1111 

"Parece que El Ensanche v 
Espartales no son Alcalá" 
El distrito vm es el más extenso de Alcalá y está en el noroeste de la ciudad. Limita al sur con 
la vía férrea y al este con la avenida de los Jesuitas. Es el barrio más moderno de Alcalá, con 
anchas calles junto a descampados naturales y sin problemas de aparcamiento. Sin embargo, 
sus residentes tienen también serias dificultades y carencias que el PP achaca a la incompe
tencia del gobierno municipal. El PP no se explica la ineptitud del ayuntamiento en esta zona 
e incluso llega a plantearse que el distrito vm sea víctima de una conspiración del alcalde. 

Para realizar el programa electoral, 
los militantes del PP están consultan
do los problemas y necesidades de 
todos los vecinos de cada barrio. En 
el distrito VIII se han visto desborda
dos. El secretario general del PP lo
cal, Jesús Domínguez Picazo, el vo
cal del PP en la delegación del distri
to VIII, Ángel Lozano, y el de parti
cipación ciudadana, Ramón Alonso, 
mostraron algunos de los graves tras
tornos que sufren los habitantes de 
esta bella zona. 

Para Ángel Lozano, si bien la ges
tión municipal es lamentable en el 
Chorrillo y el Campo del Ángel, en 
el resto del distrito simplemente no 
existe: "El Ensanche y Espartales no 
deben de pertenecer a Alcalá, porque 
están en total abandono. El instituto 
lo están poniendo de pena en Espar
tales. La concejal de Educación dijo 
iba a estar en funcionamiento en sep
tiembre, pero no dijo de qué año. 
Además tien!! al lado una antena de 
telefonía portátil" . 

En educación primaria la situación 
no es mejor: "El único colegio de Es-
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La concejala de Educación dijo que en septiembre estaría termi
nado el instituto. No dijo de qué año. 

•Habrá que 
preguntar 
a Peinado 

d6nde está 
la policía• 

partales ya es pequeño y la mitad de 
los niños del barrio tienen que ir a 
colegios de fuera de su barrio. En El 
Ensanche no hay ningún colegio, pe
se a todos los vecinos que tiene. Es 
una zona muy amplia y necesita al 
menos dos colegios grandes, uno en 
la parte norte y otro en el sur" . 

Alta tensión en todo 
El PP teme que esta zona esté ex

puesta a intensas radiaciones electro
magnéticas: "Espartales está rodeado 
de torres de alta tensión. Aquí se 
puede ver el concepto de ciudad sos
tenible y saludable de este gobierno. 
La gente ya no está sólo preocupada 
por los cables que pasan justo por en
cima del 'parque', sino de los que 
pasan por encima de los edificios, de 
sus viviendas. El día que haya un ac
cidente grave, veremos qué dice el 
señor Peinado de esos cables que lle
vamos mucho tiempo denunciando". 

La inseguridad ciudadana es otro 
inconveniente de este distrito: 
"Siempre hemos reclamado presen
cia policial y tenemos que volver a 
reclamarla. Podemos pasear por to
das sus calles sin ver ninguna patru
lla de la policía. Habrá que preguntar 
a Peinado dónde está la policía que 
tanto necesitan los barrios nuevos y 
jóvenes, que necesitan ser impulsa
dos porque son de los mejores ba
rrios de Alcalá de Henares hoy por 
hoy" . 

Las ratas, 
vecinas habituales 
El centro de salud no es muy salu

dable: "Cuando las enfermeras nece
sitan un café piden a las ratas que se 
lo traigan, porque ya les tienen con
fianza". Domínguez Picazo secundó 
a Lozano: "Espartales y El Ensanche 
sufren plagas continuas de ratas, no 
de simples ratones de campo que 
pueden aparecer tras movimientos de 
tierras. Se trata de una zona nueva 
con un buen sistema de alcantarilla
do, pero que necesita buenas prácti
cas de desratización para lograr cali
dad de vida. Pero para ello el gobier
no municipal tiene el mismo pliego 
de condiciones que hace ocho años. 
En ese tiempo Alcalá ha crecido un 
40%. No podemos pedir a una em
presa que por el mismo precio desra
tice toda esa superficie urbana adi
cional". 

La oposición municipal cree que el 
gobierno ha ofrecido promesas pero 
no realidades: "El Ensanche y Espar
tales tienen la ilusión y el alma pro
pias de los barrios jóvenes, pero este 
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gobierno no es capaz de estimular
los. Deberían tener no sólo un centro 
de salud decente, sino también par
ques y jardines, zonas verdes, juegos 
infantiles, oficina de información a 
los vecinos, subdelegación del ayun
tamiento.. . Pero aquí los servicios 
son nulos". Lozano apostilló: "Lo 
que mejor está en el barrio son las 
zonas deportivas, porque como no 
existen, no se pueden estropear". 

Ramón Alonso cree que en esta zo
na el gobierno tampoco atiende a los 
vecinos: "Hay una distancia increíble 
entre el gobierno municipal y las 
asociaciones de vecinos. Durante 
tres meses hemos trabajado todos los 
sábados en la federación de asocia
ciones de vecinos para preparar un 
nuevo reglamento de participación 
ciudadana y ahora el señor Guardiá 
nos sale con que no se puede presen
tar porque quieren crear un defensor 
del vecino. Esta nueva figura no es 
conveniente porque ya no hay tiem
po y a estas alturas de la legislatura 
fue incapaz de formar el consejo de 
participación ciudadana". 

¿Víctimas de 
una estratagema? 
Domínguez cree que el distrito 

VIII puede ser un cabeza de turco del 
alcalde: "En esta zona las asociacio
nes de vecinos son muy participati
vas, las de Espartales y El Ensanche 
tienen muchos afiliados, quizá por
que aquí hay más reivindicaciones 
por metro cuadrado. Pero el distrito 
VIII está presidido por el concejal 
socialista José Luis García Pezuela, 
que pertenece al sector de Buenesta
do, contrario al 11lcalde. Los vecinos 
creen que a Peinado no le interesa 
que progresen El Ensanche ni Espar
tales para que fracase su enemigo 
buenestadista". 

El concejal del PP añadió: "Por 
otro lado, el gobierno municipal jus
tifica todas las carencias diciendo 
que es un barrio joven y en obras. En 
un pleno el señor Calderón nos dijo 
que el tráfico en las calles Miguel de 
Unamuno y Octavio Paz es problema 
de la dirección general de carreteras 
del ministerio de Fomento, que pare
ce que va a asumir las competencias 
municipales en el corredor del Hena-
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res. Por tanto, hay un problema de 
competencias". 

Tráfico 
El distrito VIII también tiene pro

blemas de tráfico: "En la calle Octa
vio Paz hace falta un acceso más ló
gico a la rotonda que da al puente 
que une Espartales y El Ensanche. 
Con una vía de servicio así se quita
ría el tráfico que va a Espartales por 
allí, porque actualmente los que vie
nen desde Madrid tienen que pasar 
por allí, no hay otra vía de acceso a 
Espartales". 

Las excesivas velocidades de los 
vehículos también preocupan a los 
vecinos: "Proponemos que pongan 
lomos de mula aunque en teoría pue
dan causar molestias. De todas for
mas el tráfico seguiría pasando, pero 
no a 90 kilómetros por hora sino a 30 
para tranquilidad de todos. El gobier
no no contesta y les promete un ra
dar, pero no hay radar en esta ciudad. 

Los vecinos piden soluciones. Hacer 
accesos a Espartales es una solución 
a medio plazo, pero hay soluciones 
inmediatas como los lomos de mula, 
que se tarda un día. Pero el gobierno 
no hace caso a los vecinos y éstos 
tienen que salir con pancartas". 

Para los vecinos del distrito VIII el 
transporte público es laberíntico: 
"Sólo hay una línea de autobús a Es
partales, pero es que además para ir 
al hospital, que está a un kilómetro 
escaso, hay que ir al centro de Alca
lá y después coger otro autobús para 
desandar lo andado hasta llegar al 
hospital o al campus. Todo este ro
deo se podría evitar simplemente 
ampliando la línea un kilómetro más 
para que llegara al hospital. Ya que 
ahora no permiten hacer este servicio 
a la Continental, que lo pongan 
ellos". 

Zonas verdes 
Para el PP esta zona no es ecológi

ca: "El supuesto parque de El Ensan-

Las protestas de los vecinos son generalizadas en la calle 
Octavio Paz. Arriba, una panorámica de la calle y un detalle de 

suciedad en el parque de Espartales 

che termina junto a la Brigada Para
caidista y los vecinos reclaman con
vertirlo en el pulmón verde orgullo 
del distrito. Esa zona verde está to
talmente desprotegida, no se ha he
cho nada en ella, hay muchos escom
bros, los paseos están hundidos por
que las conducciones no se han tra
bajado en condiciones, no hay nada 
consolidado y en los juegos infanti
les los niños deben ir con gorrita pa
ra no acabar en el hospital por inso
lación". 

La oposición municipal tiene pla
nes de recuperación del parque: "En 
una de las muchas reuniones que he
mos tenido propusimos a los vecinos 
crear allí un jardín de los aromas con 
un arboreto museo de árboles, arbus
tos y plantas aromáticas. Tendría un 
pequeño laboratorio anejo para mos
trar cómo se obtienen la esencia. Con 
esto se dotaría de algo característico 
a la zona. La primera fase sería la 
construcción del laboratorio y dura
ría ocho o diez meses. La segunda 
sería el jardín". 

El PP demanda colaboración de to
das las administraciones: "En Espar
tales lo primero que hay que hacer es 
conseguir de la CAM, el ministerio 
de Fomento y Unión FENOSA el en
terramiento de las líneas de alta ten
sión, que pasan a menos de diez o 
quince metros de las viviendas. Este 
es un peligro que no debería tener 
una ciudad verde y azul". 

Inseguridad 
ciudadana 
Domínguez insistió en otros peli

gros del barrio: "Aquí tenemos una 
ciudad sosteniblemente peligrosa. 
En Espartales y El Ensanche muchos 
vecinos han puesto seguridad priva
da en sus hogares porque el gobierno 
se ha olvidado de ellos y no hay po
licía de barrio. La mayor disuasión 
de la delincuencia no es detener al 
delíncuente, sino evitar que cometa 
el delito. Para lograrlo, debe ver que 
el policía pasea y conoce a los veci
nos". 

El estado actual de la policía tam
bién inquieta al PP: "Pero este go
bierno sólo se ha dedicado a cesar a 
concejales y gerentes de seguridad, a 
cambiar tres veces de jefe de policía 
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en menos de tres meses y a enfren
tarse con la policía local. Debería ha
ber doscientos policías locales y con 
medios materiales para que patrulla
ran disuadiendo. Pero no tienen ni 
pilas para las emisoras porque el ofi
cial en prácticas las tiene en su des
pacho esperando a ver con qué poli
cía se lleva bien y se las entrega". 

"Hasta 60 camiones" 
El PP sigue denunciando el apar

camiento de vehículos pesados, so
bre todo en El Ensanche: "A las ocho 
o nueve de la noche hasta sesenta ca
miones de gran tonelaje aparcan en 
calles donde no deberían estar. Es 
curioso que algunos concejales que 
viven en el barrio dicen que ese pro
blema no existe, pero los vecinos si
guen denunciándolo. Esos vehículos 
deterioran las aceras y las calzadas. 
Además, desde ellos se puede saltar 
fácilmente al primer piso de un blo
que de viviendas. Esto tiene un re
medio muy fácil: policía, sanción y 
retirada del camión. Si hace falta 
contratar una grúa de gran tamaño, 
sólo habrá que hacerlo unas pocas 
veces hasta disuadirlos de aparcar 
allí" . 

Aparte del efecto directo de todos 
estos problemas, el PP está preocu
pado porque muchos vecinos están 
abandonando el distrito VIII, con lo 
que se deprecian las viviendas de la 
zona: "Debido a la inseguridad ciu
dadana y otros problemas, el distrito 
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VIII se está despoblando y se puede 
ver que muchas viviendas están a la 
venta". 

En las fotografías, detalle del riego por goteo junto a un 
transformador eléctrico. Las torres de alta tensión amenazan al 

barrio de Espartales 

SEATlbiza, un millón de unidades vendidas en España. 
En el mundo de la música conseguir discos de platino está reservado a los 

más grandes. En e~ mundo del automóvil está reservado a los líderes. Un millón de gracias. SEAT 
auto emoció 

SEAT 

sea t. es lnlormocl6n : 902 •02 602 

TALLERES 
HNOS. ATIENZA, S.A. 

Vía Complutense, 98 
Tlls.: 91 887 09 71 · 91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 
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los edilicios casi se tocan uno con otro en la calle Escobedos 

Malestar enue los vecinos por una edificación que 
impide el acceso a los servicios de seguridad 
Los Concejales del PP Javier Fernández y Marcelo Isoldi visitaron el martes 4 de febrero la calle Escobe
dos por las quejas recibidas en el ayuntamiento de los vecinos de la zona debido a un edificio de viviendas 
que se está construyendo y que pone en peligro la seguridad de todos los habitantes que allí residen puesto 
que ha invadido parte de la acera e impide el paso a los vehículos de servicio de urgencia. 

Los Concejales calificaron de 
aberración urbanística al edificio 
en construcción, puesto que no 
guarda las distancias con el retran
queo de otros edificios de la misma 
calle. Si bien, los Concejales asegu
ran que según el responsable de ur
banismo la casa está dentro del plan 
general del año 86, a lo que añaden: 
"nosotros entendemos que por muy 
legal que sea la obra es una aberra
ción urbanística porque limita el 
acceso de los servicios esenciales 
que deben tener los vecinos, no 
sólo de emergencia sino otros como 
el transporte, el suministro de buta
no ... ". De hecho, el camión de bu
tano tiene ya grandes dificultades 
para distribuir en esta zona. 

Quedará de acera una baldosa, y 
a la altura de la edificación hay una 
calle sin salida, "un fondo de saco 
con un riesgo potencial de que ocu
rra cualquier cosa y que los servi
cios de urgencias tengan grandes 
problemas de acceso", asegura Ja
vier Femández. 

Si bien, es un problema de difícil 
solución ya que el edificio está 
prácticamente terminado. Para los 
Concejales del PP "los responsa
bles de urbanismo que hacen el se
guimiento de las obras deberían 
haber tomado medidas. Desde la 
delegación del distrito ya se les 
avisó que esta casa iba a limitar el 
acceso de vehículos a la zona y han 
hecho caso omiso". 

Por tanto, una vez construido el 
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edificio y tras comprobar la eviden
te queja que los vecinos han hecho 
llegar al Ayuntamiento, los Conce
jales del PP afirman: "los responsa
bles de urbanismo tendrán que 
tomar las medidas necesarias para 
garantizar el que los vehículos de 
seguridad puedan entrar a la zona 
sin dificultad". 

Calle Ferraz 
Javier Femández, concejal del 

distrito vn, al que pertenecen las 
calle Escobedos y Ferraz, y Marce
lo Isoldi se acercaron a comprobar 
la obra de la calle Ferraz: "Hicimos 
un recorrido por la zona y constata-
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•:• Cómo Abrir Mercados en el Exterior 
Del 24 al 27 de Marzo de 2003 
Horario: De Lunes a Jueves, de 20:00 a 22:00 h. 
Importe: 95 € 

•:• Nuevas Tecnologí,as Aplicadas 
al Desarrollo Empresarial de Pymes 
Del 24 de Marzo al 9 de Abril de 2003 
Horario: De 09:00 a 12:00 h. 
Importe: 280 € 

información: 

Plaza de la Voctoria , 1 • 2ll802 Alcalá de Henares 
Tel.: 91 889 22 76 ·Fax: 91 881 37 75 

~ www.camaramadrid.es 
gte24!!'camaramadrid.es 

Javier Fernández y Marcelo 
Isoldi fueron a ver el problema. 

mos el hecho que comerciantes y 
vecinos venían denunciando: el es
caso número de operarios dedica
dos a la obra, el descontrol que 
existe puesto que lo que un día 
hacen al día siguiente lo deshacen, 
y el malestar e intranquilidad que 
están causando en todo el distrito". 

Estos concejales aseguran que a 
través de las respectivas comisio
nes, tanto de urbanismo como de 
obras, han trasmitido en varias oca
siones, cuál era la situación, y la 
respuesta que han recibido es que 
las obras están dentro de plazo y el 
retraso se debe a razones climatoló
gicas. Pero la obra está programada 
y proyectada por expertos y ellos 
ya deberían saber el riesgo que se 
corre al iniciar una obra en invier
no, puesto que la obra comenzó en 
Octubre, por lo que han parado mu
chas veces por la lluvia. Además, 
los vecinos se quejan de que mu
chos días únicamente hay dos o tres 
operarios trabajando, y encima, y lo 
que más retrasa es el mal plantea
miento de la obra y el poco control 
que se lleva de ésta, puesto que los 
obreros lo que hacen un día lo des
hacen al siguiente, como pasó 
cuando pusieron las tuberías o 
echaron el hormigón, y es esto últi
mo lo que, en su opinión, "eviden
cia un descontrol por la concejalía 
involucrada". Javier Femández ex
plica: "Han dicho que ahora las 
condiciones climatológicas son fa
vorables y que van a tratar de agili
zarlo. Han dado una fecha: el 15 de 
marzo, pero nosotros consideramos 
que es poco tiempo, según está la 
obra o se duplica la dotación de 
equipos trabajando o dura como 
mínimo dos meses más". 

Ahora todos esperan que termine 
pronto porque la incomodidad es 
generalizada. Los comerciantes lle
van muchos tiempo con el acceso 
limitado a sus locales, con el agra
vante de que "ellos los impuestos y 
los gastos de tener los negocios 
abiertos los siguen pagando y las 
obras los han perjudicado en una de 
las mejores fechas de ventas, esto 
es, las navidades", cuentan los con
cejales. Y, por supuesto, la obra ha 
generado grandes problemas en el 
tráfico, ya que ha habido que des
viarlo y es una deJas vías principa
les de Alcalá. 

PUERTA de Madrid 
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El conceial de Turismo 
repartió en persona nuestro semanario 

PUIRTI DI MADRID se repartió en flTUR 
La edición especial que 

PUERTA DE MADRID dedicó a 
FITUR fue repartida en el pa
bellón de Alcalá el día de la 
ciudad complutense en la feria 
de turismo. El propio concejal 
de Turismo, Francisco Calles, 
repartió en persona nuestro 
semanario, que fue leído por 
cientos de personas que visita
ron el pabellón alcalaíno y pu
dieron conocer la oferta turís-

tica que tiene Alcalá. 
PUERTA DE MADRID dedicó 

en su edición de la pasada se
mana un extenso reportaje so
bre la participación de Alca
láen FITUR y las posibilidades 
que tiene la ciudad complu
tense para los turistas. A tal 
efecto se expusieron diversas 
rutas temáticas para conocer 
a fondo la historia y los monu
mentos y edificios de Alcalá 

MADRID: SE ALQUILA PISO. 
C/ Corazón de María (Ref.: 786). De lujo. 2 dormi
torios. para entrar a vivir. Garaje. 811,37 euros/mes 
(135.000 pts/mes.). Aval bancario de 2 meses 

ALCALÁ DE HENARES 

AVDA. DE LA ALCARRIA. LOCAL EN ALQUILER 
DE 200 m2

• EN 2 PLANTAS. ESQUINA. 
Completamente diáfano. (Ref. 626) 

ALCALÁ DE HENARES 
VIRGEN DEL VAL. PISO EN VENTA 

Completamente reformado. 
2 Dormitorios. Baño. Cocina. (Ref. 1738) 

URBANIZACIÓN ZULEMA 

CHALET EN VENTA. Jardín totalmente 
acondicionado. 200 m2 construidos 
y 1.000 m2 de parcela. (Ref. 520) 

TORREJÓN DEL REY 
CHALET INDEPENDIENTE EN VENTA. 110 m2 de cons
trucción y 400 m2 de parcela. Piscina privada. Urbaniza
ción privada con vigilancia las 24 horas. (Ref. 547) 

ALCALÁ DE HENARES 

SE VENDE PISO 
EN NUEVA ALCALÁ. 

132.223 euros. (22 millones de pesetas) 

ALCALÁ DE HENARES 

Disponemos de 
PLAZAS DE GARAJE EN VENTA. 

En zona NUEVA RINCONADA. {Ref. 909) 

ALCALÁ DE HENARES 

VÍA COMPLUTENSE. PISO EN VENTA. 
A estrenar. Garaje. Trastero. 

Urbanización privada. {Ref. 1728) 

ALCALÁ DE HENARES 

ESPARTALES. CHALET ADOSADO DE 
ESQUINA EN VENTA. 'A estrenar. 21 O m2 

construidos y parcela de 140 m2
• (Ref. 532) 

PIOZ {Guadalajara) 

Varias PARCELAS EN VENTA. 
Todos los servicios a pie de parcela. 

(Ref. 814) 

••:••·•;•t.•·· 

ALCALÁ DE HENARES 
. LOCAL DE 300 m2 EN ALQUILER. En EL CHO
RRILLO ENSANCHE. Fácil aparcamiento. Buen 
acceso. Ideal para restaurante, etc. (Ref. 645). 

MECO 

PISO EN VENTA. 
3 Dormitorios. Baño de lujo. 

Reformado. {Ref. 1712) 

ALCALÁ DE HENARES 

ZONA PASEO DE LA ESTACIÓN. PISO 
DE 200 m2

• Disponible a parti r de marzo. 
EN ALQUILER. Ideal para oficinas, etc. 

MECO: CHALET INDEPENDIENTE EN VENTA 
Parcela de 800 m2 de esquina, 300 m2 de 

construcción. Buen acceso. Calidades inmejo
rables. Junto a centro comercial. (Ref. 502) 

SANTORCAZ (Madrid) 

En venta PARCELA de 700 m 2 

completamente vallada. Con todos 
los servicios. Situación ideal. (Ref. 819) 

e/ Cruz de Guadalaiara, 1 - local (¡unto 4 Caños) 
ALCALÁ DE HENARES 

_ ::_ '- • : .J S 1 N r.l O B 1 L 1AR1 OS . . Telf.: 91 877 10 22 - Fax: 91 889 73 05 
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Ya está abieno el plazo de inscripción de nuevos socios 

El Camping Caravaning Club de Alcalá 
de Henares inauguró su sede social 
El pasado 18 de enero. el Camping Caravaning Club de Alcalá de Henares. inauguró su sede 
social. acto éste que estuvo presidido por el alcalde de nuestra ciudad, Manuel Peinado, y 
el presidente de la Federación Española de Clubs Campistas. Antonio Enriquez. 

Fueron testigos del evento 
varios concejales de nuestra 
corporación municipal, entre 
ellos el presidente de la Junta 
Municipal del Distrito III, así 
como representantes de parti
dos políticos y de la Asociación 
de Vecinos. 

Comentó el alcalde algo que 
sabía de nuestro ir y venir por 
todos sitios, agradeciendo el 
saber estar en conta<;to con la 
Madre Naturaleza, así como el 
pasear el nombre de nuestra 
Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad. Se habló también 
del éxito obtenido el pasado 
año con la 1 Acampada del 
"Campista Cervantino". atra
yendo a Alcalá de Henares en 
torno a cien familias venidas 
de distintos puntos de la geo
grafia nacional. Como no que
remos que quede en agua de 
borrajas y debido a las peticio
nes suscritas en la pasada 
acampada nacional de Albace
te, ya estamos trabajando en 
la 11 Acampada del "Campista 
Cervantino", que tendrá lugar 
en Alcalá de Henares, previsi
blemente el próximo puente de 
primeros de mayo. 

Pero no conformes con esto, 
se planteó la posibilidad de lle
var a cabo la organización de 
la Acampada Nacional del año 
2005, coincidiendo con el 400 
aniversario de "El Quijote". De 
verdad que esto ya es "otra 
historia", pero si disponemos 
de terreno para albergar a más 
o menos 1. 700 caravanas y el 
apoyo de nuestro ayuntamien-

PUERTA de Madrid 

to, a buen seguro que lo va
mos a intentar. Gran alegria la 
que se llevó el presidente de la 
RE.e.e. cuando se habló de 
esto haciendo hincapié en que 
"ya" contáramos con todo su 
apoyo. 

Tras estas palabras, se ofre
ció un vino español a los asis
tentes y -lo típico en estos ca
sos- los corrillos comentando 
andanzas pasadas e inquietu
des futuras. 

Desde estas páginas, a los 
de dentro recordaros que ya 
está prácticamente definido el 
calendario anual de acampa
das, que recibiréis en breve. A 
los de fuera y que estén intere
sados en las actividades de 
nuestro Club invitarles a que 

se pasen por la sede social 
donde serán informados de 
todo lo que les interese y re
cordarles que está abierto el 
plazo de inscripción de nue
vos socios. 

La sede social del e.e.e. Al
calá de Henares está ubicada 
en: C/ Ronda Fiscal nº 42 -
local 2 . Alcalá de Henares. 
Madrid - 28803 

En fin amigos, aunque sal
dremos antes de acampada, 
guardemos fuerzas para la in
minente Acampada Nacional 
de El Puerto de Santa Maria 
(Cádiz). Un abrazo a todos. 

Eusebio CORRALES 
President e 

e.e.e. Alcalá de Henares 

/~~ ...... ------.......¡;:;.;¡,.;;..:.....w.~-..... 
-:. .... ,,,: La Sociedad 

Lírica Complutense 
quiere ampliar 

los componentes 
de su coro. 

Si te gusta cantar 
iUNETE A NOSOTROS! 

ENSAYOS: 
de 20'00 a 21 '45 h. 

Lugar: e.e. Los Gilitos 
(Avda. de los Jesuitas) 
o ponte en contacto 

con nosotros 
Telf.: 696 62 48 37 

www.liricacomplutense.com 
info@ liricacomplutense.com 

¡¡Te 
esperamos!! 

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ans iedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexua les 
Problemas fam iliares 
Trastornos infa ntiles 

Afecciones Psicosomáticas 
PSICOANÁLISIS 

Ped ir h ora: 91 880 80 O 1 
24 h oras: 639 13 29 57 

e/. Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCALÁ DE HENARES 

SE AlQUllA NAVE 
EN VILLALBILLA 

200 m2
• 50 rri2 de oficinas. 

Patio trasero 1 O m 2
• 

Patio lateral 60 m 2
• 

1.051.77 €/mes 
(175.000 pts/mes) 

Tlf. : 666 4 1 09 71 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.L.J. 

(! i EFNICAL ~ 
lllllBlllllEITI ClllflCCllll Clllllll. 
Y lRIUZICI .. IE TWES llSllEI 

Plll ClllHllllES 
lallllllll'IS- . . ........ llllllzlllls 

Teléf.: 91 883 46 47 
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la Agencia de Protección de Datos 
da la razón a la Platalonna Complutense 

El plan de peatonalización 
comete dos infracciones 
graves v una leve 
La Agencia de Protección de Datos de la Comunidad de Madrid ha 
dado la razón a la Plataforma Complutense frente al ayuntamien
to de Alcalá. El plan de peatonalización realizado por la concejalía 
de Urbanismo, que dirige el polémico concejal Javier Ocaña, ha co
metido dos infracciones de carácter grave y una leve que vulneran 
la ley de protección de datos por lo que el director de la Agencia ha 
resuelto iniciar procedimiento de infracción de administraciones 
públicas al ayuntamiento complutense. 

El director de la Agencia de 
Protección de Datos de la Co
munidad de Madrid, Antonio 
Troncoso Reigada, ha nombra
do instructor y secretario para 
este procedimiento y ha notifi
cado al alcalde de Alcalá, Ma
nuel Peinado, así como a la Pla
taforma Complutense, su reso
lución. El gobierno municipal 
tiene quince días hábiles para 
formular alegaciones y presen
tar los documentos que conside
re convenientes en defensa de 
su derecho y para proponer las 
pruebas que estime convenien
tes. Además, el director de la 
Agencia de Protección de Datos 
ha advertido al ayuntamiento 
que no cabe recurso alguno con
tra su resolución. 

Sin contrato ... 
La administración regional 

considera una infracción de ca
rácter grave a la ley de protec
ción de datos, que en la inspec
ción practicada en la sede del 
ayuntamiento de Alcalá "se ha 
podido comprobar que tanto la 
gestión del fichero de datos per
sonales necesarios para dar ac
ceso a la zona centro de la ciu
dad, como la recogida de estos 
datos a través de los correspon
dientes impresos, es llevada a 
cabo por la empresa SICE (So
ciedad Ibérica de Construccio
nes Eléctricas S.A.), sin que en
tre ésta y el ayuntamiento de Al
calá se haya formalizado el con
trato en los términos que esta
blece la ley de protección de da
tos". Esta actuación puede cali
ficarse, según la administración 
regional, como vulneración de 
las garantías establecidas en la 
legislación de protección de da
tos, siendo encuadrada como in
fracción grave prevista de la que 
es responsable el ayuntamiento 
de Alcalá. 

tatado igualmente, por los fun
cionarios adscritos a la direc
ción del registro y la inspección 
de esta agencia, que el fichero 
de datos personales que permite 
la gestión de acceso al centro de 
Alcalá no se encuentra declara
do ante el Registro de Ficheros 
de Datos Personales de esa 
Agencia, ni ante el Registro Ge
neral de la Agencia de Protec
ción de Datos del Estado". Este 
hecho vulnera también la legis
lación ya que es constitutivo de 
infracción grave por cuanto en 
la ley que rige este asunto se es
tablece la obligación de las ad
ministraciones públicas de de
clarar los ficheros de datos per
sonales con anterioridad a su 
puesta en funcionamiento. 

Y también según la resolución 
hay una infracción de carácter 
leve en la puesta en marcha del 
plan de peatonalización en 
cuanto a la utilización de datos 
personales para la expedición de 
autorizaciones de acceso al cas
co histórico. La Agencia de Pro
tección de Datos asegura que el 
ayuntamiento de Alcalá lo ha 
hecho mediante un modelo de 
impreso que no está permitido 
por la ley. 

Esta señala al respecto que los 
interesados a los que se solicite 
datos personales deberán ser 
previamente informados de 
modo expreso, preciso e inequí
voco de la existencia de un fi
chero o tratamiento de datos de 
carácter personal, de la finali
dad de la recogida de éstos y de 
los destinatarios de la informa
ción; del carácter obligatorio o 

facultativo de su respuesta a las 
preguntas que les sean plantea
das; de las consecuencias de la 
obtención de los datos o de la 
negativa a suministrarlos; de la 
posibilidad de ejercitar los dere
chos de acceso, rectificación, 
cancelación y oposición y de la 
identidad y dirección del res
ponsable del tratamiento o, en 
su caso, de su representante. 

El caso es que en los impresos 
que se utilizaron no figuran de 
forma legible y clara esas adver
tencias especificadas. 

Más de un 
centenar de firmas 
La resolución de la Agencia 

de Protección de Datos es el pri
mer éxito que hasta ahora ha te
nido la Plataforma Compluten
se. Como se recordará ésta pre
sentó ante la delegación del go
bierno de Madrid y ante la 
Agencia de Protección de Datos 
sendos escritos denunciando as
pectos diversos del plan de pea
tonalización realizado por la 
concejalía de Urbanismo por si 
hubiera vulneración de la ley en 
las actuaciones realizadas por el 
ayuntamiento. 

Sin que nadie del gobierno 
municipal se haya reunido toda
vía con representante alguno de 
la Plataforma Complutense, el 
delegado del gobierno en Ma
drid, Francisco Javier Ansuáte
gui, recibió al presidente y va
rios directivos de la Plataforma 
Complutense para escuchar sus 
reivindicaciones. El propio An
suategui remitió el expediente a 

la Agencia de Protección de Da
tos. 

Pero también más de un cen
tenar de miembros de la Plata
forma Complutense presentaron 
por su cuenta otras tantas de
nuncias ante la Agencia de Pro
tección de Datos en las que se 
advertía de una posible vulnera
ción de la ley. Lo mismo que las 
denuncias presentadas ante el 
delegado del gobierno, éstas se 
veían culminadas por otro escri
to firmado por el presidente de 
la Plataforma Complutense, 
José López Estrada. 

En este escrito a la adminis
tración autonómica se dice que 
se recabaron los datos persona
les de los vecinos de la zona 
centro de Alcalá para la expedi
ción de autorizaciones de acce
so a esa zona vulnerando la ley. 

Inspección 
El día 5 de diciembre se prac

ticó por la Agencia de Protec
ción de Datos de la Comunidad 
de Madrid una inspección en el 
ayuntamiento de los equipos y 
ficheros que gestionan la autori
zación de accesos a la zona cen
tro de la ciudad, levantando el 
acta correspondiente, "en la que 
se pone de manifiesto, entre 
otros aspectos, que los datos 
personales de los ciudadanos 
solicitantes de acceso a la zona 
centro se recaban sin cumplir 
los requisitos de información 
que prescribe la ley". También 
se pone de manifiesto la ausen
cia del contrato mencionada an
teriormente. 

¡ D is t i n g a s u s e e (e 6 r a e i o n es ! 

De la selecta Carta Al' Andalus nos permitimos 
recomendarle nuestro 

Vulneración 
de la le~lación 
Según la resolución de la 

Agencia de Protección de Datos 
de la CAM, "ha quedado cons-

in da U:) 31Y!,!~s9 3 !!~!~le!~1 
Infantado, 3 - Telf .: 91 889 21 40 - Fax: 91 883 43 00 - ALCALÁ DE HENARES 
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Af ARCAM\cNiO~: S 1 
BOLARDOS: NO 

Nunca son más de 20 personas hasta 
que reciban autorización de la delegación del gobierno 

Grupos de comerciantes protestan 
contra la neatonalización 
Grupos de comerciantes y vecinos vinculados a la Plataforma Complutense han comenzado 
una campaña de protesta directa ante el ayuntamiento contra el plan de peatonalización del 
casco histórico. Sin embargo, debido a que no habían pedido permiso legalmente ante la de
legación del gobierno, han preferido no vulnerar la legislación en materia de orden público 
y por tanto los grupos que se forman a diario ante el ayuntamiento no sobrepasan las vein
te personas, aunque eso sí, muestran pancartas contra el alcalde, Manuel Peinado, pidien
do que paralice el plan de peatonalización. 

Las concentraciones se ini
ciaron el martes 4 de febrero 
ante la puerta del ayunta
miento y la intención era la de 
reunirse allí todos los días la
borables entre la una y media 
y las dos de la tarde. Sin em-

CALLES ABIERTAS: LIBERTAD 
CALLES CERRADAS: REPRESIÓN 
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bargo ante la advertencia por 
parte de las fuerzas de seguri
dad acerca de que con una 
concentración sin autoriza
ción podrian vulnerar la legis
lación en materia de orden pú
blico, los comerciantes vincu-

lURtlMIEKlO~: 51 
BOLARDOS: NO 

lados a la Plataforma Complu
tense tomaron la decisión de 
no exponerse a multas que no 
bajarían de 600 euros, es de
cir, 100.000 pesetas. 

Es por esa razón por la que 
hasta que reciban autoriza-

c1on para manifestarse por 
parte de la delegación del go
bierno en Madrid, se seguirán 
concentrando ante el ayunta
miento a diario, pero nunca 
formando grupos que superen 
las veinte personas. Eso ofrece 
una original respuesta por 
parte de los comerciantes. 
Ante la puerta del ayunta
miento se pudo ver el martes 4 
de febrero a un grupo no su
perior a las veinte personas 
provistos de pancartas. Pero a 
menos de treinta metros se 
encontraba otro grupo, que no 
superaba las veinte personas, 
también concentrados en pro
testa por el plan de peatonali
zación. En este grupo se en
contraba el presidente de la 
Plataforma Complutense, José 
López Estrada. 

Los comerciantes exhibieron 
pancartas contra el plan de 
peatonalización y llegaron a 
manifestar, .como exponían en 
una de las pancartas con la fo
tografia de Manuel Peinado 
que "nuestro chapapote tiene 
bigote". 

Según un miembro de la Pla
tpíorma Complutense, Miguel 
Angel López, "lo único que pe
dimos es que el concejal de 
Urbanismo, Javier Ocaña, 
cumpla lo que dijo en su mo
mento cuando prometió que si 
el plan de peatonalización se 
revelaba como perjudicial para 
los comerciantes, lo retiraba. 
Pues bien, es perjudicial. Los 
comerciantes estamos sufrien
do un gran perjuicio por lo que 
le exigimos que paralice el 
plan tal y como prometió". 

PUERTA de Madrid 



El presidente de la Plataforma Complutense 
cree que no es motiVo de satisfacción: . ,,~ 

"El avuntamiento ha actul ilo 
sin aiustarse a la leV'' 
El presidente de la Plataforma Complutense, José López Estrada, manifes
tó a PUERTA DE MADRID que "no es un motivo de satisfacción ver que 
nuestro ayuntamiento no se ha ajustado a derecho; de todos modos lo que 
sí es cierto es que el tiempo nos ha dado la razón como demuestra la re
solución de la Agencia de Protección de Datos de la Comunidad de Madrid". 
Según López Estrada "lo mejor que puede ocurrir en estos casos es no lle
gar a estos extremos, es decir, que el ayuntamiento se ajuste a derecho". 

José López Estrada, 

Según el presidente de la Platafor
ma Complu tense, "la Agencia de 
Protección de Datos ha respondido 
de forma muy concreta, que es un 
organismo al que compete la pro
tección de los datos de las perso
nas. Ha ido a la presunta fuente 

que había invadido la privacidad d e 
los ciudadanos sin atenerse en lo 
más mínimo a la ley orgánica. Esto 
ha motivado que la Platafor ma 
Complutense y los ciudadanos que 
lo han considerado oportuno, pu
sieran en conocimiento de este or- presidente de la Plataforma Complutense 

' •• 

Calle Santiago , 18 •Alcalá de Henares 
Ubicado en el antigu.o Colegio-Convento de Capuchinos. 

Siendo inaugu.rado al cumplirse el 111 Centenario 
de la concesión del Título de Ciudad a la Villa de Alcalá de Henares, 

168711987 

Jornadas Gastronómicas 
Nuestra Menú Especial 

Moussaka al mistela - Puerros rellenos de salmón con crema de marisco 
perfumada de brandy colonial - F oie de oca con salsa de arándanos 

-•-
Crema Vichy -·-Lomitos de merluza a la sidra con hebras de azaf rán 
-•-

Ponche casero rociado con vino del Hermano P rior 
-•-

Vino Raimat A badía D. O. Costa del Segre 

Cava Roger d:;~or (Codorníu) '\\\\\\\ 

Preci:~ !.'!i!!~os c~é i:. ~ \\\ 1\ ~ 
Licor de hierbas con Rosquillas de Alcalá 
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ganismo la forma en que el 
ayuntamiento ha entrado 
con motivo de la expedición 
de las tarjetas y de los pa
ses, a través de empresa in-
terpuesta con la cual no 
existe vinculo mercantil ni 
de ningún tipo, en un terre
no protegido como es la pri
vacidad de los datos de las 
personas". 

Para López Estrada "del 
resultado de esta denuncia 
se pone de manifiesto que 
este ayuntamiento ha actua
do de una forma absoluta
mente arbitraria, sin ajus
tarse a lo que las leyes obli
gan tanto a los administra
dores como a los adminis
trados". 

En cualquier caso para el 
presidente de la Plataforma 
Complutense en el fondo no 
hay motivo de satisfacción 
por la resolución de la Agen
cia de Protección de Datos: 
"Estas cosas nunca produ
cen satisfacción; lo mejor 
que puede pasar es que no 
sucedan y que los ayunta
mientos o la administración 
se ajusten a derecho". 

Eso no es óbice para que la 
Plataforma Complutense se 
sienta respaldada por una 
resolución muy favorable a 
ella como denunciante: "El 
tiempo nos ha dado la ra -
zón. Esta es una de las co
sas que estaba pendiente, 
pero queda lo de las cáma -
ras de televisión, que tiene 
un carácter que puede re-
vestir mayor gravedad sin 
descartar las medidas pre
vistas en defensa de los inte
reses de los asociados, en 
especial de los comerciantes 
del casco histórico, que es
tán sufriendo mayormente 
las molestias de todos en ge
neral, y las pérdidas en sus 
negocios , la disminución 
paulatina de las ventas en 
sus negocios". 
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Campaña de prevención del consumo de alcohol por los ióvenes 

"El alcohol es una droga" 
El director gerente de la Agencia Antidroga de la Comunidad de Madrid, José Manuel Torre
cilla Jiménez, y el concejal de Ciudad Saludable del ayuntamiento de Alcalá, Salvador Guar
diá, presentaron el martes día 4 de febrero la campaña de prevención del consumo de alco
hol por los jóvenes que lleva por lema 'El alcohol es una droga'. La concejalía de Ciudad Salu
dable. consciente de la importancia de potenciar actuaciones preventivas dirigidas a dismi
nuir el consumo de bebidas alcohólicos y retrasar la edad de inicio en el mismo por la pobla
ción juvenil, se sumó a esta iniciativa de la Agencia Antidroga de la Comunidad de Madrid. 

La finalidad de esta campa
ña, según explicó el concejal 
Salvador Guardiá, es "con
cienciar a los adultos sobre la 
influencia que tienen sus com
portamientos en las actitudes 
de los adolescentes y jóvenes, 
incidiendo especialmente en la 
importancia del papel de los 
padres en el proceso educativo 
de los hijos y la adquisición de 
hábitos de los mismos". 

La difusión de esta campaña 
a través de carteles, folletos, 
prensa y radio en nuestra ciu
dad no es un proyecto aislado, 
sino que viene a complemen
tar otros programas e inter
venciones que se vienen des
arrollando en el campo de la 
prevención y en especial aque
llos que inciden sobre la 
población escolar, el ámbito 
familiar, los menores en situa
ción de riesgo y los adolescen
tes y jóvenes con consumos 
vinculados a contextos lúdi
cos. Todas las actuaciones 

José Manuel Torrecilla, gerente de la Agencia Antidroga. 
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a la peligrosidad del alcohol. 
Mientras el 90 por ciento de 
los padres prohíben a sus 
hijos menores de edad el con
sumo de las drogas ilícitas, 
sólo el 16 por ciento prohiben 
a esos hijos menores de edad 
el consumo de alcohol. Y esto 
es porque consideran que no 
es una droga como las demás. 
Tenemos que empezar a cam
biar esa percepción". 

Según José Manuel Torreci
lla "el alcohol es la droga que 
más consumen nuestros jóve
nes. Entre los que tienen entre 
14 a 18 años se consume 
regularmente alcohol por 
parte del 61 por ciento de esta 
población. Ésta es una enor-

están dirigidas a producir 
cambios en las pautas de con
sumo de alcohol por parte de 
los jóvenes, buscando tanto la 
reducción del mismo como la 
eliminación y modificación de 
usos inadecuados. En este 
sentido, tanto el programa de 
formación de padres como el 
programa de ocio alternativo 
'Otra forma de moverte', que 
interviene directamente sobre 
los jóvenes para producir un 
cambio de actitudes y hábitos 
respecto a la utilización del 
tiempo libre, han experimen
tado un desarrollo sostenido 
en el tiempo y una consolida
ción de las líneas de interven
ción en este ámbito. 
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Potencial adictivo 
José Manuel Torrecilla 

manifestó: "Afortunadamente, 
en la lucha contra las drogas 
estamos todos en el mismo 
barco, pero el alcohol es una 
droga según la Organización 
Mundial de la Salud y el crite
rio científico internacional. El 
hecho de que sea legal no 
tiene importancia desde el 
punto de vista de su potencial 
adictivo". 

El responsable de la agencia 
regional contra la droga expli
có que "en la Comunidad de 
Madrid los padres tienen una 
imagen distorsionada respecto 
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El rec111ci1nient1 del 1roble1na 
El tratamiento de las perso

nas con una adicción al alco
hol empieza por el reconoci
miento del problema. El alco
holismo está asociado con la 
negación, lo que permite al 
paciente creer que no necesi
ta tratamiento. La mayoría de 
las personas con una depen
dencia del alcohol acceden al 
tratamiento bajo presión de 
otros. Es muy rara la acepta
ción voluntaria de la necesi
dad de tratamiento. Es dificil 
conocer los mecanismos de 
defensa que han permitido 
seguir bebiendo a la persona 
con dependencia del alcohol y 
se requiere un enfrentamien
to con la familia y personas 
allegadas. Se debe convencer 
a la persona cuando está 
sobria, y no cuando está bebi
da o con resaca. Una vez que 
ha reconocido el problema, la 
abstinencia del alcohol es el 
único tratamiento. Además se 
pueden dar programas de 
soporte, rehabilitación, segui
miento etc. También suele ser 
necesario el tratamiento de la 
familia, porque el alcoholismo 
crea víctimas entre la gente 
allegada. 

La desintoxicaci6n, 
segunda fase 
La desintoxicación es la 

segunda fase del tratamiento. 
El alcohol es escondido bajo 
control. Se establece una 
supervisión. Se recetan tran
quillmntes y sedantes para 
aliviar y controlar los efectos 
de la abstinencia. La desinto
xicación puede durar de 5 a 7 
días. Es necesario el examen 
médico de otros problemas. 
Son frecuentes los problemas 
del hígado y otros problemas 
en la sangre. Es muy impor
tante seguir una dieta con 
suplementos vitamínicos. 
Pueden aparecer complicacio
nes asociadas a los síntomas 
fistcos agudos, como depre
sión y otros problemas que 
deben ser tratados. 

Programas 
de rehabilitaci6n 
Los programas de rehabili

tación están para ayudar a 
las personas afectadas, des
pués de la desintoxicación, a 
mantenerse en la abstinencia 

de alcohol. Estos programas 
incluyen diversos consejos, 
soporte psicológico, cuidados 
de enfermería y cuidados 
médicos. La educación sobre 
la enfermedad del alcoholis
mo y sus efectos es parte de la 
terapia. Muchos de los profe
sionales involucrados en 
estos programas de rehabili
tación tienen que seguir pro
gramas de reciclaje. 

Terapias 
de aversi6n/ 
repugnancia 
También hay terapias de 

aversión / repugnancia en las 
que se utilizan drogas que 
interfieren en el metabolismo 
del alcohol y producen efectos 
muy desagradables, aún 
cuando se ingiera una peque
ña cantidad de alcohol en las 
2 semanas después del trata
miento. Esta terapia no se 
utiliza en mujeres embaraza
das ni en personas con otras 
enfermedades. Este tipo de 
terapia debe ser utilizada con 
consejos de soporte y su efec
tividad varía en cada caso. 
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me cantidad de jóvenes que en 
muchas ocasiones han susti
tuido el ocio por el alcohol; no 
es éste el que acompaña al 
ocio sino consumir alcohol se 
convierte en demasiadas oca
siones en el único objetivo del 
ocio". 

Sobredosis de alcohol 
Según el gerente de la Agen

cia Antidroga, los datos esta
dísticos establecen que en 
España ha disminuido el con
sumo per cápita de gramos de 
alcohol por persona y año, 
"pero es desalentador que ha 
aumentado ese consumo entre 
los jóvenes, y además se con
centra en los fines de semana, 
con los resultados que todos 
conocemos. Uno de cada tres 
jóvenes menores de 18 años, 
se emborracha, es decir, sufre 
una sobredosis de alcohol una 
vez cada 28 dias. Esta es una 
situación que tenemos que 
cambiar". 

Por eso afirmaron Torrecilla 
y Guardiá que es ímportante 
que todas las administracio
nes públicas vayan unidas: 
"Las cosas que no hagamos 
juntos serán mucho más difi
ciles. En definitiva pretende
mos disminuir el consumo de 
alcohol en los jóvenes, sobre 
todo en los menores de edad. 
Se procura intentar que los 

¡EXCLUSIVA! 
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José Manuel Torrecilla ase
guró que la tendencia al con
sumo de alcohol entre las ado
lescentes respecto a los varo
nes de su misma edad es cre
ciente: "Se ha producido un 
fenómeno de incorporación de 
las chicas jóvenes al hábito de 
consumir alcohol y de fumar. 
La tendencia en las mujeres es 
más ascendente que en los 
chicos". 

En la Comunidad de Madrid 
la media de edad en la que los 
jóvenes se inician en el consu
mo de alcohol es de 13'4 años 
mientras que la media nacio
nal es de 13'6 años: "Estamos 
por debajo de la media de toda 
España. También estamos 
peor en frecuencia del consu
mo de alcohol. De todas mane
ras, me parece algo escandalo
so que los jóvenes se inicien 
en el consumo del alcohol a 
una edad tan temprana". 

Salvador Guardiá con José Manuel Torrecilla. 

El gerente de la Agencia 
Antidroga aseguró: "En Espa
ña hay tres millones de alco
hólicos, según diversas 
encuestas. Es muy dificil pre
cisar porque son encuestas en 
las que en muchos casos se 
hacen extrapolaciones estima
tivas. Es una cifra que en 
cualquier caso es muy alta. El 
problema es que hay muchos 
pacientes alcohólicos que no 
saben que son enfermos". 

padres eduquen a los hijos en 
el hecho de que el alcohol es 
una sustancia de abuso. Por 
eso esta campaña se dirige 
más a los padres que a los 
hijos. Si desde las administra
ciones decimos a los jóvenes 

iOCASION! 

que no consuman alcohol, 
probablemente tendremos 
poco éxito. Si lo que hacemos 
es mirar hacia el futuro inten
tando que la educación sea la 
clave, tendremos seguramente 
más éxito". 

ALCALÁ: REYES CATÓLICOS 
86 m'. 3 dormitorios, terraza y 

tendedero, suelos de gres, calefac
ción de gas natural, buena altura. 

Letra al mes: 498'84 euros. 

AZUQUECA DE HENARES 
85 m', 3 donnitorios, cocina amueblada, 

suelos de gres, ventanas de P.V.C. y dima
lit, calefacción de tarifa nocturna, garaje. 

Muy bonito. Letra al mes: 637 euros 
ALCALÁ: JUAN DE AUSTRIA 

80 m2, 3 dormitorios, 
cocina amueblada, suelos 
de parquet, ventanas de 

aluminio, calefacción de tarifa 
nocturna, buena altura, 
letra al mes: 595 euros. 

VILLALBILLA: EL ROBLEDAL 
1.000 m' de parcela, 200 m' construidos, 

4 dormitorios, cocina amueblada, ALCALÁ: ESTACIÓN 
60 m', 2 dormitorios, suelos de gres, 

dobles ventanas de aluminio, 
muy soleado, buenas vistas. 
Letra al mes: 'fil6'97 euros. 

AZUQUECA DE HENARES 
Piso de 160 m', 4 donnitorios, salón indepenáente, 

coci1a amieblada, 2 baños, ~ ventanas de aJu. 
mm, carpinteria de im. calefacción de tarifa noc-

ALCALÁ: NUEVAALCALÁ 
105 m', 3 dormitorios, cocina amueblada, 

suelos de tres, dobles ventanas de aluminio, 
calefacción de gas natural. 

¡Excelentes vistas! Llámenos. 

ALCALÁ: CABALLERÍA ESPAÑOLA 
70 m', 3 dormitorios, 

cocina amueblada, suelos de parquet, 
ventanas áe aluminio, reformado. 

Letra al mes: 60702 euros. 
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2 baños, 3 armarios empotrados 
vestidos, suelos de tarima, ventanas 
de madera, calefacción de gasóleo, 

trastero y garaje. Muy bonrto. 

ALCALÁ: VAL 
65 m', 3 dormitorios, cocina amueblada, 
suelos de gres, ventanas de aluminio, 

reformado, buena altura. 
Letra al mes: 534'90 euros. 

ALCALÁ: JUAN DE AUSTRIA 
60 m', 2 dormitorios, 

cocina amueblada, suelos de gres, 
ventanas de aluminio. 

Letra al mes: 534'90 euros. 

ALCALÁ: REYES CATÓLICOS 
56 m'. 2 dormitorios, cocina amuebla
da, suelos de gres, ventanas de alu
minio, calefacción central, ascensor. 

Letra al mes: 534,90 euros. 

ALCALÁ: PRYCONSA 
75 m', 3 dormitorios, cocina amueblada, sue
los de parque~ ventanas de aluminio, carpin
teria de ~no. calefacción de tarifa nocturna, 

reformado, muy bonito. Mejor verlo. 

1uma Opo!looidad. Cuota al mes: 564 euros. 

MECO 
Nave de 200 m' . 

24 m' de patio, 40 m' de oficinas, 
baños, apto para 

cualquier tipo de negocio. 

ALCALÁ: VAL 
Local de 40 m', 

con 1 baño, suelos de gres, 
6 m' de fachada. 
Muy económico. 
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las autoridades sanitarias recuerdan que es una enfermedad 

Alcoholismo, un mal uago que se puede superar 
El alcoholismo es considerado hoy como uno de los grandes problemas de salud pública. 
Hasta hace poco tiempo el enfermo alcohólico era catalogado como un "vicioso", un "dege
nerado", un ''borracho", incluso un "delincuente". Este tipo de concepción moralista de la 
salud y la enfermedad ha ido paulatinamente cambiando y evolucionando. En el alcoholis
mo confluyen múltiples factores y circunstancias, la mayoría de ellas ajenas a la voluntad 
y a la razón de la persona que enferma. Podemos citar entre otras a las características bio
lógicas, al tipo de personalidad, al tipo de actividad y situación laboral, a la situación fami
liar, al ambiente social y cultural imperante o al lugar geográfico dónde se habita. 

En el enfermo alcohólico 
existe un impulso irresistible 
por consumir alcohol. La 
dependencia o adicción alco
hólica viene determinada por 
un lado por la existencia de 
una gran preocupación en la 
persona por la adquisición y el 
consumo de alcohol, se trata 
de personas que en su trabajo 
están muy pendientes de que 
llegue la hora del bocadillo 
para poder beber una copa, y 
por otro lado se caracteriza 
por la existencia de un impul
so irresistible de consumir 
alcohol, de tal forma que aun
que reconozca las consecuen
cias perjudiciales que tiene 
para él, es incapaz de reducir 
o suspender el consumo de 
alcohol. La recaida o vuelta a 
la bebida tras un periodo de 
abstinencia es confirmatorio 
de una dependencia o adicción 
alcohólica. 

Desde un punto de vista fisi
co, el enfermo alcohólico tiene 
afectados la mayoria de sus 
órganos y sistemas, destacan
do la gran afectación del apa
rato digestivo e higado, cora
zón, circulación y nervios. La 
cirrosis alcohólica es una de 
las principales causas de 
muerte en los adultos de la 
Comunidad de Madrid. 

El consumo de alcohol 
durante el embarazo puede 
producir en el niño una dismi
nución de peso al nacer, retra
so mental, alteraciones nervio
sas y un sin fin de malforma
ciones por todo el organismo. 

En el plano psiquiátrico y 
psicológico los enfermos alco
hólicos presentan serios pro
blemas de salud mental, 
sufriendo en no pocas ocasio
nes el sindrome de abstinen
cia, diferentes tipos de aluci
naciones y delirium tremens, 
celos patológicos, trastornos 
de la memoria y demencia pro
gresiva. 

El ambiente familiar se ve 
gravemente distorsionado 
ante la existencia de un enfer
mo alcohólico entre sus miem
bros, sufriendo de forma pau
latina un proceso de desorga
nización y afectación emocio
nal. Inicialmente tras conocer 
que hay un familiar enfermo, 
se suele adoptar una actitud 
de negación p ú b lica de la 
dependencia alcohólica, 
soportándola en solitario y en 
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- Tolerancia de los efectos 
del alcohoL 
- Necesidad diaria o fre
cuente de alcohol para su 
fanci6n diaria. 
- P&dlda de control con 
Incapacidad de lntenam
plr O reducir el CODSUJDO 
de alcohol. 
- Bebedor solitario. 
- Dar UCUllU para beber. 
- Episodios de p&dida de 
memoria aeocladoa al con-
8111DO de alcohol (ausen
cias negras). 
- Episodios de violencia 
uociad08 al COD8111DO de 
alcohoL 
- Deterioro en las relacio
nes BOciales y familiares y 
en la nsponsabilidad labo
ral. 
- Abeentismo laboral. 
- InezpUcable mal genio. 
- Conducta que tiende a 
esconder el alcoholismo. 
- Bo8tDldad al hablar de la 
bebida. 
- Negane a la lngesta de 
alimento. 

- Negar la apariencia flsl
ca. 
- N•ueas. 
- V6mltos. 
- Vacilación por las maña-
nu. 
- Dolor abdominal. 
- Calambres. 
- Entorpecimiento y tem-
blores. 
- Emojeclmlento y capila
res de la cara dilatados 
(especialmente en la 
narls). 
- Confusión. 
- Temblores e incontrola-
das sacudidas del cuerpo. 
- Can•ncio y agltacl6n. 
- Insomnio. · 
- Nrdida de apetito e 
Intolerancia a toda la 
comlc1a. 
- Confusión. 
- Alucinaciones. 
- Taquicardia. 
- Sudores. 
- Convulsiones. 
.: Problemas en la lengua. 
- Lacrlmeo. 
- Desvanecimiento. 
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silencio. En la medida que el 
problema crece y comienzan 
los problemas laborales y 
sociales, la familia comienza a 
pedir ayuda, realizando con
sultas a otros familiares, a 
amigos y conocidos, a asocia
ciones de exalcohólicos o a 
profesionales sanitarios. 

Evitar 
la culpabilización 
del enfermo 
Muchos expertos consideran 

preciso evitar la culpabiliza
ción del enfermo, ser muy 
paciente y apoyarlo sin reser
vas. El enfermo por lo general 
es muy reticente a ponerse en 
tratamiento, siendo primordial 
la actitud de los familiares en 
este asunto. No debe plantear
se el tema cuando la persona 
esté bajo los efectos del alco
hol, sino durante los periodos 
de abstinencia y sobriedad. 
DebeJl hacerle ver al paciente 
las complicaciones ocasiona
das por el consumo de alcohol, 
haciendo hincapié en los pro
blemas de salud asociados a la 
enfermedad, los de tipo fami
liar, social, laboral y económi
co. Evitar la culpabilización 
del enfermo, no insistiendo en 
la responsabilidad del pacien
te, en el sufrimiento de la 
familia. 

Las muje"res dependientes 
del alcohol históricamente han 
estado especialmente estigma
tizadas y marginadas social
mente. En cierta medida aún 
lo siguen estando. Huelga 
insistir en que al igual que al 
hombre, eS" preciso ayudarles 
de la mejor manera para que 
comuniquen cuanto antes su 
problema y reciban el trata
miento correspondiente. 

En caso de tener un familiar, 
amigo o compañero con pro
blemas de dependencia al 
alcohol puede solicitarse con
sejo y orientación en los cen
tros sanitarios y servicios 
sociales o bien en las asocia
ciones de ex alcohólicos. En 
ellos encontrarán el consejo de 
personas que en algún 
momento tuvieron problemas 
con el alcohol y que han podi
do superar el problema. Su 
testimonio y ayuda tiene un 
gran valor y poder de convic
ción. 
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campaña municipal v regional contra el alcoholismo 

A Alcalá .. le corresponden" más de 13AOO 
alcohólicos según la media europea 
El número de alcohólicos que hay en Alcalá no se conoce exactamente, pero superaría los 
13.400 según los cálculos estadísticos de las autoridades sanitarias, que tienen establecido 
que en los países europeos -de los cuales la población complutense actual parece una buena 
muestra- el 7 por ciento de la población padece la enfermedad del alcoholismo. 

El alcoholismo consiste en 
un consumo excesivo de alco
hol de forma prolongada con 
dependencia del mismo. Es 
una enfermedad crónica pro
ducida por el consumo incon
trolado de bebidas alcohólicas, 
lo cual interfiere en la salud 
fisica, mental, social y/o fami
liar así como en las responsa
bilidades laborales. El alcoho
lismo es un tipo de drogode
pendencia. Hay dos tipos de 
dependencia en esta adicción: 
la fisica y la psicológica. La 
dependencia fisica se revela 
por sí misma, cuando se inte
rrumpe la ingesta de alcohol, 
con síntomas muy claros 
como la tolerancia, cada vez 
mayor, al alcohol y enfermeda
des asociadas a su consumo. 

Los efectos directos del alco
hol en el sistema nervioso son 
la depresión, como resultado 
de la disminución de la activi
dad, ansiedad, tensión e inhi-
biciones. Incluso un pequeño 
nivel de alcohol dentro del 
cuerpo hace más lentas las 
reacciones. La concentración y 
el juicio empiezan a empeorar. 
En cantidades excesivas, el 
alcohol produce una intoxica
ción y envenenamiento. 

El alcohol también afecta a 
otros sistemas corporales. 
Puede aparecer una irritación 
del tracto gastrointestinal con 
erosiones en las paredes del 
estómago debidas a las náuse
as y vómitos. Las vitaminas no 
se absorben bien, y esto oca
siona deficiencias nutriciona
les en los alcohólicos de larga 
evolución. También ocasiona 
problemas en el hígado (cirro
sis hepática). 

El sistema cardiovascular se 
ve afectado por cardiopatías. 
También puede aparecer una 
alteración sexual causando 
una disfunción en la erección 
del pene en el hombre y una 
desaparición de la menstrua
ción en la mujer. El consumo 
de alcohol durante el embara
zo puede causar problemas en 
el desarrollo del feto , produ
ciendo el . llamado sindrome 
fetal del alcohol. 

El desarrollo de la depen
dencia del alcohol puede ocu
trir entre los 5 y 25 años 
siguiendo una progresión. Pri
mero se desarrolla la toleran
cia alcohol. Esto ocurre en 
personas que son capaces de 
consumir una gran cantidad 
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las reacciones 
de alcohol antes de que se 
noten los efectos adversos. 

Después de la tolerancia 
aparecerán los lapsus de 
memoria. Más tarde aparece la 
falta del control de beber, y la 
persona afectada no puede 
permanecer sin beber, lo nece
sita para desarrollar su vida 
diaria. El problema más serio 
de los bebedores son las com
plicaciones fisicas y mentales. 
Algunas personas son capaces 
de conseguir un control sobre 
su dependencia en las fases 
tempranas antes de la total 
pérdida del control. 

No hay una causa definida 
del alcoholismo pero hay fac
tores que pueden tener un 
papel en su desarrollo. Es más 
probable el desencadenamien
to de un alcoholismo en las 
personas con algún familiar 
alcohólico que en otras que no 
lo tienen. No se conoce la 
razón, que puede encontrarse 
en anomalías genéticas o bio
químicas. Entre los factores 
psicológicos se incluyen: la 
necesidad de consuelo para la 
ansiedad, conflictos en las 
relaciones personales, baja 
estima personal, etc ... 

Co•1Hcaci1111 asociadas 
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- Pancreatitis aguda y cró
nica. 
- Cardiomlopatia alcohóli-
ca. 
- Neuropatia alcohólica. 
- Varices esofágicas san-
grantes. 
- Degeneración cerebral. 
- Cbroais hepática. 
- Complicaciones de la 
abstinencia alcoh61ica. 
- Depresión. 
- Disfunción en las erec-
ciones. 

- Síndrome fetal alcohóli
co en los hijos de mujeres 
alcohólicas. 
- Aumento de la presión 
arterial. 
- Incremento en la inci
dencia del Chcer. 
- Insomnio. 
- Deficiencias nutriciona
les. 
- Suicidio. 
- Síndrome de WernlcJr.e-
KorsaJr.off. 

LA ESTÉTICA DEL FUTURO 
* Tratamientos termales: 

Fangos, Algas, Termas 
y Ducha Escocesa. 

* Terapias Anti-Estrés 

Los factores sociales inclu
yen: la facilidad de consumo 
de alcohol, la aceptación 
social del consumo de alcohol, 
estilos de vida de stress, etc .. . 

La incidencia en la depen
dencia del alcohol está 
aumentando. Las estadísticas 
varian pero aproximadamente 
un 7 por ciento de adultos en 
Europa están afectados. 

Prevención 
Hasta que las causas prima

rias del alcoholismo sean des
cubiertas, el problema no 
puede ser prevenido. De todas 
formas . los programas educa
tivos sobre el alcohol dirigidos 
a los niños y adolescentes y a 
sus familiares pueden ser de 
gran utilidad . Los hábitos 
sociales correctos son funda -
mentales para la prevención 
de su abuso. 

El alcoholismo es el mayor 
problema de salud, tanto 
social como económico. Está 
implicado en más de la mitad 
de accidentes de tráfico y 
muertes accidentales. Un alto 
porcentaje de suicidios se 
cometen combinando el alco
hol con otras sustancias, y 
hay muchas muertes relacio
nadas con el alcoholismo por 
las complicaciones relaciona
das con la enfermedad. Los 
programas de tratamiento tie
nen diferentes resultados , 
pero mucha gente con una 
dependencia del alcohol tiene 
una completa recuperación. 

Signos 
de emergencia 
Vaya a urgencias o llame al 

teléfono de urgencias 112 o 
061) si nota confusión, hemo
rragias, pérdida de conciencia, 
etc ... , sin tomas que pueden 
aparecer en alcohólicos cono
cidos o en personas sospecho
sas de padecer dependencia 
del alcohol. 
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El presidente regional 1articiió en el día de la Comunidad de Madrid 
que se celebró en FITIR 

El turismo genera más de 243.000 empleos, 
el 10 'J por ciento de los ocupados de la regiín 
El presidente regional, Alberto Ruiz-Gallardón, realizó con motivo del Día de la Comunidad de 
Madrid celebrado el viernes 31 de enero en la Feria Internacional de Turismo (FITUR), un balan
ce de la evolución de este sector desde 1995, destacando que "el gobierno regional ha impulsa
do ambiciosas iniciativas que han favorecido un crecimiento de la actividad turística muy supe
rior a la media nacional", gracias a lo cual "la región se ha convertido en uno de los destinos más 
importantes del mundo". También puso de relieve que "en Madrid el turismo genera directa o in
directamente más de 243.000 empleos, un 10,7 por ciento de las personas ocupadas en la región, 
y el 16 por ciento de los puestos de trabajo de todo el sector en España". 

Ruiz-Gallardón destacó que 
"pese a la dificil coyuntura in
ternacional que han marcado 
los anteriores ejercicios, la po
sitiva evolución de los princi
pales datos relacionados con 
el turismo en Madrid nos per
miten ser optimistas". Así, el 
presidente regional señaló que 
los casi 6,2 millones de visi
tantes que tuvo Madrid en 
2002 suponen un incremento 
cercano al 2 ,4 por ciento res
pecto a los registrados en 
2001. "Éste es un dato que se 
aleja de las cifras negativas re
gistradas por otras Comunida
des Autónomas como Balea
res, y que permite que Madrid 
haya sido un año más, por el 
numero de turistas alojados 
en establecimientos hoteleros, 
el cuarto destino turistico de 
España", afirmó. 

Desde 1995 en la Comuni
dad de Madrid el turismo ha 
experimentado un constante 
desarrollo en el que, además 
de aumentar un tercio el nú
mero de visitantes, también lo 
ha hecho su tiempo de estan
cia. En los últimos siete años 
el número de pernoctaciones 
ha pasado de los 8 ,4 millones 
de 1995 a los 12,3 millones de 
2002, lo que supone un au-

PUERTA de Madrid 

mento del 4 7 ,3 por ciento. 
Respecto al turismo de nego
cios, los últimos datos, referi
dos al año 2001 , indican que 
se han celebrado en Madrid 
3.071 reuniones -un 13 por 
ciento más que en 2000- en 
las que participaron cerca de 
590.000 profesionales que ge
neraron unos ingresos esti
mados superiores a los 553 
millones de euros. 

Desafios del sector 
A pesar de este buen balan

ce, el presidente regional avisó 
que "los desafios que presenta 

el turismo en Madrid son nu
merosos. Primero: la moderni
zación del sector, a través de 
su adaptación al nuevo esce
nario turistico y a la constante 
mejora y construcción de in
fraestructuras turisticas. Se
gundo: el mejor reparto de la 
demanda turistica entre todos 
los meses del año por medio 
de campañas de promoción, 
como la de este verano, que ha 
supuesto un incremento de la 
afluencia de turistas en el pe
riodo estival cercano al 6%. 
Tercero: convertir la calidad, 
mediante la concesión de ayu
das a las empresas y a una de-

cidida apuesta por la utiliza
ción de las nuevas tecnologías, 
en una de las señas de identi
dad de la oferta turística. 
Cuarto: el diseño de una ofer
ta turistica compatible con el 
desarrollo sostenible y el res
peto hacia el medio ambiente. 
Quinto y último: la diversifica
ción de la oferta, de manera 
que a partir de un consolidado 
turismo cultural y de nego
cios, se desarrollen otras alter
nativas como el turismo de 
ocio, de compras o rural". 

Ruiz-Gallardón tuvo tam
bién palabras de elogio para la 
iniciativa privada "por su 
constante apuesta por Madrid. 
Sólo así se entiende -añadió= 
el aumento, entre 2001 y 
2002, de más de un 5 por 
ciento de las plazas hoteleras, 
y de más de un 15 por ciento 
si tomamos como referencia el 
año 1995. Gracias a este re
fuerzo de la oferta hotelera, 
sobre todo en la categoría de 
cinco estrellas, Madrid ya 
cuenta con más de 46.350 ha
bitaciones". 

"Como se puede comprobar, 
el turismo es un factor que en 
Jos últimos años ha influido 
directamente en la transfor
mación de esta región. Sin em
bargo, las posibilidades de ge
neración de empleo, creación 
de riqueza y reequilibrío terri
torial que conlleva el desarro
llo de este sector son mucho 
mayores: Por eso, quiero alen
tar a las empresas y asociacio
nes turísticas a que sigan 
siendo un ejemplo de profesio
nalidad y continúen contribu
yendo activamente al progreso 
de la Comunidad de Madrid. 
Por su parte, el Gobierno re
gional quiere renovar su com
promiso de trabajar perma
nentemente por eliminar los 
obstáculos y favorecer, a tra
vés de ambiciosas iniciativas, 
las condiciones para que este 
sector tenga un brillante futu
ro", finalizó Ruiz-Gallardón. 
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El rey prueba la sidra que le ofrecieron en el Pabellón de Galicia 

Don Juan Carlos vishó los pabellones de Galicia, Cantabria, País Vasco v Madrid 

El rev estuvo en la CAM, pero 
no pasó por Alcalá en FITUR 
Los Reyes inauguraron la XXIIl edición de la Feria Int ernacional del Turismo FITUR 200 3 
en un acto que t uvo lugar el miércoles 29 de enero. En su visita don J uan Carlos recordó 
que España "se ha consolidado como el segundo destino m undial de t urismo internacional". 
También tuvo una mención especial para Galicia y las Comunidades Au tónomas de la cor
nisa Cantábrica "que con tanto afán están trabajando asimismo para neutralizar las conse
cuencias para su imagen turistica del hundimiento del Prestige". De hecho, entre los pabe
llones que visitaron don Juan Carlos y doña Sofia estuvieron los de Galicia, Cantabria y País 
Vasco, y además visitaron el pabellón de la Comunidad de Madrid pero pasaron de largo por 
el de Alcalá. Menos mal, porque en esos momentos el alcalde, Manuel Peinado, se apresura
ba a llegar al pabellón complutense por si paraban en él los Reyes. Se había entret enido en 
el de las ciudades patrimonio de la humanidad y tuvo que ser avisado a toda prisa para eje r 
cer protocolariamente de anfitrión en caso de que lo visitaran los reyes. 

Don Juan Carlos y Doña So- En esta edición de FITUR una actividad de especial valor 
fia recorrieron todos los pabe- participaron 1 70 países, más estratégico para el desarrollo 
llones, deteniéndose en nume- de 750 empresas y casi diez de sus economías nacionales", 
rosos stands, donde les mos- míl expositores, siendo la se- recordando la audiencia del 
traron las novedades del sec- gunda feria del mundo en su día anterior a los participantes 
tor turístico de organismos ofi- ámbito. Con anterioridad, el en la VI Conferencia lberoa
ciales, Comunidades Autóno- Rey había pronunciado el dis- mericana de Ministros y Em
mas, entidades, países extran- curso inaugural en el que dijo presarios de Turismo (CIMET). 
jeros y empresas que, este que "el interés que tiene FI- Acompañaron a los Reyes el 
año, están presentes en la Fe- TUR para el mundo iberoame- vicepresidente segundo del 
ria. ricano, donde el turismo es Gobierno y ministro de Econo-

Pabellón de Cantabria 
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mía, Rodrigo Rato; el presi
dente de la Comunidad Autó
noma de Madrid, Alberto Ruiz 
Gallardón, y el alcalde de la 
capital, José Maria Álvarez del 
Manzano. 

Seguridad al máximo 
La inauguración de FITUR 

se realizó con mucha mayor 
seguridad que nunca después 
de haberse intervenido a terro
ristas de ETA diversa docu
mentación de la feria. Todo 
ello hizo que nunca se hubiera 
visto tales medidas de seguri
dad en FITUR hasta el punto 
que algún míembro de la dele
gación complutense ya vetera
no en la feria se quejó de que 
se sentía vigilado hasta cuan
do se veía obligado a ir al ser
vicio. 

Don Juan Carlos prestó una 
enorme atención en el pabe
llón de la comunidad de Ma
drid a la candidatura olímpica 
de Madrid 2012; en el pabe
llón de Galicia degustó una 
bebida que parecía sidra, por 
lo menos por la forma de es
canciarla. 

Pabellón de Galicia 
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El sector turísUco complutense, ilusionado de cara al turismo 

"la provección de Alcalá 
en el turismo es espléndida" 
La participación de Alcalá en la feria internacional del turismo de Madrid (FITUR) ha vuelto a des
pertar un año más la ilusión del sector turístico complutense que vive un momento de esperanza ante 
la proyección de la ciudad y la expansión económica que puede traer el incremento del número de vi
sitantes. FITUR atrae a miles de visitantes pero también la semana gastronómica que organiza FO
MENTUR Alcalá con la colaboración del ayuntamiento es otro de los momentos álgidos del año de 
cara a la promoción turística complutense. El sector rebosa un optimismo que está apoyado en una ex
celente calidad en los servicios que prestan los hosteleros y restauradores alcalaínos. 

Los empresarios del sector 
coinciden en que la ciudad com
plutense tiene mucho que ver y 
que ofrecer, ven su proyección 
turística con un futuro espléndi
do y consideran que es .uno de los 
lugares más bellos del país. 

José Luis Moreno, dueño del 
restaurante La Cúpula, cree que 
se están dando los pasos necesa
rios para que Alcalá alcance el 
nivel de cualquier ciudad turísti
ca española "Somos patrimonio 
de la humanidad y eso lo ha ace
lerado todo. Queda por hacer, 
pero se están dando los pasos ne
cesarios. Cada día se avanza más 
y con el tiempo se notará" . 

En su negocio, el turismo se 
hace notar sobre todo en el fin de 
semana; sus clientes foráneos 
suelen provenir de la comunidad 
de Madrid y la media de edad 
está entre los 40 y los 60 años. 

Cervantes es lo que se llevan la 
palma". Sin embargo cree que 
aún queda por hacer puesto que 
todavía faltan infraestructuras y 
falta aparcamiento. 

Pero también algunos empre
sarios consideran que son nece
sarias infraestructas que inviten a 
los turistas a visitar Alcalá. Es el 
caso de Manuel Caler, propieta
rio del restaurante Casa del Hi
dalgo, quien asegura que la falta 

de aparcamiento en el centro es 
un problema. Para él, la ciudad 
no está suficientemente promo
cionada y cree que el ayunta
miento debería esforzarse más en 
dicha labor, si bien, asegura que 
Alcalá tiene muchísimo que ofre
cer: "A la gente que viene le gus
ta todo". Los turistas que visitan 
su negocio suelen ser del centro 
y de los alrededores, y la mayo
ría de más de 45 años. 

Francisco Calles, concejal de 
Turismo; Manuel Peinado, 

alcalde de Alcalá, y Eduardo 
Calderón, concejal de Tráfico 

José Antonio Castro tiene un 
restaurante, el Bruselas, con un 
público variado sobre todo en fin 
de semana, cuando van tanto al
calaínos como turistas que vie
nen a visitar la ciudad, o perso
nas que han venido a visitar fa
miliares. José Antonio Castro 
considera que el centro está per
fectamente preparado para el tu
rismo, mientras que la proyec
ción de turismo para los alrede
dores es bastante pobre. 

Una de las medidas que se han 
implantado en Alcalá desde hace 
poco tiempo es la peatonaliza
ción del centro. El propietario 
del Bruselas explica que a nivel 
ciudadano es una buena opción 
"que no pasen vehículos y que la 
gente pued;l disfrutar de un tran
quilo paseo por el centro". Aun
que piensa que se podría disfru
tar de otros lugares un tanto olvi
dados como es el río "se podría 
visitar si lo arreglaran y lo lim
piaran, porque ahora es imposi
ble". Para él, Alcalá se define con 
la palabra "cultura" por su monu
mentalidad y la tradición univer
sitaria, y su mayor encanto es 
"que sigue siendo un pueblo. Los 
que llevamos aquí muchos años 
nos conocemos todos". 

Domingo Martínez, dueño del 
restaurante Tupamaro, sí que ha 
notado un incremento del turis
mo desde que Alcalá fue declll!:.a
da patrimonio de la humanidad: 
"Antes venían sobre todo excur
siones de la tercera edad, ahora 
suelen venir grupos de edad me
dia en adelante a visitarnos y han 
llegado de Portugal, Palma de 
Mallorca, Barcelona ... ". Si bien, 
considera que en comparación 
con otras ciudades como Santia
go de Compostela, Toledo o Sa
lamanca, a la ciudad compluten
se aún le queda mucho por hacer. 

Antonio Rodríguez, propieta
rio del hostal El Val, asegura que 
Alcalá tiene un gran futuro como 
ciudad turística gracias a que 
"desde el ayuntamiento están ha
ciendo las gestiones necesarias, 
están unificando criterios y los 
distintos sectores se han puesto 
de acuerdo para llevar adelante el 
turismo". Dice que los turistas 
siempre quedan encantados con 
la ciudad y lo que más les gusta 
suele ser el centro: "La universi
dad, la calle Mayor y la plaza Una degustación de productos de pastelería en el stand de Alcalá en FITUR 
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Más inversión pública 
Para Domingo Martínez uno 

de los principales problemas es 
la falta de aparcamiento en el 
centro: "Creo que se debería in
vertir más en el centro y que qui
ten los bolardos, y si los ponen 
que antes hagan la infraestructu
ra necesaria para aparcar". Ade
más afirma que otra medida es 
que "los domingos tendrían que 
estar todos los establecimientos 
del centro abiertos para ofrecer a 
los turistas todas las comodida
des". 

La casa Cervantes 
Uno de los monumentos más 

emblemáticos de la ciudad com
plutense es el Museo Casa Natal 
de Miguel de Cervantes, dirigido 
por Marina Prieto. Y es el museo 
propiedad de la Comunidad de 
Madrid más visitado. 

Según el departamento de 
prensa de la Consejería de las Ar
tes, el número de visitas a este 
museo ha ido creciendo paulati
namente, y el último año la cifra 
llegó a 125.959 visitantes. Las 
épocas en que más turismo reci
be es en primavera y en otoño, 
que son las temporadas que en 
general hay más turismo en la 
Comunidad de Madrid. 

En el restaurante Martin's no
tan la afluencia de turistas sobre 
todo en la Semana Gastronómica. 
Mar Martín, dueña del negocio, 
explica que en esa semana el 75 
por ciento son turistas. El resto 
del año no notan demasiado las 
visitas turísticas puesto que cie
rran los domingos y los sábados 
utilizan los salones para bodas. 

Marta Viñuelas, Aurora Giralde y Amparo Moriche, concejalas del PP 
El tipo de turismo es variado: 

el 16 por ciento son extranjeros, 
el 48 por ciento son nacionales y 
el resto suelen ser grupos organi
zados de los que no se contabili
za la nacionalidad. 

Para Mar Martín, Alcalá se está 
promocionando bien "pero creo 
que aún queda mucho por hacer, 
puesto que no llevamos tanto 
tiempo dándonos a conocer, aun
que desde que somos patrimonio 
de la humanidad todo se ha ace
lerado" . Afirma que le gustan 
muchas de las medidas que se 
han tomado y destaca la del tren 
turístico "creo que es una buena 
idea". 

Luis Carrasco, propietario de 
Cachopo, cree que en su negocio 

no hay demasiada repercusión 
turística, de hecho asegura que 
"el 99 por ciento de mis clientes 
son alcalaínos, aunque en fin de 
semana sí vienen más turistas". 
Para él debería haber más pro
yectos relacionados con el turis
mo ya que "no se terminan de ver 
resultados". Además piensa: 
"que deberían solucionar el tema 
de los bolardos, eso quita aparca
miento y es una molestia para el 
turismo". Si bien, considera que 
lo más bonito de Alcalá es el cen
tro y por ello nadie debe dejar de 
visitarlo. 

~galos~ • Cl_!:NTRO COMERCIAL EL VAL, L. 110 
J\~ • FABRICA: c/ Melilla, 50 

úá-~9--e. Tif.: 9188294 32" -ALCAlÁ DE HENARES 
;, • EN MADRID, P° Delicias, 122 

FABRICANTES DE OBSEQUIOS COMUNIONES, 
RECORDATORIOS, ALBUMES, 

Joyeros, abrecartas, agendas, 
llaveros, portafotos ... 

1 GRAN VARIEDAD DE REGALOS PARA EL INVITADO 1 

Personalizamos vitolas para 
comuniones, bodas, bautizos, etc. 

GRAN CAVA DE PUROS 
Más de 100 vitolas 

diferentes 
a su disposición 

Expendeduría núm. 26 
e/ Entiepeñas, local 130 (C. C. Nueva Alcalá) 
Tif.: 91 883 55 38 -ALCAIÁ DE HENARES 
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Antonio Bermejo es propieta
rio del restaurante El Olivar. El 
turismo que acude a su negocio 
es sobre todo de la Comunidad 
de Madrid y explica: "Trabaja
mos con grupos, y este tipo de 
turismo supone alrededor de un 
30 por ciento. De fuera de Ma
drid vienen en mucha menor pro
porción, como un 5 por ciento". 
Si bien, considera que el que Al
calá sea patrimonio de la huma
nidad no ha supuesto un gran in
cremento en su sector. Y como a 
la mayoría, lo que más le gusta 
de Alcalá es el centro. 

Para la consejería de las artes, 
Alcalá se está convirtiendo en un 
foco turístico cada vez más atrac
tivo por la calidad de su patrimo
nio histórico-artístico. Además 
consideran que el trabajo de pro
moción de la ciudad compluten
se es bueno y creen que de hecho 
encuentra respuesta en el au
mento de visitantes que la ciudad 
recibe cada año y que aumenta
rá cada vez más. 

RESTAURANTE - CAT E.RIN G 

BRUSELAS® 
EL MEJOR SERVICIO A DOMICILIO 

O EN NUESTROS SALONES 
Plaza Alonso Carrillo, local 8 - 28805 ALCALÁ DE HENARES 

www.rest-cat-bruselas.com Telf .: 91 881 69 83 

Venga a ver nuestra refojería 

~tJlcrt& 
Fermín Pulido 

F.P.B.S.C. 
En Joyería y Relojería 
somos profesionales 
- TALLERES PROPIOS -

el Ramón y Cajal, 14 
Telf.: 91 889 24 25 

el Cerrajeros, 17 
Telf.: 91 888 12 42 
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Eladio Manuel García Pérez, psicólogo y director técnico del grupo de psicología Albor-Cohs 

Alarmante tasa de fracaso escolar entre los niños españoles 

El 25% de los escolares encuentran 
dificultades en los estudios 
El índice de fracaso escolar en España es alarmante, el 25 % de los alumnos tienen problemas 
en los estudios. Las causas de tan elevada cifra son muchas pero está en manos de todos: pa
dres, profeso res, alumnos y, por supuesto, del propio Gobierno, tomar las soluciones ade
cuadas para tratar, como mínimo, de disminuir un problema que a la larga deriva en otros 
igualmente graves como son el sentimiento de frustración y la violencia que eso conlleva o el 
pensamiento único de las generaciones futuras y, por tanto, la incapacidad de razonamiento 
y crítica, lo que les convertirá en seres fácilmente manipulables. 

Eladio Manuel García Pérez, 
psicólogo y director técnico del 
grupo de psicología Albor
Cohs, organización indepen
diente líder en la Unión Euro
pea en servicios de psicología, 
considera que el término de fra
caso escolar está asociado a una 
situación personal del escolar 
que se caracteriza por la inca
pacidad de conseguir los objeti
vos mínimos del aprendizaje. 
La educación se estructura en 
niveles que corresponden al 
año académico para los que se 
fijan unos objetivos de aprendi
zaje. Esos objetivos deben ser 
mínimos, medios y máximos ya 
que como afirma Eladio Ma
nuel García "no todos los niños 
tienen la misma capacidad de 
aprendizaje, unos aprenden 
mucho y otros lo mínimo". 

- Los niños superdotados 
son los que aprenden mucho 
y rápido, ¿qué solución les 

a de febrero de 2003 

aporta el sistema educativo? 
- Para el caso de los niños su

perdotados, que aprenden muy 

específico la causa suele ser 
falta de habilidad de aprendiza
je, y las materias que más sue

- len suspender 
los escolares 

pronto y se 
aburren, hay 
dos alternati
vas: pasar al 
curso superior 
que ya es más 
difícil o poner
les tareas más 
complicadas, 
si bien los ni
ños superdota
dos, para los 
que la educa
ción no está 
adecuada, son 
menos que los 
que tienen di
ficultades en el 
aprendizaje. 

lrle1111ll25% 
son lengua y 
matemáticas. Si 
es generalizado 
lo normal es 
pensar que hay 
problemas de 
aptitudes que 
no pueden ser 
detectados has
ta los seis o más 
años. Y es que 
cuando un niño 
en segundo o 
tercero de pri
maria tiene un 
fracaso genera-

........ 
- ¿A qué se debe el fracaso 

escolar? 
- El fracaso escolar puede ser 

específico o generalizado. Si es 

lizado es muy 
posible que haya un déficit de 
capacidades, y eso hay que es
tudiarlo. 

- ¿Existen factores que pue-

1111111• lll •lill 

111 •ra•ll'llll,-...... _,, 
dan explicar a qué se deben tiJ 
los problemas de los niños en m 
el aprendizaje? z: 

- Los aspectos fundamentales 
s< que explican el fracaso escolar 

son de un lado los problemas · ri 
intelectuales, ya que tanto pa- z~ 

dres como profesores tienden a d: 
confundir a los niños inteligen- ¿~ 

tes, de tal forma que cuando a 
un niño se le ve que se deseo- rn 
vuelve con eficacia se conside- de 
ra que es inteligente sin dife- q1 
renciar si esa eficacia es resul- rn 
ta.do de la inteligencia lógica, ti1 
esto es, de su capacidad de ra- le 
zona.miento, o si es consecuen- h; 
cia de la inteligencia práctica o fr 
capacidad de memoria. De he- te 
cho, los niños menos inteligen- gi 
tes ejercitan mucho la memoria CI 

en sustitución del razonarnien- 111 
to. e: 

Hay que tener en cuenta que el 
para el correcto aprendizaje se m 
requíeren los dos tipos de inte- m 
ligencia, sin que una sustituya a Sf 

la otra. S< 

Por otro lado, es importante CI 

la atención. Cuando un niño no pe 
tiene interés, como le pasa a le 
todo el mundo, no atiende, por 

ol ello los profesores deben bus-
car la manera de incentivar a q1 
los pequeños. Pero el problema pl 
viene cuando el escolar no tie- Ct 

ne capacidad de atención. De v: 
hecho nosotros, que pertenece- m 
mos al Grupo Albor-Cohs, he- C\ 

mos hecho estudios en tercero d: 
de secundaria y el 25% de los at 
niños tienen problemas de aten- ri 
ción no identificados. 

Se podría decir que estos dos Ul 

aspectos: los fallos en la capa- ve 
cidad de razonamiento y la fal- ne 
ta de capacidad de atención son gi 
los dos factores fundamentales ti1 
que explican el fracaso en los c: 
primeros años de enseñanza, en P• 
primaria, lo que explica que di 
haya niños que no dominen la e! 
lectura y la escritura. A nivel ei 
mecánico la pueden dominar ju 

pero a nivel comprensivo no. C< 

Lo mismo ocurre con las mate- la 

máticas, harán operaciones me- m 

cánicas pero no saben relacio- q1 
nar. Y eso supone la base fun- el 

da.mental del 20% del total del 
fracaso escolar ya que a partir C\ 

de ahí los chicos van acumulan- h: 

do retrasos que luego se mani- ti1 

fiesta.o en quinto o sexto de pri- te 

maria. Sf 

Una posible solución es repe- q1 
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tir curso antes para que tengan 
más oportunidades de aprendi
zaje los primeros años. 

- Pero el fracaso escolar no 
sólo se da en niños de prima
ria, en muchos casos comien
zan los problemas en secun
daria e incluso en el Instituto, 
¿a qué se debe? 

- Si bien, existen otras razo
nes como es la falta de hábitos 
de estudio. Hay niños que ad
quieren perfectamente los co
nocimientos de primaria, que 
tienen buenas capacidades inte
lectuales y de atención pero no 
hábitos de estudio, por lo que el 
fracaso aparecerá en el institu
to. Actualmente vienen sur
giendo los atascos en tercero y 
cuarto de la ESO, en el Bachi
llerato es difícil que sea fallo de 
capacidades, salvo que sean 
chicos que han ido pasando con 
mucho esfuerzo y aprobando 
muy justos. El problema suele 
ser la falta de hábito de estudio, 
son chavales que estudian tres o 
cuatro días antes del examen y, 
por tanto, no han consolidado 
los conocimientos . 

Otro factor que no podemos 
obviar es la falta de atención 
que se le presta a la educación 
primaria. En la mayoría de los 
centros, incluso en colegios pri
vados y de elite, se esfuerzan 
mucho con los escolares de se
cundaria pero en sus planes pe
dagógicos hay un déficit de 
atención a los niños en prima
ria. 

Junto a todo ello, se plantea 
una educación en la que cada 
vez se anima menos a los alum
nos a progresar, puesto que si
~ue la línea de que los niños 
tienen que estudiar para no ser 
castigados, en vez de estudiar 
para obtener una satisfacción 
diaria y cotidiana. Además, a 
esto se le une que la educación 
es injusta, el niño se siente in
justamente tratado. Cuando se 
comporta bien nunca recibe pa
labras de ánimo, sino una recri
minación del tipo -"eso es lo 
que hay que hacer" - por lo que 
el niño se desmotiva. 

Además hay que tener en 
cuenta algunos cambios que se 
~an producido en los últimos 
tiempos como los horarios in
tensivos, la absurda teoría que 
se desarrolló hace unos años de 
que los niños no tienen que lle-
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El doctor Eladio Manuel García Pérez, en su despacho 

var tareas a casa, y el plantea
n1.iento de no repetir. Si bien, 
este último problema es el re
sultado de una mala aplicación 
de la ley puesto que lo que ésta 
planteaba era que el ciclo edu
cativo fuera de dos años en vez 
de uno, por lo que si el primer 
año no lo dominaba pasaba al 
segundo pero con un profesor 
tutor de apoyo. Pero sólo se 
aplicó la n1.itad, se pasó de cur
so pero no 

También hay que tener en 
cuenta la televisión ya que es 
un medio de normalización del 
pensan1.iento. De hecho, el psi
cólogo afirma que las series son 
todas iguales, siempre tienen el 
n1.ismo planteamiento, las pelí
culas de violencia muestran 
siempre que los problemas se 
resuelven matando al otro, no 
negociando o dialogando sino 
"elin1.inando al contrario. Sólo 

hay que fijarse 
hubo profesor. 
Y se pasaba de 
año porque se 
tenía que ocu
par una silla 
en el curso si
guiente y dejar 
libre la silla 
anterior. Sillas 
había pero 
profesores no. 
Al final se ha 
planteado que 
un porcentaje 
muy alto del 
fracaso esco
lar en España 
es cuestión de 
sillas. 

'11111 •neril ·--
en que las amis
tades hoy en día 
cada vez duran 
menos". 
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Todo esto se 
agrava con los 
dibujos anima
dos, puesto que 
son programas 
dirigidos exclu
sivamente a los 
niños y que lle
gan a ser tan o 
más violentos 
como la progra
mación para 
adultos . Según 
Manuel García: 

......... _ 
•••••cm 
11111 • díllcll .......... 

"El problema es 
la capacidad del 
niño para distin-

...... r1 ...... 
Factores 
que influyen 
en los niños 
Otras posibles cuestiones que 

podrían influir en el fracaso es
colar son el cambio que supone 
pasar del colegio al instituto, 
esto es, pasar de un sistema de 
profesores tutores a un sistema 
de profesores mucho más dis
tantes "y ese cambio se produce 
en una etapa un poco crítica 
para los chicos", asegura Ma
nuel García. 

guir realidad y 
ficción. Un ejemplo son los 
Simpson, es una serie para 
adultos, porque sólo el adulto 
entiende perfectamente que es 
una ridiculización y que no se 
puede vivir así, sin embargo, el 
niño no tiene esa capacidad". Y 
es que habría que pensar que 
series, películas, dibujos ... , ex
portan la cultura americana y el 
modelo esencial americano es 
el pensamiento único "allí se 
plantea: usted puede tener lo 
que quiera, sólo tiene que pe-

· c111d11111111 
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dirlo, pero a cambio no piense", 
cuenta Manuel García. 

Todo influye en la actitud de 
los escolares, y habría que pen
sar que una de las consecuen
cias de la normalización del 
pensamiento es, precisamente, 
la pérdida de la capacidad críti
ca, lo que convierte a nuestros 
niños en futuras generaciones 
totalmente manipulables. 

- ¿Qué soluciones plantea 
usted para intentar solucio
nar un problema tan grave y 
que afecta a tantos escolares 
en España? 

- Para el fracaso escolar no 
hay soluciones mágicas. Pro
pongo implantar en los cole
gios un sistema de evaluación 
en primaria de las capacidades 
de atención e intelectuales de 
cada niño, de tal manera que se 
detecten los escolares con difi
cultades para poder preparar así 
una enseñanza y realizar con 
ellos detern1.inadas actividades 
que les pern1.itan avanzar con lo 
que adecuaríamos el ritmo de 
aprendizaje y el fracaso escolar 
se reduciría. 

También que en las escuelas 
se editen folletos que asesoren 
a los padres cómo deben cola
borar con las actividades que 
propone cada centro. En defini
tiva se trata de fomentar la co
ordinación entre el apoyo que 
tiene que dar la familia y la es
cuela. El fracaso no desapare
cerá pero se establecerá en unas 
cuotas más razonables de un 5-
7%. 

El Ministerio ha dejado de 
dar resultados hace tiempo por
que se siente responsable. Que 
en un país el 5-7% de los esco
lares fracasen no es importante, 
pero que esta tasa sea del 25% 
es una tragedia nacional por 
todo lo que conlleva de gastos 
emocionales y sociales. 

Para Eladio Manuel García 
Pérez director del grupo de psi
cología Albor-Cohs, situado en 
Alcalá de Henares en la calle 
Luis Vives 11 , con teléfono 
91 889 43 49, es muy urgente 
buscar una solución para este 
grave problema. 

a de febrero de 200! 



Alumnos congregados en la Plaza de Cervantes 

Entregaron la bandera de la paz a la conceiala de Educación e Infancia 

los alumnos del colegio Escuelas Pías conmemoraron 
el Día 1n1ernaciona1 de la Paz v la no Violencia 
Los alumnos del colegio Escuelas Pías entregaron el 30 de enero a la concejala de Educación e 
Infancia, Teresa Bachs, la bandera de la paz para conmemorar el Día Internacional de la Paz y la 
no Violencia, que se celebra con motivo del 55º aniversario de la muerte de Gandhi. 

Unos 400 alumnos de este 
centro, junto con algunos 
profesores y el director, San
tiago Sánchez, se traslada -
ron desde el colegio a la Pla -
za de Cervantes para mani
festar frente al ayuntamiento 
su deseo de que la paz en el 
mundo sea una realidad, y 
su respulsa ante la violencia 
y, muy especialmente, su re
chazo contra la guerra en 
lrak. 

Tras leer un comunicado, 
los chicos mostraron su de
cepción con abucheos por la 
ausencia del alcalde, Manuel 
Peinado, que a esa hora asis
tía en FITUR a una reunión y 
rueda de prensa del Grupo 
de las Ciudades Patrimonio. 
En su lugar fue la concejala 
de Educación la que recibió a 
los chavales y los animó en 

su lucha por la paz: "Es muy 
importante que la gente jo
ven seáis conscientes de la 

importancia que tiene la paz, 
sobre todo en un momento 
en que la guerra está muy a 

flor de piel". 
Rafael Verdes, uno de los 

profesores del centro, cuenta 
que ya llevan tres años orga
nizando el acto, y explica que 
lo que pretenden es denun
ciar las injusticias y "este 
año especialmente por la 
guerra de lrak, y hemos que
rido concienciar a los chicos 
en las clases". 

Aunque esta no es la única 
actividad puesto que a lo lar
go de la mañana en el colegio 
cantaron y soltaron palomas 
en símbolo de la paz. 

Colocaron la bandera de la Paz en el balcón del ayuntamiento y abuchearon al alcalde 

a de febrero de 200! PUERTA de Madrid 



Ya han comenzado a preparar para el próximo puente de mavo, una semana por Italia 

la Cofradía del SanUsimo Cñsto de la Esperanza v 
el Trabaio viaió a Sevilla, en busca de su 11Duende" 
Cualquier época es buena para descubrir el "duende" de Sevilla, a los sevillanos les gustan 
las iglesias con cirios encendidos, las mujeres con moño, el tapeo en Triana, las corridas de 
La Maestranza y el calor encalado a la hora de la siesta de su casco antiguo. Nosotros por la 
fecha en la que hemos decidido ir a Sevilla nos encontramos algunas de las cosas que ante
riormente he citado, pero sí hemos encontrado ese embrujo o ese duende que envuelve a 
esta ciudad y que los sevillanos saben adornar como lo hacen con sus imágenes. 

Desde la céntrica estación 
de Santa Justa, tras un tra
yecto de vértigo en el AVE, ac
cedemos a nuestro hotel en 
pleno centro de Sevilla, muy 
cerca del famoso barrio de 
Santa Cruz, y tras el tiempo 
necesario para deshacer la 
maleta n os dirigimos a visitar 
algunos de sus monumentos 
más emblemáticos. Comenza
mos con la estilizada Giralda y 
su vecino patio, la famosa to
rre perteneció a una mezquita 
almohade durante el siglo XII, 
desde su punto más alto se 
observa una de las más espec
taculares vistas de la ciudad 
hispalense. 

Continuamos con La Cate
dral o Santa Maria de la Sede 
como es su nombre. Este es 
sin duda el monumento más 
visitado de España y tercer 
templo en superficie de la cris
tiandad con sus 360 metros 
cuadrados, después de San 
Pedro (Roma) y San Pablo 
(Lóndres), en su interior des
taca su retablo de 20 metros 
de altura y 1.200 figuras poli
cromadas; el sepulcro de Co
lón; la Capilla de los Reyes, 
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donde descansan los restos de 
Alfonso X el Sabio, Pedro el 
Cruel y el cuerpo incorrupto 
de San Fernando. 

La tercera parada obligada 
son los Reales Alcázares . 
Tras evadir el acoso de las gi
tanas entramos en la residen
cia real más antigua de la co
rona española, islámico, mu
déjar, gótico, renacentista y 

barroco confluyen aquí en em
brujada armonía. 

Después de la agotadora 
mañana nos espera una sa
brosa comida en los salones 
del hotel Giralda. Por la tarde 
ya no en grupo, algunas per
sonas deciden hacer la diges
tión continuando su visita, 
pues es cierto que Sevilla tiene 
monumentos además de los 

14 y 15 DE FEBRERO 

El grupo de viajeros 
ante la conocida Torre del Oro 

anteriormente visitados que 
son imprescindibles de visitar 
corno la Real Maestranza con 
su museo taurino, la Iglesia de 
la Magdalena, la Casa de Pila
tos , la Basílica y Museo de la 
Macarena, la parroquia de 
Santa Ana, la Torre del Oro, el 
famoso barrio de Triana e in
numerables museos y pala
cios. Tampoco debernos olvi
darnos de tapear, el tapeo 
constituye para los sevillanos 
una filosofia de vida, los puris
tas aseguran que en Triana 
están las raíces del fenómeno, 
y que los musulmanes del si
glo XI se saltaban las prohibi
ciones para probar los caldos 
de la Triana cristiana, lugares 
corno por ejemplo El B urlade
ro, Becerrita, La Giralda, La 
Anselma, etc., fueron algunos 
de los lugares más conocidos y 
apetecibles que algunas de las 
personas del grupo no quisie
ron dejar de visitar. 

Ya por la noche llegó la hora 
del tablao, hora y media que 
se nos hizo corta disfrutando 
de un espectáculo que por 
muchas veces que veamos 
siempre nos deja un sabor es
pecial. Apurábamos algunos el 
Sábado corno si no quisiéra
mos que acabase nunca, pero 
también es cierto que nos que
daba prácticamente todo el 
Domingo. Después del des
ayuno y con nuestro boleto 
para realizar un crucero por el 
río Guadalquivir, nos dispusi
mos a ver Sevilla desde otra 
perspectiva, puentes corno el 
de San Telrno, Isabel II , la Bar
quera, etc., fueron nuestro te
cho por momentos durante la 
hora y pico que duró el reco
rrido. De nuevo tiempo libre 
para seguir disfrutando de 
esta maravillosa ciudad, algu
nas personas dijeron: ¿qué os 
parece si visitamos el parque 
de Maria Luisa y la Plaza de 
España?, mientras otros decí
an que preferían ver a la Vir
gen de la Macarena, la Espe
ranza de Triana y a Jesús del 
Gran Poder. 

Después de la comida, aún 
pudimos pasear por el barrio 
de Santa Cruz durante dos ho
ras, más tarde media hora de 
maleta y despedida ya que es 
la hora de dirigirnos a la Esta
ción de Santa Justa para em
prender el regreso. Todos en
tendernos que Sevilla en Abril 
o Mayo es diferente, pero nos
otros pensamos como comen
zamos este escrito, cualquier 
época es buena para descubrir 
el "duende" de Sevilla y si ade
más te acompaña el tiempo, 
como fue nuestro caso, mucho 
mejor. 

Luis DOMARCO 

a de febrero de 200:5 



El teléfono de emergencias 1-1-2 recibió más de 250 avisos 
por el vendaval en la región 

Dos obreros resultaron heridos de 
gravedad en Anchuelo por el viento 
El vendaval del martes 4 de febrero dejó dos heridos de carácter grave en Anchuelo, donde dos 
trabajadores cayeron de un andamio al desplomarse el muro que construían. El teléfono de emer
gencias 1-1-2 de la Comunidad de Madrid recibió a lo largo del día más de 250 llamadas telefó
nicas por incidencias producidas por el viento en toda la región. En Alcalá hubo también diver
sas llamadas a los bomberos sobre todo por caídas de árboles; afortunadamente no hubo que la
mentar desgracias personales siendo lo más grave lo ocurrido en la calle Gil de Andrade, donde 
la caída de un árbol hizo temer que hubiera podido atrapar a algún peatón. 

Los dos accidentes más gra
ves ocurridos en la Comuni
dad de Madrid se produjeron 
en Alpedrete y en Anchuelo. El 
primero de estos accidentes se 
produjo en Anchuelo poco an
tes de las dos y media de la 
tarde. Dos trabajadores esta
ban subidos a un andamio 
cuando el viento derribó el 
muro que estaban constru
yendo y que les hizo caer des
de 4 metros de altura. El más 
grave es un varón de 48 años 
con traumatismo abdominal, 
fractura de cadera y fractura 
costal. 

El otro accidente, ocurrido 
en Alpedrete, se produjo sobre 
las tres de la tarde. A esa hora 
se recibió un aviso en el 1-1-2. 
A la calle Encinar de los Reyes 
se desplazó una UVI del SUM
MA 061 que atendió a un va
rón de 41 años que se había 
precipitado desde 4 metros de 
altura cuando reparaba un te
jado. Según su propio testimo
nio le hizo caer una ráfaga de 
viento. El herido presentaba 
un traumatismo craneal gra
ve, traumatismo abdominal y 
fractura de una extremidad 
superior. 

Además de estos accidentes 

a de febrero de 200J 

durante 7 horas se estuvo 
buscando a tres montañeros 
perdidos en la Siera de Gua
darrama por efecto del tempo
ral. Habían pernoctado con 
una tienda a 2.100 metros, en 
la Cuerda Larga, pero el viento 
la destrozó. Con el teléfono 
móvil avisaron sobre su situa
ción al 1-1-2 que comunicó el 
incidente a los Bomberos de la 
Comunidad de Madrid. 6 efec
tivos del GERA (Grupo de Res
cate en Altura) estuvieron 
buscándoles en medio de la 
ventisca casi sin visibilidad y 
con vientos de más de 120 ki
lómetros por hora. Al final los 
jóvenes bajaron por sus me-

ABAD* 
CI. Melilla. Nave 33 

PoUgono Industrial de la Esgaravita 
Teléfono 91 889 13 95 - Fax 91 889 13 95 

28005 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

dios a la Pedriza de Manzana
res. 

Con este panorama de vien
to en el 1-1-2 se recibieron 
más de 250 avisos por el tem
poral. En este tiempo los bom
beros de la Comunidad efec
tuaron 21 O intervenciones por 
el mismo motivo. La mayoría 
de las actuaciones consistie
ron en saneamientos de árbo
les, carteles, cornisas, ante
nas. etc ... 

El vendaval en Alcalá 
En la ciudad complutense 

no hubo situaciones de tanta 
gravedad como las anterior-
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NAVES 
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Telf.: 91 413 73 96 
mañanas de 9 a 14 h. 
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mente citadas. Eso sí, lo más 
importante ocurrió en la calle 
Gil de Andrade, donde la caída 
de un árbol estuvo a punto de 
herir a varios peatones. Lo 
peor es que los vecinos, y la 
propia asociación vecinal ya 
habían advertido de que el ár
bol se podría desplomar y ha
bía pedido que fuera saneado. 

También en la calle Beatriz 
Galindo se cayó un árbol y tu
vieron que intervenir los bom
beros para retirarlo de la cal
zada. Otra de las intervencio
nes fue en la calle Leandro 
Fernández de Moratin, donde 
una persiana estuvo a punto 
de desprenderse con el riesgo 
de herir a algún peatón. Los 
bomberos la retiraron sin ma
yor problema. 

En la calle Bolarque el vien
to desplazó un contenedor con 
gran fuerza y éste golpeó a un 
coche produciéndole algunos 
daños. La fuerza del 'dios 
Eolo', fue tal que en la calle 
Alejo Carpentier salieron lite
ralmente volando vanas lámi
nas de un soportal. Ya por en
tonces bomberos y policías es
taban colapsados de trabajo. 
En la calle San Asturio Serra
no cayó un árbol y se quedó 
apoyado en otro. Los bombe
ros tuvieron que retirarlo para 
evitar cualquier accidente. Al 
filo del mediodía en el colegio 
Santos Niños voló parte de un 
tejado y los profesores prefirie
ron retener a los niños en el 
interior por temor a que caye
ran elementos del tejado y pu
dieran herirles. 

Los bomberos tuvieron que 
volver a la calle Beatriz Galin
do pues allí había caído otro 
árbol y a continuación se des
plazaron a las calles Gil de 
Hontañón y Virgen de Loreto 
por idéntico motivo. 

También en Camarma 
Entre Alcalá y Camarma el 

vendaval también dejó secue
las. Tumbó carteles de tráfico, 
paneles p.citarios, incluso 
los paneles iñformativos de la 
entrada al polígono donde se 
encuentra el almacén de Al
campo. 
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~ VILLALBILLA 

Denotó en las pñmarias 
a su compañera Teresa Doñoro 

Jesús Soto repite 
CODIO candidato del PSOE 
a la alcaldía de Villalbilla 
El actual portavoz del grupo de concejales del PSOE de 
Villalbilla, Jesús Soto Rodríguez-Barba, vuelve a repetir 
como candidato socialista a la alcaldía de ese municipio 
al proclamarse vencedor de las e lecciones primarias ce
lebradas el sábado 25 de enero por los afiliados de la 
agrupación socialista de Villalbilla. 

Soto derrotó en las prima
rias a su compañera la con
cejala Teresa Doñoro, quien 
en las elecciones municipa
les de 1999 fue elegida en el 
número dos de la candida
tura del PSOE . 

El candidato s ocialista de 
Villalbilla es, de esta forma, 
uno de los más veteranos 
de toda la comarca, junto 
con el actual alcalde de Ca
marma de Esteruelas, Luis 
Gregorio Díaz Vilches. Je
sús S oto ha sido candidato 

en Villalbilla por el PSOE en 
la mayor parte de las con
tiendas electorales munici
pales. 

A partir de ahora será la 
Federación Socialista Ma
drileña quien ratifique la 
elección de Soto en prima
rias para a continuación 
proceder a la configuración 
de la lista que presentará el 
PSOE a las municipales del 
día 25 de mayo. 

Jesús Soto ya fue alcalde 
de Villalbilla aunque nunca 

Jesús Soto y Teresa Doñoro 

consiguió ganar unas elec
ciones municipales. Con
cretamente un pacto con el 
partido del actual alcalde 

de la localidad, el indepen
diente Antonio Barahona, le 
llevó a la alcaldía desde 
1995 hasta 1999. 

LA CONCEJALÍA DE CIUDAD SALUDABLE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ 
DE HENARES, CONVOCA EL XIII CERTAMEN DE POESIA "JOSÉ CHACÓN" 

BASES DE LA CONVOCATORIA 
PRIMERA.- La presente convocatoria de Poesia "José Cha

cón" comprende los siguientes premios: 
- Un premio de 500 euros al que podrá concurrir cualquier 

persona mayor de edad. 
. Accesit al 2º , 3° , 4 º y 5º premios clasificados. 
- Un premio de 500 euros al que podrán concurrir cualquier 

persona mayor de 65 años de edad. 
. Accesit al 2°, 3º, 4° y 5° premios clasificados. 

SEGUNDA.- Los trabajos a presentar, que habrán de ser ori
ginales e inéditos, se presentarán por duplicado, mecanogra
fiados, escritos a doble espacio en hojas tamaño DIN A4 y su 
extensión será: mínima de dos hojas y máxima de cuatro 
hojas, en lengua castellana y por una sola cara. El tema será 
libre. 

TERCERA. - Los trabajos, que no deberán ser firmados ni 
llevar inscripción o señal alguna, se presentarán con un lema 
o título. 

En sobre aparte y cerrado se constará en el exterior dicho 
lema o titulo. En el interior del sobre se incluirá la expresión 
del nombre y apellidos del autor, domicilio y teléfono. 

PUERTA de Madrid 

CUARTA.- El plazo de presenta
ción de trabajos terminará el día 31 
de marzo del año 2003, y deberán 
ser remitidos a la Concejalía de Ciu
dad Saludable en el Centro Munici
pal de Salud, sito en la C/ Santiago, 
nº 13. Se considerarán incluidos 
dentro del plazo expresado los traba
jos remitidos por correo que osten-

ten el matasellos de origen con la fecha indicada o anterior. 
QUINTA.- El jurado que habrá de discernir el otorgamiento 

de los premios será único y lo presidirá el Sr. Concejal, quien 
nombrará a cinco vocales entre: representantes del ayunta
miento, representantes del ámbito literario, y representantes 
de la concejalía de Ciudad Saludable. 

El Jurado se constituirá validamente con la asistencia del 
Sr. Presidente y tres vocales, uno de los cuales actuará de 
secretario. 

SEXTA.- La resolución del Jurado se hará pública en el Acto 
Literario de entrega de premios, a este acto deberán asistir los 
concursantes, en el caso de no poder asistir, podrán delegar 
su presencia en una persona debidamente acreditada, quien 
podrá recoger el premio. 

SÉPTIMA. - Los trabajos premiados serán leídos por sus 
autores en el Acto Literario que se celebrará el día 29 de abril 
de 2003 a las 18:00 h. en el Salón 
de Actos del Centro Municipal de 
Salud sito en la C/ Santiago, n º 13 
de Alcalá de Henares. 

OCTAVA.- El Ayuntamiento , a 
través de la Fundación "COLEGIO 
DEL REY'' se reserva el derecho a 
publicar los trabajos premiados, así 
como una pequeña recensión sobre 
los trabajos presentados al Certa
men, haciendo constar al final la 
lista de todos los participantes. 

~-~ \Wf 
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ALCALA de HENARES 
Concejalía de 

Ciudad Saludable 
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Ma+"as 
Teje a 

El novillero alcalaíno prepara su anemattva en Valencia 

Matías Teiela torea 
en Nimes IFranciaJ 
Sus próximos compromisos son en Bilbao v Olivenza 
antes de despedirse como noVillero en Valencia 

El novillero alcalaíno Matias 
Tejela también comienza fuer
te la temporada antes de to
mar la alternativa el día 15 de 
marzo en Valencia. A un mes 
de esa alternativa y después 
de haber entrenado a fondo to
reando en campo, el joven al
calaíno viaja a Francia para 
torear en la importante plaza 
de Nimes una de sus últimas 
novilladas. El festejo está pro
gramado para el día 15 de fe
brero en el que se lidiarán no
villos de la ganadería de Fuen
te Ymbro. Con Matias Tejela 
comparten cartel el francés 
Julién Miletto y el español Fer
nando Cruz. 

A continuación Matias Tejela 
tiene previsto participar en 
una novillada en el también 
histórico coso taurino de Bil
bao. Será el 7 de marzo y allí 
también se lidiarán novillos de 
la ganadería de Fuente Ymbro 
compartiendo cartel con Iván 
García y Miguel Ángel Perera. 

Dos días después, el 9 de 
marzo toreará en la plaza de 
Olivenza (Badajoz) la que será 
su penúltima novillada, com
partiendo cartel con Javier So
lis y José Maria Manzanares. 

a de febrero de 200! 

El 11 de marzo finalizará su 
carrera como novillero en la 
plaza de toros de Valencia, en 
la feria de San José, donde se 
lidiarán novillos de Daniel 
Ruiz Yagüe formando terna 
con el propio Manzanares y 
con José Luis Miñarro. 

La alternativa la tomará el 
alcalaíno el 15 de marzo en la 
plaza valenciana. Ese día se li
diarán toros de Martelilla y re
cibirá la alternativa del maes
tro Dámaso Alonso, que vuelve 
a los ruedos después de 1 O 
años. Será testigo el torero 
madrileño Joselito. 

Con 20 años de edad, Matias 
Tejela lleva una excelente ca
rrera taurina que ha sido per
fectamente programada. El jo
ven alcalaíno debutó con pica
dores en la plaza de Vitoria en 
el mes de julio de 2000 y se 
presentó en Las Ventas el 19 
de marzo de 2002. Era su año 
mágico y el 30 de mayo cortó 
su primera oreja en la primera 
plaza de toros del mundo. El 
público de Las Ventas le vio 
salir esa misma tarde a hom
bros ya que cortó otra oreja al 
otro novillo que le tocó en el 
sorteo. 

El primer triunlo del alcalaíno se produjo en la 
primera leria de la temporada 

luis Miguel Encabo cortó 
una oreia en Aialvir 
El sábado 8 de febrero torea en la leña de Valdemoñllo 

El torero complutense Luis 
Miguel Encabo empezó la tem
porada con triunfo en la pri
mera feria con la que arranca 
el año, la de San Blas en Ajal
vir. El diestro alcalaíno intervi
no el domingo 2 de febrero en 
un mano a mano con el que 
conluyó la feria y en que com
partió cartel con otro torero de 
la comarca, Fernando Roble
ño. Pues bien, el alcalaíno, 
que cumplirá 28 años el próxi
mo día 21 de junio, fue el 
triunfador de esa corrida y de 
la feria al cortar una oreja al 
primer toro de la tarde 

El mano a mano entre dos 
de los principales toreros de la 
comarca, el alcalaíno Luis Mi
guel Encabo y el diestro de 
San Fernando de Henares, 
Fernando Robleño, quien to
reó en la plaza de toros de Al
calá en las ferias y fiestas , 
despertó una gran expectación 
en Ajalvir, la primera feria tau
rina de la temporada en Espa
ña. Con lleno en los tendidos 
se lidiaron cuatro toros de Al
currucén, primero, segundo, 
quinto y sexto, nobles aunque 
sosos y justos de fuerza, y dos 
de Hermanos Lozano, el terce
ro y el cuarto, los cuales no 
dieron mucho juego. 

El público que llenó la clima
tizada plaza de Ajalvir protestó 
con gran intensidad el quinto 
toro por considerarlo inválido 
además de dañarse una de 
sus extremdidades. El quinto 

toro fue muy protestado por 
su invalidez y haberse dañado 
una de sus extremidades. 

El presidente lo mantuvo en 
el ruedo y fue abroncado tras 
estoquearlo Luis Miguel Enca
bo, que nada pudo hacer con 
él. Sin embargo el alcalaíno 
pudo cortarle una oreja a su 
primero de la tarde, lo cual le 
sirvió para lograr su primer 
triunfo de la temporada. En 
sus toros siguientes el diestro 
complutense, que ya lleva casi 
ocho años como matador de 
toros después de tomar la al
ternativa en la plaza de toros 
de las Ventas en 1996, logró 
en Ajalvir sendas ovaciones, 
mientras que Fernando Roble
ño tuvo un balance en sus tres 
toros de ovación, ovación y 
palmas tras aviso. Curiosa
mente Robleño y Encabo ya 
compartieron el año pasado 
cartel en la feria de San Blas 
de la cercana localidad y es 
que en la comarca son dos de 
los diestros que más tirón tie
nen. 

Encabo torea 
en Valdemorillo 

Por otra parte el torero com
plutense torea este sábado 8 
de febrero en la feria de Valde
morillo (Madrid) en una corri
da de la ganadería de Valde
fresno en la que comparte car
tel con Javier Conde y El Cali
fa . 

PUERTA de Madrid 



r 
D 

1 

s 

1 
) 

l 

e 
r 
1 
) 

.i 

;; 
) 

;; 

l 
) 

3 
;; 

La sexta jornada fue, por 
fin. satisfactoria para los di
ferentes equipos alcalaínos 
ya que todos ellos ganaron o 
empataron sus respectivos 
encuentros. Los resultados 
fueron los siguientes: 

1ª división 
Rivas 2 ·5 Alcalá A 3·5 
Este resultado mantiene al 

Alcalá en una posición inter
media, todavía alejado de los 
puestos de ascenso. 

2ª División 
Alcalá B 4 Torrejón B 2 
Este resultado permite al 

Alcalá B mantenerse en lo 
más alto de la tabla en la 
cual ocupa el segundo pues
to con posibilidades de al
Cal1Zar el liderato en las pró
ximas jornadas ya que el ca
lendario que queda es bas
tante favorable a excepción 
de una o quizá dos rondas. 

Este equipo cuenta con se
rias opciones de ascenso. 

Alcalá C 3,5 Tres Cantos 
2,5 

Tras cosechar varios resul
tados desfavorables parece 
que el Alcalá c comienza a 
despertar, esperemos que no 
sea demasiado tarde y al me
nos pueda conservar la cate
goría. 

3ª División Grupo C 
Alcalá D 3 San Fernando 

de Henares 3 
Este equipo diseñado para 

intentar el ascenso, final
mente no pudo contar con 
todos los jugadores inicial
mente previstos, circunstan
cia que, unida a otras, están 
siendo determinantes para 
que sus resultados no sean 
del todo satisfactorios. A fal
ta de 7 rondas ya no hay 
margen de error posible. 

Alcalá G (Peñas Albas) 6 
Blanca de Canillejas O 

El peñas Albas consiguió 
inaugurar su casillero ya que 
hasta esta ronda todas sus 
intervenciones se contaban 
por derrotas, algo completa
mente normal dado que es 
un equipo muy joven cuya 
única pretensión es partici
par y adquirir experiencia en 
la competición. 

Con respecto a los restan
tes equipos de 3ª división, 
los del Grupo B, al cierre de 
estas líneas desconozco los 
resultados obtenidos. 

A falta de 7 rondas para 
que termine la competición 
las perspectivas no son nada 
malas ya que en segunda di
Visión el Alcalá B está en 
condiciones de lograr el as
censo, incluso como primero 
de grupo, en este equipo des-

PUERTA de Madrid 

Ajedrez 

liga Madrileña, &ª iornada 
taca la actuación de Jorge 
Franco que ha conseguido el 
100% de los puntos en juego. 
Mientras en tercera división 
el Alcalá D aún tiene opcio
nes de lograr el ascenso o al 
menos situarse en puestos 
de promoción a segunda di
visión, en este equipo desta
ca la actuación de David 
García con el 100% de los 
puntos disputados. 

Torneo de Ajedrez 
Escolar 
El próxin1o fin de semana, 

sábado día 15 de Febrero, a 
las 18.30 horas, en las Aulas 

de la C. Deportiva El Val da
rá comienzo el Torneo Esco
lar de Ajedrez cuyas bases 
fueron sucintamente publi
cadas en PUERTA DE MA
DRID edición del 18 de Ene
ro de 2003, también pueden 
consultarse en la Casa del 
Deporte y en el propio Club 
de Ajedrez. 

Club Ajedrez Alcalá 
El próxin1o día 21 de Fe

brero el Club Municipal de 
Ajedrez Alcalá celebra la 
asamblea general anual así 
corno asamblea extraordina
ria para la renovación, en su 

Juguemos al Ajedrez Núm. 46 
La partida que a continuación se reproduce corresponde a 

la 4ª jornada de la Liga madrileña en la cual se enfrenta
ban el Alcalá D y el S. S. De los Reyes E, encuentro que fi
nalizó con empate a tres. La partida se inicia con la Defen
sa Escandinava, en la jugada 6 las blancas se apartan de la 
teoría y tras un medio juego en el cual se produce la liqui
dación de las piezas mayores se entra en un complicado fi
nal de piezas menores (dos alfiles y caballo) que finalmente 
acaba en tablas. 

(4) Recuero, R (1802) - Castejón, N (1870) [BOl) 
Liga 2002/2003 (4), 19.01.2003 
[Recuero) 
l .e4 d5 2.exd5 f6 3. c3 xd5 4. xd5 i:xd5 5.~f3 ~e5+ [RR 

5 ... e6 6.i:xd5 exd5 7. f3 Vf5 8.d3 c6 9.Vf4 M7 10.0-0--0 
_e8 l l.g3 Vd6 12.Vxd6 41:xd6 13.Vg2 _e2 14._d2 _he8 
15._xe2 _xe2 16._fl a5 17.cl:dl Vxd3 18.cxd3 _xb2 19.a3 _a2 
20.~cl Smyslov,V-Vaganian,R/Moscow 1987 /CBM 04/0-1 
(53)) 6.~2N [RR 6 . e2 c6 7 .c3 Vf5 (RR 7 ... ili6 8.d4 e5 
9.~e4 Ve7 10.d5 f5 l l.~c4 d8 12. g3 0-0 13.h4 f7 14.Vd2 
e4 15.0-0-0 e5 16.f:b3 41:h8 l 7Abl a5 18.a3 Vd7 19.c4 
_fb8 20.Ve3 g4 21.c5 ~5 22.Vd4 Koenig,B-Braje,M/Ger
many 1999/EXT 2000/1-0 (34)) 8.d4 ~4 9.i:xe4 Vxe4 
10. g3 Vd5 l l.c4 xd4 12.cxd5 c2+ 13.Ml xal 14.Vb5+ 
M8 15.Vd2 a6 16.Vd3 e6 17.dxe6 fxe6 18.41:e2 b3 19.axb3 
h6 20.Vc3 h5 Rogers,C-Luck,G/Canberra 1995/EXT 
98/1-0 (39); RR 6.~3 5:.xe3+ 7.dxe3 c6 8 .Vb5 Vd7 9. f3 a6 
10.Va4 g6 l l.Vd2 Vg7 12.0-0-0 h6 13.Vc3 Vxc3 14.bxc3 
0-0-0 15.Vb3 e6 16.Vc4 _hf8 l 7._d2 Ve8 18._xd8+ 41:xd8 
19. d4 ~e7 20. b3 Vd7 Maag,R-Meszaros,A/Mendrisio 
1999/EXT 2000/0-1 (47)) 6 ... i:xe2+ 7.Vxe2 c6 8.c3 e5 9.d3 
Vf5 10.Ve3 0-0-0 11._dl Ve7 12. f3 e4 13.dxe4 Vxe4 14.0--0 
h6 15._xd8+ _xd8 16._dl Vf6 17._xd8+ 41:xd8 18.Hl M7 
19. d2 Vf5 20.f4 a6 21.g4 Vc2 22.g5 [22.Vc4 d8 23Ae2) 
22 ... hxg5 23.fxg5 Ve5 24. f3 Vd6 25.h4 g6 26. d4 xd4 
27.Vxd4 Vg3 28.h5 gxh5 29.Vxh5 Vg6 30.Vg4+ M6 31.~e2 
c5 32.Ve3 b5 33.b4 cxb4 34.cxb4 41:c7 35.Vd4 Vf4 36.Ve3 
Ve5 37.Vcl Vc3 38.a3 con oferta de tablas 38 ... a5 39.bxa5 
Vxa5 40. ~e3 ~c6 41. M4 Vh7 42.Vf3+ M6 43.Vf4+ 41:e6 
44.Vg4+ Vf5 45.Ve2 b4 46.axb4 [46.Vc4+ 41:e7 47.Vd2 b3 
48.Vxa5 b2 49.Vb4+ ~d7 50.Va2 brn 51.Vxbl Vxbl 52.a4 
k6 53.a5 Vf5 54.~e5 Ve6 55.Vd2) 46 ... Vxb4 47.4!:c4 Vel 
48.Vf3 Vg6 49.Vg4+ Vf5 50.Vh5 Vg6 51.Vg4+ Vf5 52.Vh5 Vg6 
53.Vg4+ Vf5 54.Vh5 Vg6 55.Vg4+ _-_ 

caso, de la Junta Directiva. 
La reunión se celebrará en la 
sede social del Club y en ella 
pueden participar todos 
aquellos socios que. confor
me a los estatutos, tengan 
derecho a voto. 

EVOCICION 
Al AJEDREZ 

El juego del ajedrez 
Conocido mundialmente, 
Nos aviva nuestra mente 
Y nos deleita a la vez. 

El ingenio es su belleza, 
Tiene el encanto del arte 
Y está dispuesto a darte 
Habilidad y destreza. 

Que su práctica te aporte 
un interés siempre a punto, 
es porque es _en su conjunto 
una ciencia y un deporte. 

De torneos magistrales 
Han brotado unas partidas 
Que son joyas conseguidas 
Por pensamientos geniales. 

Con sus normas y sus leyes, 
Cuando sus lances despliegas 
Han combatido estrategas 
Y ha sido juego de reyes. 

Cualquier ayuda que fuera 
Para su auge aumentar, 
Se debe facilitar 
Por su historia y su solera. 

Y con la pluralidad 
De los jóvenes y mayores 
Se degustan los sabores 
De esta bella actividad. 

Cuando en la prensa lo ves, 
Te causa satisfacción 
Acertar la combinación 
Del problema de ajedrez. 

Manuel Cifuentes Bulllch 

a de febrero de 200J 



jFútbol segunda •a•¡ 
El Alcalá logró la Victoria ante el Zamora en el último minuto v se mete 
en la pelea por los puestos de Copa del Rev 

1-0, el Alcalá tumbó al líder en 
el último suspiro 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá 1 (Turu. m.92); Zamora O 
R.S.D. ALCALÁ: Leal, Navarro, Nico, Toñín, Fran, Contreras (Turu, m.82), Rafita, Javi López, 
Esaú, Rabadán y Montero (Christian, m. 77) 
ZAMORA C.F.: Jaime, Rafa. Gómez, Domínguez, Fariña, ~acho Castro, Cifuentes (Cortina, 
m. 70), Sergio, Diego (Doménech, m.82), Pedro Pascual y Osear Silva 
ÁRBITRO: Jiménez Moreno, del Colegio de Castilla la Mancha. Amonestó a Toñín, Fran y 
Rafita por parte alcalaína y a Gómez y Nacho Castro del Zamora. 
INCIDENCIAS: 600 personas soportaron la gélida temperatura del viernes 31 en El Val 

El Alcalá obtuvo una mereci
da victoria frente a un rival de 
categoria, pues el Zamora es 
un serio aspirante al titulo, 
aunque el Alcalá les ha hecho 
perder el liderato. El partido es 
un claro ejemplo de dos tóni
cas constantes del Alcalá en 
esta temporada: crecerse ante 
los equipos más duros y mar
car en los últimos minutos del 
encuentro. Con estos tres pun
tos el Alcalá queda en la sépti
ma posición, dentro ya de la 
lucha con los conjuntos gran
des y a un punto de los pues
tos que permiten disputar la 
Copa del Rey. 

El partido comenzó trabado, 
ambos equipos desarrollaban 
todo el juego por el centro del 
campo, no había jugadas tren
zadas largas y faltaba imagina
ción y creatividad en los últi
mos metros. Sin embargo, a 
medida que avanzaba el cronó
metro el Alcalá fue mejorando 
y añadiendo clase a su presión 
y trabajo, mientras que el Za
mora se dedicaba a jugar verti
calmente con balones largos. 
El Alcalá se hizo dueño del ba
lón y también del encuentro, 
aunque fallaba en el último 
pase. Rondaba la porteña za
morana pero sin dar la sensa
ción de peligro efectivo. No 
obstante, la calidad tenia que 
aparecer de un momento a 
otro, pues la presión de los de
lanteros y centrocampistas al
calainos asfixiaba al Zamora 
de tal manera que sólo eran 
capaces de sacar el balón de 
su campo por medio de pelota
zos largos para la carrera de 
sus delanteros. Y la calidad 
apareció mediada la primera 
parte con una jugada al primer 
toque del Alcalá en las inme
diaciones del área zamorana, 
con taconazos incluidos, que 
finalizó en comer tras estar a 
punto de meter gol. Estajuga
da hizo levantarse al público 
de sus asientos, incluso algún 
aficionado expresó que le ha
bía recordado al "Dream Team" 
de Cruyff. Quizá la compara-

8 de febrero de 200:1 

Los aficionados rojillos mostraron su rechazo a los 
últimos arbitrajes exhibiendo esta pancarta 

ción fuese exagerada, pero lo 
cierto es que el Alcalá comen
zaba a gustarse y las ocasiones 
se sucedían. No obstante no 
hubo definición para ninguna 
de ellas. 

En el descanso, el técnico del 
Zamora, José Ramón Corcha
do, enmendó la plana a sus ju
gadores porque el Zamora sa
lió con otra cara en la segunda 
parte, queriendo demostrar el 

El linier sufrió un fuerte choque con un jugador del Alcalá 

porqué de su liderato y, aun
que el Alcalá siguió siendo su
perior, la balanza se equilibró 
un poco más y el Zamora se 
acercaba con peligro a la meta 
de Leal. El juego del Alcalá fue 
decayendo al mismo ritmo que 
lo hacía su presión, probable
mente porque el esfuerzo fisico 
de la primera parte, además 
del realizado en los partidos 
anteriores, comenzaba a pa
sarles factura. El Zamora per
donó en una ocasión clarisima 
con un remate en la frontal del 
área que repelió el travesaño. 

El Alcalá necesitaba un re
vulsivo y Gordo sacó a Turu y 
al canterano Christian. Los 
cambios de Gordo no pudieron 
ser más acertados. Christian 
dio más carácter y calidad al 
Alcalá en los últimos metros. 
Buscaba la pelota con mucho 
desparpajo y aprovechaba su 
frescura frente al resto de ju
gadores, cansados ya a esas 
alturas del encuentro. Cual
quier partido como ese, des
pués de un tremendo esfuerzo 
de los jugadores y en el que 
parecía que el balón se resistía 
a entrar en cualquiera de las 
dos porteñas, parecerla aboca
do irremediablemente al empa
te. No obstante, jugaba el Alca
lá, el árbitro concedió tres mi
nutos de descuento y a Chris
tian y a Turu sólo les hicieron 
falta dos para fabricar un gol. 
Christian recibió el balón en la 
banda y tras driblar a varios 
contrarios ofreció a Turu un 
espléndido pase a la frontal del 
área, Turu definió con un dis
paro trabado que entró pegado 
al poste derecho del guarda
meta. El Alcalá volvia a llevar
se un partido en los últimos 
minutos y volvía a hacer mor
der el polvo a uno de los gran
des del Grupo 1 de Segunda Di
visión B. 

CLASIFICACIÓN 
JGEPFCPt. 

l. U. Las Palmas 22 u 5 5 40 24 41 
2. lamora 22 11 6 5 31 24 39 
3. c. Leonesa 22 .10 8 4 33 22 38 
4. Pontevedra 21 11 4 6 35 32 37 
5. R. Madrid B 21 10 5 6 34 20 35 
6. Playas Jand(a 22 8 9 5 29 22 33 
7. ALCALÁ 22 8 8 6 31 24 32 
8. Ponferradina 21 9 5 7 32 26 32 
9. Atlético B 22 8 7 7 24 22 31 

10. L.anzarote 22 7 9 6 38 33 30 
11. Conalejo 22 7 8 7 25 26 29 
12. Langreo 21 7 7 7 19 19 28 
13. Avilés 22 5 10 7 25 31 25 
14. Ourense 22 5 10 . 7 20 26 25 
15. Marioo 22 6 6 10 29 37 24 
16. Ak:on:ón 22 5 8 9 33 35 23 
11. Avilil 21 5 1 . 9 20 29 22 
18. CeltaB 22 4 9 917 26 21 
19. Lugo 22 5 5 12 17 32 20 
20. Rlbadesl!!fa 21 3 6 u 10 32 15 

PUERTA de Madrid 
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JogHlr B 11camera11ca1aí11, va llnna 11ne del pñmer equipo 

Christian, la ¡oven 
promesa del Alcalá 
Christian, vecino de Cobeña, ha sido ascendido al primer 
equipo junto con Roberto tras las bajas de Nacho Serrano 
y Verodia. Con tan sólo 20 años ya ha dado señales de que 
puede llegar a ser un gran jugador. Entró con 18 años en el 
Alcalá B y debutó con el primer equipo contra el Atlético 
B hace cuatro jornadas, partido en el que fue titular. Des
de ese partido, el entrenador alcalaino, David Gordo, ha 
venido contando con él y lo ha convocado para los últimos 
partidos, a excepción del choque con el Pontevedra. En el 
partido contra el Atlético fue uno de los mejores del parti
do, contra el Playas marcó un gol en los últimos instantes 
del encuentro y contra el Zamora salió a mitad de la se
gunda parte y fue un auténtico revulsivo en ataque para el 
Alcalá y, además, fabricó y sirvió en bandeja el gol de la 
victoria para Turu. Su proyección con el filial y los buenos 
resultados que ha cuajado con el primer equipo le han va
lido la ficha en la primera plantilla. 

- ¿Cómo fue el día de tu de
bu t? 

-No me lo esperaba, ya fue 
una sorpresa cuando fui con
vocado. Cuando el entrena
dor dijo mi nombre entre los 
once que salían a jugar fue 
toda una sorpresa. Yo pensé 
que iba a ser suplente. 

- ¿Qué te dijo David Gordo? 
-Me dijo que lo hiciese co-

mo lo estaba haciendo en el 
filial y que no me pusiese 
nervioso, que estuviese tran
quilo. 

experiencia de los rivales se 
nota muchisimo. Los contra
rios están encima continua
mente y no te dejan ni un 
metro. El juego es más duro 
y más cuerpo a cuerpo. El 
Zamora, que era el líder, sí te 
dejaba a jugar, pero otros 
equipos como el Atlético y el 
Playas no te dejan moverte 
con el balón. 

-Contra el Pájara Playas me
tiste tu primer gol. ¿Qué sen
tis te? 

Segunda ...... , 

-Bueno, tras una jugada a 
balón parado el balón me ca
yó a mi y la empuje. Después 
sentí mucha alegria, más 
bien, euforia. 

- ¿Hasta dónde esperas lle
gar en es to del fútbol? 

-Yo desde pequeño siem
pre he tenido la idea de lle
gar a lo más alto en esto del 
fútbol, lo que pasa es que 
unos tienen más suerte que 

otros y otros tiene más con
diciones. Yo siempre he ido 
escalando y ahora, en el pri
mer equipo del Alcalá espero 
ayudar y, sobre todo apren
der. Después, si puedo llegar 
arriba mejor, en el Alcalá o 
en otro equipo. Yo he sido 
siempre del Atleti y me gus
tarla jugar en ese equipo, pe
ro con tal de llegar arriba me 
da igual cualquier equipo. 

- ¿Qué tal te has a coplado en 
la plantilla del primer equipo? 

-Muy bien. Son gente muy 
simpática y, sobre todo, te 
ayudan. A su lado aprendo . 
Los entrenamientos no son 
igual que en el filial. Cuando 
estamos entrenando no te 
dejan respirar ni un segun
do, estás todo el rato en ten
sión y la preparación fisica 
es muy superior. Además, en 
el primer equipo saben dis
tinguir cuando estás en el 
entrenamiento y cuando se 
ha terminado, en el vestua
rio ya se olvida. 

El defensa Jovce Moreno Dcha por el Bada.ioz uas haber disp~do con el Alcalá sólo dos partidos 

-Te h em os vis to jugar por la 
banda derecha, como interior, 
por ejemplo en el partido con
tra el Atlético, y también de 
delantero contra el Zamora. 
¿Dónde te encuentras más có
modo en el campo? 

-Yo estoy cómodo jugando 
de delantero, que es como 
he jugado toda la vida, aun
que llevo ya bastantes parti
dos jugando como interior, 
tanto en el filial como en el 
Primer equipo. Pero yo pre
fiero jugar como delantero. 

-¿Has n otado mucho la dife
rencia en tre -la Preferente y la 
Segunda División B? 

-En Segunda B los partidos 
tienen mucho más ritmo y la 
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Jovce Moreno pasa por el Alcalá como una estrella IUgaz 
Joyce Moreno fichó por el Badajoz. Va con la carta de libertad pues se acogió a 
la cláusula de su contrato por la que queda en libertad para marcharse a un con
junto de superior categoria. El fichaje se realizó a un día para el cierre del pla
zo de inscripción, por lo que el Alcalá no ha podido buscarle sustituto. 

El jueves 30 , por la mañana, 
J oyce Moreno, o Venecia, co
m o prefiere que le llamen en el 
campo, comunicó al club que 
hab ía recibido una oferta del 
Badajoz y que la acep taba 
acogiéndose a la cláusula de 
su contrato que le otorga la li
bertad de gestionar su traspa
so en caso de que la oferta le 
llegue de un equipo de supe
rior categoría qu e el Alcalá. El 
Bad ajoz está situado, en estos 
momentos, en una posición 
díficil en la división de plata 
del fútbol español, ya que 
ocupa los últimos puestos de 
la tab la y está inmerso en la 
lucha por no descender. 

Joyce Moreno, exjugador del 
Ovied o, entre otros equipos, 
se quedó sin equipo cuando el 
Burgos descendió de categoría 
por problemas económicos . 
Entonces pidió al Alcalá en
trenar con el equipo para no 

perder la forma. Cuando se 
ab rió el mercado d e invierno 
el Alcalá lo inscribió, aunque 
el jugador exigió la con dición 
de quedar libre si recibía una 
oferta de un equipo d e supe
rior categoría. Moreno debutó 
contra el Pontevedra, partido 
en el que demostró su gran 
calidad, y volvió a jugar contra 
el Playas. Han sido los dos 
únicos encuentros en los que 
ha vestido la camiseta de la 
R S .D. Alcalá. Su paso por las 
dísciplinas del Alcalá ha sido, 
desde luego, efimero. No obs
tante, el contratiempo de su 
marcha no supone ninguna 
pérdída económica para el Al
calá, ya que vino con la carta 
de libertad bajo el brazo. 

La operación se realizó a un 
día del cierre del mercado de 
invierno. El traspaso de Joyce 
se realizó el jueves y el plazo 
de inscripción de jugadores fi-

nalizaba a las doce de la no
che del viernes. Por esta ra
zón, el Alcalá no ha podido 
buscarle un sustituto, a pesar 
de que Ricardo Flores, direc
tor deportivo del club, mante
nia contacto con varios juga
dores. Había interés, en futbo
listas del Logroñés, del Getafe, 
del Móstoles e incluso se ba
rajó la posibilidad de la cesión 
de algún jugador del Atlético 
de Madrid . Finalmente, la en
tidad alcalaina no ha tenido 
tiempo de reaccionar y ni si
quiera subirán a un chaval 
del filial para ocupar la ficha 
que deja libre Joyce Moreno. 

PUERTA MADRID ha podido 
saber que el Alcalá mantenia 
contactos con jugadores del 
Logroñés, Getafe y Móstoles, e 
incluso barajaban la cesión de 
algún futbolista del Atlético de 
Madrid 
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El filial alcalaíno obtno una merecida victoria ante el Boadilla 

3·0, dominio, goles v buen iuego del Alcalá B 
RESULTADO: Alcalá B 3 (Chino, minutos 3, 60 y 73); Boadilla O 
ALCALÁ B: Javi, Alfonso, Sergito, Isra (Jorge, m. 72), Dani, Sergio (Rocha, m.55), Diego, Ro
berto (Esquinas, m. 75), Chino (Abel, m. 77), Mena y Manu. 
BOADILLA: Mancheño, Paco (Agustín, m.67), Nacho, Daniel (Dani, m.67), Bragado, Caballe
~o, Rafa, Josete, Plaza (Arturo, m.85), Lolo y Carlos (Borja, m. 72) 
ARBITRO: Navareño Sánchez. Amonestó a los locales Isra, Sergio, Diego, Roberto y Esqui
nas, y a los visitantes Mancheño, Nacho, Daniel, Josete y Plaza. Además expulsó a los juga
dores del Boadilla Caballero, por doble amonestación, y Lolo, por roja directa. 
INCIDENCIAS: 100 personas en el velódromo de El Val. 

El Alcalá B se llevó una me
recida victoria ante el Boadilla. 
Los chavales de Chava fueron 
superiores a su rival durante 
todo el encuentro. Destacó la 
actuación de Chino, que logró 
un hat trick. Con esta nueva 
victoria el filial alcalaíno se 
queda instalado en la décima 
posición en la tabla, pero va 
recortando la distancia con los 
rivales de arriba para poder 
afrontar con más tranquilidad 
los próximos compromisos. 

El partido se decantó desde 
el principio del lado rojillo. En 
el minuto 3, Chino consiguió 
sortear al portero del Boadilla 
con un disparo colocado desde 
dentro del área. El Alcalá no se 
echó atrás después del primer 
tanto y continuó atacando y 
abriendo bien el juego a las 
bandas. La defensa del Boadi
lla se veía superada una y otra 
vez por pases en profundidad 
de los centrocampistas alcalaí
nos hacia la carrera de los de
lanteros y de los extremos. El 
campo impedia la precisión en 
los pases rasos, lo que el Alca
lá entendió a la perfección y 
desarrolló su juego ofensivo 
desde el comienzo con pases 
elevados a la espalda de los za
gueros del Boadilla. 

La primera parte concluyó 
con el dominio del Alcalá, que 
jugaba a placer y sin demasia
das complicaciones en defen
sa. El Boadilla era incapaz de 
jugar en el medio del campo 
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debido a la presión que ejercía 
el Alcalá, que robaba balones 
en el medio campo constante
mente. A las recuperaciones de 
balón del Alcalá le seguían rá
pidas jugadas de ataque que 
obligaban al Boadilla a defen
derse como bien podía. Esta 
tónica en el juego impidió al 
conjunto visitante adelantar 

las lineas y jugaba metido en 
su campo. 

En el comienzo de la segun
da parte, el Alcalá continuó 
con la presión y el buen juego. 
El esfuerzo de los chavales tu
vo su premio en el minuto 60 
con el segundo gol del Alcalá y 
el segundo de Chino. A partir 
de entonces, el Boadilla atacó 

con todo, ya que no tenía nada 
que perder. No obstante, el 
juego de destrucción alcalaíno 
estuvo a un gran nivel y los vi
sitantes no inquietaban la me
ta de Mancheño. El Alcalá se 
limitaba a defender cómoda
mente y a salir al contragolpe 
con jugadas muy rápidas que 
finalizaban frecuentemente 
con manos a mano con el por
tero del Boadilla. En una de 
estas jugadas, Roberto realizó 
una estupenda carrera que fi
nalizó en un disparo seco que 
repelió el portero del Boadilla, 
pero el balón quedó muerto en 
la frontal del área chica y Chi
no apuntilló al Boadilla con su 
tercer gol. El Boadilla contirro.ó 
volcado al ataque hasta el final 
del partido, pero sin crear de
masiado peligro. Además, el 
Boadilla se quedó con nueve 
en tan sólo dos minutos, del 
81 al 83. 

Como anécdota del partido 
quedó que el colegiado Navare
ño Sánchez sólo pudo contar 
con un asistente debido a que 
el otro linier no llegó a tiempo 
por culpa de una averia en el 
coche. 

CLASIFICACIÓN 

Pt. JGEPFC 
1 u Barrio Pilar 40 19 12 4 3 41 19 
2 Torrejón CF 36 19 10 6 3 32 16 
3 TomadoTC 36 19 10 6 3 37 26 
4 Pozuelo 35 19 10 5 4 28 23 
5 Cobeña 33 19 9 6 4 32 19 
6 Majadahonda 31 19 8 7 4 26 21 
7 Coslada. .29 19 9 2 8 29 21 
8 UCVlalba 29 19 8 5 6 28 22 
9 leones 28 19 8 4 7 23 24 

10 ALCALÁ B 27 19 7 6 6 36 26 
11 Colmenar 26 19 6 8 5 32 27 
12 Moratalaz 22 19 5 7 7 18 25 
13 s. Federico 22 19 6 4 9 18 30 
14 Boaclila 20 19 4 8 7 16 22 
15 carranza "A" 15 19 3 6 10 15 32 
16 Moralzarzal 13 19 3 4 12 16 35 
17 RomaCF 13 1~ 3 412 20 45 
18 Vila Rosa 10 19 2 4 13 19 33 

PUERTA de Madrid 
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[Fútbol se11unda•a• ¡ 

Tiembla león, llega el Alcalá, 
el '1error" de los grandes 
El Alcalá, en la séptima posición, se enfrenta a 
la cunural leonesa, tercer clasmcado 
El Alcalá juega hoy en León a las 7 de la tarde contra 
la Cultural Leonesa en su tercer partido televisado 
consecutivo. El conjunto alcalaíno llega crecido tras su 
victoria contra el Zamora. mientras que la Cultural se 
dejó tres puntos vitales en el campo del Ávila. 

David Gordo, 
entrenador del Alcalá 

El Alcalá disputa hoy, a las 
7 de la tarde por la 2 de 1VE, 
un partido crucial para se
guir en lo alto de la tabla y 
meterse definitivamente en 
la pelea por las plazas de Co
pa del Rey, e incluso de ligui
lla. Tras la victoria contra el 
Zamora la pasada jornada, el 
Alcalá está séptimo a sólo un 
punto del sexto puesto que 
ocupa en estos momentos el 
Pájara Playas. Todos los 
puntos que el Alcalá consiga 
en estas jornadas son de vi
tal importancia, ya que se 
consiguen ante los rivales 
más fuertes. Si el Alcalá su
pera este complicado tramo 
de temporada con una racha 
de resultados positivos, 
afrontará la recta final de la 
liga con posibilidades de lu
char por algo importante, ju
gando ya contra equipos más 
débiles, a priori. 

Si vital es este partido para 
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el Alcalá, no lo es menos pa
ra la Cultural, pues ve cómo, 
en lo alto de la clasificación, 
las distancias de puntos en
tre los equipos se van redu
ciendo a medida que avanza 
la competición. La Cultural 
mira ahora hacia abajo, pues 
siente ya el aliento de sus 
perseguidores. Su derrota en 
el campo del Ávila por la mí
nima ( 1-0) les hizo perder la 
oportunidad de haberse si
tuado colíderes junto a la 
Universidad de Las Palmas. 
Además, esta tarde reciben a 
un equipo especializado en 
ganar a los grandes. 

El Alcalá, a pesar de su 
modestia, se está convirtien
do esta temporada en una 
auténtica bestia negra para 
los equipos grandes. Al Pon
tevedra le infligió un serio co
rrectivo de 3 a 1 en El Val, 
hace tres jornadas, y el pasa
do viernes provocó que el Za
mora abandonase la primera 
posición al ganarle 1-0. Pero 
no son sólo los buenos resul
tados ante los equipos aspi
rantes al ascenso, sino el 
buen juego que desarrolla el 
conjunto de David Gordo. La 
presión que ejercen los juga
dores alcalaínos asfixia de 
tal manera a sus rivales que 
no son capaces de mover el 
esférico si no es por medio de 
balones largos, fáciles de de
fender para los zagueros del 
Alcalá, muy fuertes en el jue
go aéreo. Los conjuntos de la 
mitad de la tabla para abajo 
suelen jugar al patadón, ha
ya o no presión, pero los 
equipos de arriba no se en
cuentran cómodos si les obli
gan a jugar de esta forma. 

Los aficionados alcalaínos 
están de suerte, pues podrán 
ver el partido sin necesidad 
de trasladarse a León. Esta 
tarde a las 7, la 2 de 1VE 
ofrece en directo este en
cuentro, uno de los más inte
resantes de la jornada en to
dos los grupos de Segunda 
B. Este es el tercer partido 
consecutivo que le televisan 
al Alcalá. 

Karate 

Los campeones: Fátima Acuña, Francisco Salazar, 
Paula Rodríguez y Estefanía Martínez 

Gran triunt o de los Karatekas 
complutenses 
en el Campeonato de España 
lograron tres campeonatos, un subcampeonato 
v un tercer puesto 

El pasado fin de semana, dí
as 1 y 2 de febrero , se celebró 
el XXX Campeonato de España 
Cadete/Junior de Karate en el 
Polideportivo El Plantío de Bur
gos. A éste asistieron, tras ha
berse clasificado anteriormente 
en el Campeonato de Madrid, 
los competidores alcalaínos: 
Estefania Martinez Trillo, Pau
la Rodríguez Nieto y Francisco 
Salazar Jover, del Gimnasio 
Ichi Ban, y Fátima Acuña, del 
Gimnasio Mabuni y colabora
dora del Gimnasio Ichi Ban. 

Para Estefania Martinez era 
su primer año de cadete, pero 
no se le dio nada mal, pues se 
alzó con el tercer puesto en 
combate individual en la cate
goría de 55 Kg. Estefania ganó 
sus dos primeros combates sin 
problemas contra las represen
tantes de Valencia y Baleares. 
Fue en semifinales, cuando 
después de haber dominado la 
primera parte de la pelea, su 
contrincante de Castilla La 
Mancha obtuvo la victoria con 
un ajustado 2 - 1. La alcalaína 
no se desmoronó y en la repes
ca vapuleó a la participante 
aragonesa por 6-1. 

Más dificil lo tuvo Paula Ro
dríguez, en la modalidad de ka
tas , con una liguilla complica
da. Paula fue superando sus 
encuentros con 3-0 en todos 

ellos. En semifinales se cruzó 
con la campeona de España, 
pero Paula le ganó por 2-1. Ya 
en la final realizó de manera 
espléndida el Kata Agnan, con 
el que obtuvo un 5-0 a su fa
vor, proclamándose así Campe
ona de España. 

Francisco Salazar compitió 
en la modalidad de kata, tanto 
individual como por equipos. 
En la competición individual 
Francisco sólo pudo llegar a 
cuartos de final. Por equipos, 
Fran y sus compañeros llega
ron a la final tras vencer a As
turias y a Valencia. En la final 
se enfrentaron a Andalucía y 
les ganaron con el kata Chan
tanyara Nokusariku y su Bun
kai, alzándose con el titulo de 
Campeón de España por equi
pos. 

Fátima, al igual que Paula lo 
tuvo complicado con su ligui
lla, pero a pesar de todo pudo 
llegar a la frnal , la cual disputó 
contra la campeona del año pa
sado. Fátima no pudo superar
la y se tuvo que contentar con 
el Subcampeonato de España 
individual. No obstante, por 
equipos, Fátima se quitó la es
pina al ganar a Andalucía por 
un contundente 5-0 en la frnal 
y consiguiendo así el Campeo
nato de España por equipos. 
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13ª Jornada de Haa 
Hockev PaUn Alcalá 

los lenior con serias 
Opciones Para emnr 
e111sPla11 

Gran victoria del conjunto 
senior que no tuvo rival en su 
visita a las Rozas ante el colis
ta de la categoria, un conjunto 
que ya salió derrotado en El 
Val. Y que no fue ningún pro
blema en su propia cancha. 
Los alcalaínos sólo tuvieron 
que imponer su ritmo de jue
go, con tiros a media distancia 
y rápidos contraataques hasta 
llegar al final del partido con 
un marcador de O tantos a 13. 

Menos suerte tuvieron los 
dos conjuntos Alevines que 
fue la categoria mas perjudi
cada por los resultados. El 
alevín B volvió a salir derrota
do esta vez por el conjunto co
legial del Alameda Osuna, un 
equipo mas hecho en la cate
goria y con una técnica del pa
tín mucho más desarrollada, 
con estos datos no le fue dificil 
imponerse a los locales por un 
tanteo de 2 a 7. Con lo que 
respecta al Alevin A, la derrota 
fue menos comprensible ya 
que a priori el conjunto al que 
se enfrentaba, "El Alcorcón" 
parecía una escuadra inferior, 
pero eso no se reflejo en la 
cancha y con un Alcalá fuera 
del partido y sin ritmo los lo
cales se impusieron por 4 tan
tos a O. Al fmal del encuentro 
los jugadores alcalaínos se 
quejaban de la pista ya que no 
estaban acostumbrados a ju
gar en este tipo de superficies. 

Mejor suerte corrieron los 
Benjamines que se enfrenta
ban a El Coslada en La Ciudad 
Deportiva El Val, los chavales 
que poco a poco van asimilan
do las lecciones de su entrena
dor Tomico, no dejaron pensar 
al equipo contrario y con un 
segundo tiempo magnífico se 
impuso por 8 tantos a 3 . 

La goleada más abultada la 
protagonizaron los Infantiles 
del Alcalá que se veían las ca
ras con el colista de la catego
ria el Santa Mª del Pilar C, y 
como se podía esperar la victo
ria no se hizo de rogar y desde 
el pitido inicial los locales no 
dieron ninguna facilidad al ri
val que tiró la toalla mediada 
la primera parte y al final del 
encuentro el marcador reflejó 
un aplastante 22 a 2 . 

PUERTA de Madrid 

Aikido de alto nivel en el OHmnia 

El gimnasio Olimpia, siguien
do en su linea de invitar a gran
des maestros de las artes mar
ciales de todos los lugares, tra
jo el pasado sábado 1 de.febre
ro al maestro murciano Pedro 
Serna López, tercer dan por la 
Aikiai (Federación Mundial de 
Aikido), quien en compañía del 
profesor alcalaíno Narciso Do
minguez, impartió un curso de 

Aikido al qur asistieron alum
nos del Olimpia y del Gimnasio 
En Forma, en el que da clase 
Narciso Dominguez, y gente ve
nida desde Madrid y Murcia. 

El aikido consiste en emplear 
la fuerza del atacante mediante 
técnicas de luxación. No re
quiere grandes requisitos fisi
cos. Es un arte marcial de re
ciente creación, que proviene 

Kendo 

del Aiki-Ju-Jit-Su, originario 
de Japón. En el país del Sol Na
ciente se crearon la mayoria de 
artes marciales, muchas de 
ellas con espadas, pero en la 
lucha hay momentos en los que 
no se puede sacar la espada y 
es necesario emplear técnicas 
como las del Aikido para apro
vechar la fuerza del contrincan
te. 

Consi1uiero1 el primer puesta per eauipos v el tercero individual de li1ue1 An1e1 límez 

Éxito del lendo del Olimnia 
en el Campeonato de Madrid 

El pasado 26 de enero, el 
Ginmasio Olimpia consiguió 
un gran éxito en el Campeona
to de la Comunidad de Madrid 
de Kendo. Lograron el primer 
premio por equipos y Miguel 
Angel Gómez obtuvo el tercer 
puesto en categoria individual. 
El Kendo del Olimpia volverá a 
demostrar su nivel en el Cam
peonato de España que se ce
lebra el último fin de semana 
de febrero en el INEF, en Ma
drid, al que van con muchas 
opciones, sobre todo, por equi
pos. 

El campeonato individual 
consiste en combates de cinco 
minutos en los que se intenta 
golpear al contrario con una 
espada en tres sitios determi
nados: en la cabeza, en el tor
so y en la muñeca. Gana el 
que gana dos combates. En la 
categoria individual el nivel 
está muy alto, el campeón de 
Europa es de Mallorca y hay 
mucha gente que ha estado en 

Japón entrenando con gran
des maestros. Por equipos, se 
compite por grupos formados 
por cinco miembros que com
baten en luchas individuales 
con los kendistas del equipo 
contrario. 

Miguel Ángel Gómez, tercero 
este año en el Campeonato de 
Madrid y campeón hace dos 
años, se muestra optimista en 
la competición por equipos, no 
tanto en la individual, porque 
el nivel es demasiado elevado. 
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Celebraban de 111adru1ada una nesta de runeral v 111uchos estaban Heua1111eme en España 

Bailaban oeuenen a 35 nigerianos por escándalo público y bebían 
alrededor de 
una pequeña 
hoguera en 

Hasta 35 personas de nacionalidad nigeriana fueron trasladadas a comisaria de Policía 
Nacional en la madrugada del día 25 de enero al producirse un escándalo de ruidos en un 
domicilio situado en el quinto piso del número 5 de la calle Campo Real (Chorrillo). Ade
más de solucionar las graves molestias que sufrió durant e toda la noche el vecindario, los 
agentes de Policía Local y Policía Nacional trasladaron a todos a comisaria al encontrar
se muchos de ellos en situación ilegal en España. Lo más curioso fue que la fiesta que ce 
lebraban con gran algarabía, bailes, música y bebidas alcohólicas, eran por un funeral que 
reali~ban en memoria de una persona fallecida recientement e en Nigeria. 

un pisa 
de madrugada Para realizar el traslado a 

comisaria de Policía fueron 
necesarios todos los efecti
vos que tenían esa madru
gada la Policía Local y la Po-

licía Nacional en previsión 
de que el nutrido grupo de 
nígerianos pudieran resistir
se. El número de agentes 
era inferior al de africanos 

Tres penonas resonaron heridas 
Dos marroauies annados con cuchillo 
intentaron atracar en la gasolinera de Daganzo 
la oposición de dos empleadas v un cliente les pusieron en tuga 
Sobre las 13, 15 horas del pa
sado sábado día 1 de febrero, 
se cometió un robo con intimi
dación en grado de tentativa 
en la gasolinera Petronor de la 
localidad de Daganzo, por dos 
individuos al parecer de nacio
nalidad marroquí que iban ar
mados con un cuchillo de 
grandes dimensiones con el 
que intimidaron a los allí pre
sentes para que les fuera en
tregado el dinero, no lograron 
llevarse nada, debido a la fuer
te oposición que encontraron 
de los dos empleados de la ga
solinera y de una tercera per
sona que en ese momento se 
encontraba repostando gasoli
na, por lo que optaron por su
birse en el mismo vehículo en 
el que llegaron para cometer el 
robo y salir huyendo a toda ve
locidad. Las tres personas que 
opusieron resistencia a los 
marroquies resultaron heridas 
de carácter leve debido a los 

golpes y uno de ellos al caer al 
suelo debido al forcejeo con 
los malhechores, los tres fue
ron asistidos de sus lesiones 
en el centro médico de Dagan
zo. 

lmnonante Robo en una 
empresa de Villalbilla 
Durante el pasado fin de se
mana se cometió un robo por 
autores desconocidos en la 
empresa de serigrafia, situada 
en el polígono industrial Mari 
Cruz de la vecina localidad de 
Villabilla. 
Los autores del robo entraron 
en la nave rompiendo el cristal 
de una ventana trasera y sus
trajeron del interior camisetas, 
paraguas, jerseys y gran canti
dad de diverso material, sien
do el valor aproximado de lo 
sustraído de unos 38.000 eu
ros, más de 6 millones de las 
antiguas pesetas. 

~ 
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Los familiares de 

Dª Maria José Simón Pardo 
quien falleció el pasado 2 1 de enero de 2003 

D. E. P. 
Ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, desean 

agradecer los numerosos testimonios de condolencia recibi
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28 de fe11rero a las 18 horas en la iglesia de las Bernar
das, Plaza de Palacio (Alcalá de Henares), será ofrecida por 
su eterno descanso. A t odos, MUCHAS GRACIAS 
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por lo que los policías adop
taron todo tipo de precau -
ciones puesto que interven
ciones de este tipo ya han 
generado en Alcalá graves 
altercados. 

Sin embargo no fue preci
so el uso de la fuerza públi
ca puesto que no hubo re
sistencia grave. En coches 
policiales y furgonetas fue
ron trasladados a las depen
dencias de comisaria hasta 
a 35 personas de nacionali
dad nígeriana debido al es
cándalo que habían formado 
de madrugada y que mu
chos de ellos se encontraban 
en situación ilegal en Espa -
ña. 

La cuestión es que los ve-

cinos de la calle Campo Real 
se vieron obligados a avisar 
a la Policía debido al enorme 
escándalo que se organizó 
en el piso quinto del número 
5 al celebrarse allí una fies
ta de funeral por una perso
na fallecida en Nigeria. Los 
funerales en aquel país son 
fiestas alegres en las que se 
bebe, se come y se baila. 
Cuando los agentes policia -
les entraron en el piso en
contraron en el salón a los 
nigerianos bailando en torno 
a una pequeña hoguera que 
habían realizado en el cen
tro de la estancia. 

"En verdad os digo que cuantas 
veces hicisteis eso a uno de estos 
mis hermanos menores a mí me lo 
hicisteis". 

San Mateo 25-40 

t 
DECIMOTERCER ANIVERSARIO 

EL SACERDOTE 

D. EMILIO DE MIGUEL CONCHA 
Vivió enamorado de Dios y de sus hermanos los hom
bres desde Dios. Cumplida su misión en la tierra, el Se
ñor se lo llevó al Cielo el día 13 de febrero de 1990 a los 
82 años de edad. 

Después de recibir los Santos Sacramentos 
y la Bendición de Su Santidad 

El funeral por el eterno descanso de su alma se cele
brará el próximo dia 13 de febrero a las 7 de la tarde en 
la Parroquia de San Bartolomé de Alcalá de Henares. 

La Junta Rectora de la "Fundación Benéfico Social 
Cristo de la Paz" y la familia agradecen su asistencia. 
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Las fotos muestran cómo quedaron los dos coches a consecuencia del accidente. 

Tres heridos, uno de ellos grave, en la tragedia de la Garena 

un alcalaíno falleció al quedar su 
coche empotrado entre dos camiones 
Un alcalaíno de 32 años de edad, Rubén Criado Jurado, falleció el viernes día 31 de enero 
en la autovía nacional 11, a la altura de la Garena, como consecuencia de un accidente de 
tráfico en el se registraron tres heridos, uno de ellos grave. El coche que conducía Rubén 
Criado Jurado quedó empotrado entre dos trailers en un choque en cadena en el que tam
bién intervino otro turismo, el cual también acabó empotrado entre ambos camiones. Los 
bomberos de la comunidad de Madrid con base en el parque de Alcalá emplearon más de tres 
horas en rescatar del amasijo de hierros el cuerpo sin vida del joven alcalaíno. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las ocho y cuarto de la maña
na a la altura del kilómetro 25 
de la autovía nacional 11, un 
lugar junto al que se encuen
tra el polígono La Garena. Un 
camión con matricula con 
letras de serie CCL, que se 
dirigía a un cercano centro 
comercial cargado de leche y 
procedente de Almeria, redujo 
la velocidad y se detuvo en la 
carretera en dirección a 
Madrid, debido a la retención 
de tráfico existente a esas 
horas. El camión era conduci
do por un hombre de nacio
nalidad búlgara que según 
manifestó lo único que sintió 
fue un golpe en la parte trase
ra. Y es que al detener el 
camión, el vehículo conducido 
por Rubén Criado, un Seat 
Toledo de color gris con 
matricula cuyas letras de 
serie eran BLX, que circulaba 
por detrás colisionó con la 
parte trasera del citado 
camión. En esos mismos ins
tantes, otro turismo fue tam
bién a empotrarse contra el 

a de febrero de 2001 

trailer si bien su conductor 
aún pudo dar un volantazo 
que ayudado por el hecho de 
que ya había chocado el Seat 
Toledo, fue provídencial. En 
ese velúculo, un Fiat Brava de 
color rojo y matricula de la 
serie XG de Madrid, viajaban 
tres personas en su interior. 

Pero ese doble accidente 
produjo en décimas de segun
do lo que técnicamente se 
considera una colisión en 
cadena. Un segundo trailer 
que circulaba en dirección a 
Madrid, embistió por detrás a 
los dos turismo, quedando 
ambos literalmente empotra-
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Tlf.: 91 881 25 94 
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Los dos turismos 
quedaron 

aplastadas 
entre los dos 
canliones, los 
cuales apenas 

sufrieron daños 

dos bajo el primer trailer y su 
parte trasera, agravando las 
consecuencias del primer 
choque. Se trataba de un 
camión con matricula de la 
serie YC de Madrid, pertene
ciente a una empresa de 
transporte. 

Un atrapado en el Fiat 
Las consecuencias para el 

Fiat Brava de color rojo no 
fueron tan graves como para 
el Seat Toledo. De hecho, dos 
de sus tres ocupantes pudie
ron salir del coche por su pro
pio pie y sufrieron heridas 
que no revestían gravedad 
siendo trasladados al hospital 
'Príncipe de Asturias' de Alca
lá. 

Mientras tanto por la nacio
nal 11 en dirección Madrid 
durante varios minutos fue
ron pasando vehículos sin 
que ninguno se detuviera a 
prestar ayuda y por tanto a 
avisar a las asistencias médi
cas. En parte, puede explicar
se esta circunstancia por el 
hecho de que los dos turismos 
quedaron aplastados entre 
ambos camiones, los cuales 
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apenas sufrieron daños. Por 
fin los ocupantes de un turis
mo se percataron de la grave
dad del accidente y avisaron 
con un teléfono móvil a las 
asistencias médicas y policia
les. Al lugar del siniestro llegó 
en primer lugar un vehículo 
de Policía Local que patrulla
ba por la Garena. Los agentes 
policiales pidieron la presen
cia urgente ?e ambulancias y 
bomberos. Estos procedieron 
a rescatar a un hombre de 26 
años que había quedado atra
pado en el interior del Fíat 
Brava de color rojo para lo 
cual emplearon sus equipos 
de corte y separación de 
chapa para accidentes. El 
herido fue rescatado en unos 
minutos y trasladado por la 
UVI móvil del SUMMA 061 al 
hospital de Alcalá con heridas 
graves que al parecer no hací
an correr peligro a su vida. 
Sus dos acompañantes fue
ron también trasladados al 
centro sanitario. Pero la 
mayor gravedad estaba en el 
interior del otro vehículo, el 
Seat Córdoba. Para empezar 
la Policía Local, los bomberos, 
el personal sanitario y la 
Guardia Civil, desconocían 
cuántas personas viajaban en 
su interior ya que éste quedó 
completamente destrozado 
debajo del camión. 

Fallecido en el acto 
A través de la ventana del 

conductor del vehículo se 
pudo tener acceso a las pier
nas de una persona. El perso
nal de la UVI móvil del 
SUMMA 061 colocó electrodos 
en las piernas que se veían en 
el interior del coche y pudo 
comprobar que no había 
pulso, es decir, esa persona se 
encontraba fallecida y debió 
de morir prácticamente en el 
acto a tenor de los daños que 
presentaba el vehículo. 

El problema es que se des
conocía si podía haber 
alguien más en el interior. Los 
bomberos comenzaron una 
larguísima y ardua tarea de 
corte y separación de chapas 
con el fin de excarcelar el 
cuerpo y comprobar si había 
más víctimas en el interior. El 
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Momento en que es retirado el cuerpo del conductor fallecido. 
primer objetivo de los bombe
ros fue garantizar que sólo 
había una persona, y una vez 
constatado eso, los bomberos 
procedieron a realizar los cor
tes en la chapa y a intentar 
separar el coche de los dos 
camiones para excarcelar el 
cuerpo sin vida. 

Esta operación duró tres 
horas y en ella fue necesaria 
incluso una grúa para sepa
rar del camión delantero el 

amasijo de híerros en que se 
convirtió el turismo. 

David Criado falleció en el 
acto pues los traumatismos 
craneoncefálicos, torácicos y 
abdominales eran claramente 
incompatibles con la vida. El 
cuerpo quedó prácticamente 
destrozado. 

Una vez rescatado el cadá
ver se procedió por parte de la 
Guardia Civil a averiguar la 
identidad del fallecido com-

probando que el joven había 
nacido en Alcalá, tenía 32 
años y su residencia se fijaba 
en esos momentos en la loca
lidad de Torres de la Alameda. 

El cuerpo sin vida fue tras
ladado en el furgón fúnebre 
munícipal al cementerio jar
din, donde recibió sepultura a 
primeras horas de la tarde del 
sábado 1 de febrero ante el 
dolor de sus familiares y ami
gos. 
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la dueña del establecimiento resonó herida urave 

Dos personas fueron asesinadas 
a tiros en un bar de Nueva Alcalá 
¿Se trata de un homicida como el del garaje de Barcelona, un perturbado dispuesto a todo? ¿Cri
men pasional? ¿Ajuste de cuentas? ¿Intento de robo con intimidación? Son las preguntas que 
en estos momentos se hacen los investigadores de la Policía Nacional para encontrar explicacio
nes a las muchas dudas que existen con respecto al doble crimen de Nueva Alcalá. Eran las cua
tro y media de la tarde del miércoles 5 de febrero cuando un individuo irrumpió en el bar Rojas, 
situado en la calle Río Alberche con entrada por la plaza Río Jarama, y comenzó a disparar con
tra las personas que se encontraban en su interior. La dueña del establecimiento, Teresa Sánchez 
García, de 38 años, recibió tres impactos de bala y quedó herida de gravedad. No tuvieron tanta 
suerte su hijo, Mikel Jiménez Sánchez, de 18 años y una clienta del establecimiento y vecina del 
mismo inmueble, Juana Dolores Uclés López, de 57 años, quienes recibieron sendos impactos de 
bala en la cabeza falleciendo prácticamente en el acto. Los primeros datos dirigen las sospechas 
policiales a un posible ajuste de cuentas o a un crimen pasional. 

Fue al parecer un amigo del 
joven de 18 años quien dio la se
ñal de alarma. Según unas ver
siones, él se encontraba tam
bién en el establecimiento. Se
gún fuentes policiales, llegó in
mediatamente después de ocu-

' rrido el percance. El joven fue 
trasladado a la comisaria de Po
licía Nacional, donde prestó de
claración. Incluso ha trascendi
do que el joven pudo ver al ho
micida y que de ese modo la Po
licía Nacional ha podido saber 
que se trataba de un individuo 
alto y desconocido para él. 

Sobre las cuatro y media de la 
tarde la apacible y soleada, aun
que fria, sobremesa del miérco
les se vio interrumpida en Nue
va Alcalá por los disparos de 
una pistola del calibre 9 milíme
tros parabellum, la que empuñó 
un individuo que entró en el bar 
y con la que disparó contra el jo
ven Mikel Jiménez Sánchez, 
contra su madre Teresa Sán
chez y contra una vecina, Juana 
Dolores Uclés López. 

Los vecinos intentaban enterarse de lo ocurrido. 

dente la UVI móvil del SUMMA 
061. Un portavoz sanitario in
formó que Mikel tenia una heri
da mortal por arma de fuego en 
el parietal izquierda. Juana Do
lores Uclés presentaba una he
rida por arma de fuego que le 
entró por el ojo derecho. Teresa 
Sánchez tenía heridas de bala 
en el hemitórax izquierdo con 
orificio de salida en la espalda, 
disparo en el muslo derecho y 
herida de rozadura por arma de 
fuego en el codo derecho. Su 
pronóstico era muy grave aun
que según diversas fuentes se 
encuentra fuera de peligro. 

Bajó a llamar por 
teléfono al fontanero 
Aunque en estos momentos 

los investigadores de la Policía 
Nacional no descartan nada, 
parece comprobado que Juani, 
como la llamaban los vecinos, 
tuvo la mala fortuna de encon
trarse en el lugar cuando ocu
rrieron los hechos. Concreta
mente había bajado de su domi
cilio, en el número 1 de la calle 
Río Alberche, en el quinto piso, 
para llamar por teléfono al fon
tanero. Según manifestaron a 
PUERTA DE MADRID varios ve-

cinos, incluso antes de entrar el 
bar, al parecer había pasado por 
el taller de automóviles que hay 
en el mismo inmueble y había 
invitado a la encargada del mis
mo a tomar un café con ella en 
el bar. La mujer le dijo que no 
podía puesto que tenía mucho 
trabajo. Juana Dolores Uclés se 
dirigió al bar; había sido la últi
ma vez que en el vecindario ha
bía sido vista con vida. Minutos 
después una bala que le entró 
por el ojo la mató en el acto. 

Sobre ella los vecinos mani
festaron a PUERTA DE MADRID 
que había enviudado hace unos 
meses y tenía tres hijos. Fue al 
morir su marido cuando decidió 
fijar su residencia en la calle--Wo 
Alberche en una vivienda que 
había tenido alquilada. Precisa
mente se encontraba en el pe
riodo del traslado y no tenía ni 
siquiera teléfono, por lo que 
tuvo que bajar al bar Rojas para 
llamar al fontanero. Fue allí 
donde encontró la muerte. Jua
na Dolores había vivido allí hace 
años, pero cuando su marido, 
que falleció hace menos de un 
año, comenzó a trabajar como 
conserje, alquilaron el piso. 
Ahora, después de la muerte de 
su esposo, Juana Dolores había 
decidido volver a su vivienda, en 
la que llevaba residiendo sola 
unos dos meses. Para los veci
nos, Juana Dolores era sencilla 
y muy agradable y la noche an
terior había estado con ellos en 
una reunión de la comunidad. 

Investigación 
Desde los primeros instantes 

Aparentemente los vecinos no 
oyeron nada anormal en el ba
rrio y al parecer fue el joven 
amigo de Mikel quien dio la se
ñal de alarma. La Policía Local y 
la Policía Nacional recibieron 
una llamada telefónica que ad
vertía de que había personas 
heridas en el interior del bar. Un 
agente policial fuera de servicio 
también intervino en esos pri
meros instantes pero no se 
pudo evitar la huida del agresor. 
Cuando llegaron los agentes po
liciales encontraron al amigo de 
Mikel en el interior del estable
cimiento así como a la propieta
ria del establecimiento grave
mente herida, a su hijo muerto 
dentro de la barra y a otra mu
jer también fallecida junto al te
léfono. En el establecimiento se 
podían ver los casquillos de las 
cinco balas disparadas. 

____________________________ comenzó la investigación poli-

Tres balazos 
Inmediatamente los policías 

avisaron a las asistencias médi
cas, llegando al lugar del inci-
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cial. Parece claro que fue sólo 
un individuo el autor de los dis
paros, aunque entre los vecinos 
se comentaba la posibilidad de 
que intervinieran más. También 
hubo quien apuntó que se espe
culaba con que el individuo ha
bía huido en un coche Citroen 
Xantia de color verde. Todos 
ellos son datos no confirmados 
por la policía. 
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Los amigos del joven falecido llo
raban al enterarse de la noticia. 

Sobre las siete de la tarde lle
garon al bar Rojas dos jóvenes 
de aproximadamente 18 años; 
uno de ellos se apunta por va
rios vecinos como el joven que 
dio la señal de alarma. Se trata 
de un joven moreno de piel y 
con la cabeza rapada. El otro te
nía la tez más clara y con el pelo 
oscuro en punta. Los agentes 
policiales tomaron declaración a 
ambos, si bien otras fuentes 
confirmaron que el joven de tez 
morena fue trasladado a comi
saría poco después de ocurrir 
los hechos para interrogarle allí. 

Regentaban el bar 
desde el verano 
Los agentes de la comisaria de 

Alcalá y los de la Brigada de Ho
micidios de Madrid dirigieron 
sus investigaciones hacia el en
torno de la dueña del bar y de 
su hijo. Fue así como supieron 
que regentaban el bar desde el 
pasado verano. Según los veci
nos el establecimiento no había 
dado problemas; Teresa y su 
hijo Mikel habían tenido otro 
bar en el barrio Venecia, un lu
gar problemático donde última
mente se han realizado opera
ciones contra el tráfico de estu
pefacientes en establecimientos 
públicos. De hecho, en el cerca
no barrio Venecia se dice por 
parte de los vecinos que ha au
mentado la inseguridad, espe
cialmente desde el cierre al trá
fico del centro por la peatonali
zación. 

Y de igual manera se quejan 
los vecinos de Nueva Alcalá; 
una residente se quejaba de 
"que está llegando muy mala 
gente al barrio", si bien ella mis
ma aseguraba que el bar Rojas 
no había dado problemas de ve
cindad en los últimos tiempos. 

Pero siguiendo con la investi
gación del entorno de los arren
datarios del bar, los agentes de 
la Policía Nacional supieron que 
Mikel Jiménez había sido victi
ma de una agresión en una re-
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Momento en que es retirado uno de los cadáveres del interior del bar. 
yerta meses atrás, algo que con
firmaron a PUERTA DE MA
DRID algunos vecinos. El agre
sor había pasado alguna tempo
rada en la cárcel. 

El misterioso inquilino 
Los agentes policiales acudie

ron al lugar donde residían Te
resa y su hijo Mikel. una calle 
cercana a la avenida de Caballe
ría Española. En la misma tarde 
del miércoles pudieron saber 
que en el domicilio vivía tam
bién un inquilino al cual, al pa
recer también interrogaron. La 
investigación se dirigió al pare-

cer por esos derroteros toda vez 
que algunos vecinos de ese in
mueble declararon a PUERTA 
DE MADRID que en la vivienda 
de Teresa se recibían frecuentes 
visitas de personas extrañas. 
Varios vecinos comentaron tam
bién a PUERTA DE MADRID 
que tanto Teresa como Mikel te
nían un trato distante con el 
resto de residentes, con los que 
apenas cruzaban un saludo a 
pesar de que ya llevaban vivien
do allí varios años. 

En el domicilio de la mujer he
rida y su hijo fallecido encontró 
PUERTA DE MADRID a un cu
ñado de Teresa, el cual confirmó 

El bar fue precintado por orden del juzgado. 

que la mujer llevaba mucho 
tiempo divorciada y que el in
quilino no se encontraba· en el 
piso ya que al parecer estaba 
trabajando. 

Pues bien, con todos estos da
tos, la policía trata de recons
truir lo ocurrido para averiguar 
quién es el asesino del crimen 
de Nueva Alcalá. Hasta ahora 
parece claro que el agresor dis
paró en primer lugar contra Mi
kel, que después disparó a Jua
na Dolores Uclés, que estaba 
hablando por teléfono y que al 
oír el ruido se volvió a ver que 
pasaba. El disparo le entró por 
el ojo. El agresor no quiso dejar 
con vida a ningún testigo y a 
continuación disparó a Teresa 
Sánchez, quien al ser conscien
te de lo que estaba ocurriendo 
trató de protegerse. Con el mo
vimiento defensivo que hizo, Te
resa no fue un blanco fácil para 
el agresor, de ahí que recibiera 
tres impactos, sin que ninguno 
de ellos afectara a órganos vita
les, al menos aparentemente, 
aunque su estado era de grave
dad. De hecho la herida no per
dió el conocimiento y pudo ofre
cer algunas características del 
agresor. 

La Policía Nacional siguió rea
lizando investigaciones en el es
tablecimiento en la mañana del 
jueves 6 de febrero mientras en 
el cementerio jardin comenza
ban las autopsias de los dos ca
dáveres. En el bar se buscaban 
huellas e indicios que puedan 
dar claves sobre la identidad del 
autor del homicidio. 

a de febrero de 2003 



Ateneo Cultural 1 º de Mayo 
Sala Margarita Xirgu 
(Vía Complutense, 19) 

A 

- Sábado 8 y Domingo 9 de Fe
brero - 20'00 horas. TEATRO. 
PANT-TEATRO presenta la obra 
''M". Autor: Pant-Teatro. Dirección 
Jorge Nuevo y Pepa García. 

"M" es, básicamente, una panto
mima blanca poética. Generalmente 
relacionamos pantomima con come
dia, pero este código, abre un abani
co tan grande de expresividades 
como el propio lenguaje textual. Sin 
evitar el uso de la palabra, "M" va 
directamente al ojo del espectador, a 
lo visual; las transformaciones en 
distintos personajes y los cambios de 
planos y de espacios le confieren una 
dinámica casi cinematográfica. 

Horarios de atención al público: De lu
nes a jueves de 10 a 13'30 y de 17 a 19'30 
horas. Viernes de 10 a 13'30 horas. Días de 
función: 2 horas antes del comienzo del es
pectáculo. 

Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes 7 y Sábado 8 de febre
ro, a las 20'00 horas. ENREDO 
TEATRO, presenta ''VENI, VIDI Y 
VINCI". de Javier Berger. Direc
ción: Jesús Carlos Salmerón. Intér
pretes: Paco Luna, ~aúl Zajdner, 
Nicolás Vega, María Alvarez. 

Entrada: 6 €. 50% descuento a es
tudiantes, pensionistas y parados. 

TEATRO SALÓN CERVANTES 
- Viernes, 7 y Sábado, 8 de Fe-

ENERO-FEBRERO 
Día 30 ........• 57.964 
Día 31 ......... 39.243 
Día 2 ......•. 39.832 
Día 3 ......... 62.531 
Día 4 ......... 91.537 
Día 5 ........ 02.802 

lldntegroo 

5-4 
3-3 
3-2 
6-1 
9-7 
0-2 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 - ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

a de febrero de 200J 

G E ti D 
brero - 20'00 horas. DANZA. Tra
va Theater Group (Berlín - Ale
mania) presenta "Hahmomania / 
No time for wasa". 

La fantasía de las coreógrafas, 
Anna Jankoewska y Heini Nukari, 
nos lleva por mundos oníricos, es
pacios futuristas y entornos irrea
les; son creaciones que se basan y 
desarrollan en mundos imposibles. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 6 € ; Butaca de anfiteatro: 5'25 €; Silla 
de palco:4'75 €. 

- Doming,o, 9 de Febrero - 20'00 
horas. ''MUSICA EN ESCENA" 
Libros para la Música. ''FAUSTO" 
Concierto escenificado. Música de 
Schumann, Beethoven, Mussorgsky, 
Shubert, Verdi, Gounod, Boito y 
Berlioz. Dirección musical: Manuel 
Burgeras. Actor: Mario Gas. Sopra
no: Beatriz Díaz, Adela López, Lau
ra López, Laura Alonso. Tenor: José 
Alberto García, Fransico Sánchez. 
Barítono: Claudio Ezio Malgesini, 
Eliel Carvalho. Orquesta: Slovack 
Sinfonieta. 

Un actor desentraña y vive la his
toria de Fausto, apoyado por textos 
de Goethe, Marlowe y Pessoa sobre 
música para canto y piano de nume
rosos compositores que se han ins
pirado en este mito literario. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 6 € ; Butaca de anfiteatro: 5' 25 €; Silla 
de palco:4'75 € . 

CINE CLUB Nebrija. 
Teatro Salón Cervantes 

- ''Un final made in Hollywo
od". USA, 2002, 104 minutos. V.O. 
en inglés con subtítulos en castella
no. Todos los públicos. Dirección y 
guión: Woody Allen. Intérpretes. 
Woody Allen, Treat Williams, Geor-

A 
ge Harnilton, Téa Leoni, Debra 
Messing, Tiffani Amber Thiessen, 
Mark Rydell. Fecha de estreno: 18-
10-2002. Miércoles 12 y Jueves 13 
de febrero - 18'30 y 21 '00 horas. 
Teatro Salón Cervantes. Precio: 
General: 2'50 € . Socios: 1'00 € . 

EXPOSICIONES 
- Exposición de la XXXIII edi

ción de los ''PREMIOS CIUDAD 
DE ALCALÁ DE PINTURA". 
Hasta el 23 de Febrero en la Casa 
de la Entrevista. Horario: Mañanas 
de 12'00 a 14'00 h. Tardes: de 17'00 
a 20'00 h. Lunes cerrado. Entrada 
libre. 

-ANTONIO AGUDO. Pinturas 
y Dibujos. Casa de la Entrevista. 
Hasta el 2 de Marzo. Horario: Ma
ñanas de 12 a 14. Tardes: de 17 a 20 
horas. Lunes cerrado. Entrada libre. 

- "Alcalá bajo la nieve". Exposi
ción de Pedro Gallego. Hasta el 4 de 
marzo. (Calle Ramón y Cajal, 7). 

- "Ángeles caídos". Exposición 
fotográfica de Mónica Prom. Casa 
de la Juventud. Sala Espacio de Jó
venes Creadores. (Avda. del Val, 2). 
Hasta el 1 de marzo. 

- ''Momentos atemporales''. Ex
posición fotográfica de Sergio Gon
zález. Casa de la Juventud. Red de 
Arte Joven. Hasta el 1 de marzo. 

- ''Voluntad de soñar''. Del di
bujante Alejandro Ruiz Varilla, 
ULEX. Casa de la Juventud. (Es
pacio del cómic). Hasta el 19 de fe
brero. 

- Sol Casas Cabezudo. "Venta
nas". Exposición de pintura. Sala 
Manolo Revilla, Mutual Complu
tense (calle Nueva, 10). Hasta el 16 
de febrero. 

El sábado 8 de febrero, p1r la Slciedad Uñca C1m1111ense 

Concierto solidario 
11/t:alá con Balit:ia 

La Sociedad Lírica Complu
tense ofrecerá el próximo sá
bado día 8 de febrero el con
cierto solidario Alcalá con Gali
cia, gala benéfica que tendrá 
lugar a partir de las 19'00 ho
ras en el Auditorio Municipal 
sito en Ronda Fiscal de Alcalá 
de Henares. 

Dirigidos por Montserrat 

Font Marco, los solistas, or
questa y coro de la Sociedad 
Lírica Complutense, ofrecerán 
un programa con obras de 
Barbieri, Bretón, Chueca, 
Alonso, Verdi, Puccini, Doni
zetti, Massenet, Bizet, Boro
din .. . 

El precio de la entrada gene
ral es de 6 euros. 

Calendaño de 
actividades culblrales 
v blrísticas 2003 

La concejalía de Turismo, 
atendiendo a las necesidades 
de promoción de la ciudad, ha 
desarrollado un calendario de 
actividades culturales y turís
ticas del año 2003 donde se 
establecen todas aquellas acti
vidades que se van a desarro
llar a lo largo del año y que 
identifican y singularizan a 
Alcalá de Henares como des
tino para el turismo cultural. 

Este calendario va a ser di
fundido a través de Turespa
ña, de las oficinas municipa
les de turismo de Alcalá de 
Henares, de las oficinas de tu
rismo de la comunidad de 
Madrid, mediante el plan de 
ferias elaborado por la conce
jalía de Turismo, la página 
web www.alcaladehenares
turismo.com y a través de 
cualquier otro medio (viajes 
de familiarización, ferias in
ternacionales, presentaciones, 
etc.) que pueda tener interés 
para la óptima difusión pro
mocional de la ciudad. 

El propósito de la concejalía 
de Turismo es que cada año la 
ciudad cuente con este calen
dario y que su aparición coin
cida con la feria FITUR. 

Nueva 
Junta Directiva 
del Centro 
Castilla-la Mancha 

El día 10 de enero de 2003, 
en asamblea extraordinaria de 
socios convocada para cele
brar elecciones, fue aprobado 
por unanimidad el nombra
miento de José Ramírez Tri
guero como presidente del 
Centro Castilla-La Mancha de 
Alcalá de Henares, asimismo, 
en Junta Directiva de fecha 13 
del mismo mes se aprobó la 
distribución de los cargos a 
los miembros de la nueva Jun
ta Directiva quedando como 
sigue: 

Presidente: José Ramírez 
Triguero. 

Vicepresidente: María Jesús 
Marín Marín. 

Secretario: Anselmo More
no Lozano. 

Tesorero: Millán de Miguel 
Barquinero. 

Vocales: Ana María Rodrí
guez Herrera, Mariano Gó
mez González, Miguel Mateo 
Cardoso, Carlos Fuentes Roy, 
José Martínez Moyano. 

PUERTA de Madrid 
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CUTELERA- CINES ----
Programación del 7 al 13 de febrero 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

"El señor de los anillos. Las 2 
torres". (13 años). Todos los días: 
21'15. 170'. 

"Mortadelo y Filemón". ífodos 
los públicos). Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. 110'. 

"8 millas". (18 años). Todos los 
días: 17'10, 19'40 y 22'10. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 112'. 

"Atrápame si puedes". (7 años). 
Viernes y Sábado: 17'45, 21'00 y 
24'00. De Domingo a Jueves: 18'00 y 
21'15. 145'. 

"The ring (Ja señal)". (18 años). 
Todos los días: 17'20, 19'45 y 22'20. 
Viernes y Sábado, también: 00'40. 
105'. 

"Seguridad nacional". (13 años). 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 00'40. 
(90'). 

"Amigas a la fuerza". (13 años). 
Todos los días: 17'30 y 19'00. 98'. 

• 
MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 9188344 94 

Entrada: 5 € 
Miércoles, día del espectador: 3'3 € 

Sala 1: "Luz prodigiosa". Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 2 : "Hable con ella". Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Sweet Sixteen". Todos 
días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Cial. La Dehesa 
Ctra. N. 11, Km. 33'3 

Venta anticipada: 902 888 802 
Venta por intemet: 

www.cinentradas.com 
Precios: 5 € Laborables y festivos. 

3'80 € Día del Espectador 
(Miércoles) y Carné Joven 

"La señal". (18 años). 17'15, 
19'34 y 22'15. 

"Mortadelo y Ftiemón". (Tolera
da). 17'30, 20'00 y 22'30. 

"Riesgo extremo". (13 años). 
17'45 y 20'00. 

"Seguridad nacional". (13 años). 
17'30 y 22'30. 

"Atrápame si puedes". (7 años) . 
19'30 y 22'00. 

"8 millas". (18 años) . 17'15, 
19'45 y 22'15. 

AlUMINIO Y PVC 
[i] íl~·PcL8 
111.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10- Fax: 91 881 50 45 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 
"Oscura seducción". (13 

años). Todos los días : 18'15, 
20'25 y 22'15. Sábado y Domingo, 
también: 16'15. Viernes y Sába
do: 00' 15. 

"Otra terapia peligrosa". (13 
años). Todos los días: 18'10, 
20'20 y 22'20. Sábado y Domingo, 
también: 16'20. Viernes y Sába
do: 00'20. 

"8 millas". (18 años) . Todos los 
días: 18'10, 20'30 y 22'50. Sába
do y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 01'10. 

"El planeta del tesoro". (Tole
rada). Todos los días: 18'10. Sá
bado y Domingo, también: 16' 10. 

"Spy-Kids". (Tolerada). Todos 
los días: 18'05. Sábado y Domin
go, también: 16'00. 

"El señor de los anillos. Las 
dos torres". (13 años). De Lunes a 
Viernes: 18'30 y 22'00. Sábado y 
Domingo: 15'45, 19'00 y 22'20. 

"The ring. La señal". (18 años). 
Todos los días: 18'05, 20'30 y 
22'55. Sábado y Domingo, tam
bién: 15'45. Viernes y Sábado: 
01 '15. 

"Cosa de brujas". (13 años). To
dos días: 20'20 y 22'25. Viernes y 
Sábado: 00'35. 

"El jardín de la alegria". (18 
años). Todos días: 18'25, 20'35 y 
22'45. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'20. Viernes y Sábado: 
00'50. 

"Amigas a la fuerza". (13 años). 
Todos los días: 18'10, 20'20 y 
22'30. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'10. Viernes y Sábado: 
00'40. 

"Atrápame si puedes". (7 
años). Todos los días: 18'40 y 
22'00. Sábado y Domingo, tam
bién: 15'50. Viernes y Sábado: 
00'55. 

"Harry Potter y la cámara se
creta". (7 años). Sábado y Do
mingo: 15'55. 

"Riesgo extremo". (13 años) . 
Todos los días: 18'05, 20' 10 y 
22'15. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'05. Viernes y Sáb.: 00'20. 

"Seguridad nacional". (13 
años). Todos los días: 18, 20 y 22. 
Sábado y Domingo, también: 
16'00. Viernes y Sábado: 00'00. 

"Laberinto envenenado". (18 
años). Todos los días: 20'10 y 
22'15. Viernes y Sábado: 00'20. 

"El pianista". (18 años). Todos 
los días: 19'00 y 22'00. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Viernes 
y Sábado: 00'55. 

"Transporter". (18 años). To
dos los días: 18'35, 20'40 y 22'50. 
Sábado y Domingo, también: 
16'20. Viernes y Sábado: 01'00. 

"Mortadelo y Filem6n". ffole
rada). Todos los días: 18'00, 20'15 
y 22'30. Sábado y Domingo, tam
bién: 15'50. Viernes y Sábado: 
00'45. 

"Al sur de Granada". (7 años) . 
Todos los días: 18'25, 20'40 y 
22'55. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'10. Viernes y Sáb.: 01'05. 

"Ciudad de Dios". (18 años) . 
Todos los días: 19'20 y 22'05. Vier
nes y Sábado: 00'45. 

V-IVir para contarla 

Soldados de Salamina 
He tenido la oportunidad 

de conocer al escritor Javier 
Cercas gracias a Cristina Pa
lacios. Fue un encuentro en
trañable con algunos de sus 
lectores que han elegido, a 
través de una conocida libre
ría madrileña, su libro el 
mejor del año 2002. 

Como nos ha pasado a la 
mayoría hemos conocido 
Soldados de Salamina por 
el boca a boca, por recomen
dación, por el entusiasmo al 
llegar a las últimas páginas y 
retroceder para leerlas de 
nuevo. 

Para Cercas el azar y la 
suerte han tenido mucho que 
ver con su éxito, decía que 
sin ellas habría sido imposi
ble, ya que sus libros ante
riores fueron conocidos en 
círculos muy estrechos (ma
dre, hermanas y algún ami
go entusiasta). Le comento 
que ha tenido éxito porque . 
es bueno, porque ha habido 
un trabajo previo y él sigue 
nombrando el azar pero, lo 
que está claro es que sin tra
bajo no hay nada; y Solda
dos de Salamina es un libro 
de engranaje excelente, en 
su totalidad, perfecto. La 
historia, el hilo narrativo, los 
personajes, todo sucede de 
una manera tan sencilla que 
el lector se entrega desde el 
primer momento, y eso es 
difícil de conseguir. Cercas 
apunta que este libro es una 

parte de la 
historia 
española 
que está 
escrito 
porque 
había mu
cha gente que necesitaba 
que ese episodio quedase 
para eso, para la Historia; 
que nos enterásemos de la 
guerra Civil española, de la 
creación de la Falange, de 
los revolucionarios y liberta
dores. Todo pudo suceder en 
décimas de segundo o du
rante una noche pero la in
vestigación para llegar a ello 
lleva su tiempo: es precisa, 
limpia y trabajada. 

Me gusta el Javier Cercas 
escritor que pocos conocía
mos, es un hombre sencillo, 
entrañable y honesto. 

Soldados de Salamina 
llegará al cine en los próxi
mos meses, dirigida por Da
vid Trueba y protagonizada 
por Ariadna Gil, cuenta con 
el beneplácito del escritor. 
Cercas cree que es fiel al es
píritu del libro. Ojo, al espí
ritu, tenemos que tener en 
cuenta este matiz. Ya la ve
remos. De momento, el me
jor aperitivo es ese libro que 
a uno le hace vibrar de emo
ción desde el principio hasta 
el fin. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

LaliJPltmlthr• 
Jueves, 30 de Enero: 8 - 21 - 22 - 25 - 41 - 46 

C-11 R-4 
Sábado, 1 de Febrero: 12 - 19 - 2 7 - 36 - 43 - 45 

C-37 R-2 

Domingo, 2 de Febrero: 4-15-17-35 - 37 - 47 
C-19 R-1 

Bono(•] Loto 
Lunes, 3 de Febrero: 

Martes, 4 de Febrero: 

Miércoles, 5 de Febrero: 

6 - 21 - 24 - 33 - 39 - 46 
C-20 R-6 

2 - 6 - 22 - 39 - 46 - 48 
C-49 R-9 

5 - 22 - 27 - 29 - 35 - 38 
C-28 R-0 

a de febrero de 200! 
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.Días 14 y ,15 de Febrero 

- ----~-

Carretero de Daganzo Km. 2, 200. 
Alcalá de Henares. 

Entradas 
• Tosta de Anchoa •Croqueta Roquefort 

Primeros Platos 
Rewelto de Ajetes con Gambas 
Pimientos Rellenos de Bacalao 
C~llos de Tudela con Salmón 

~ . Segundos Platos 
Churrasco Roqüefórt 

Cochinillo ASado 
Emperador Rio¡ona 

Postre y Café 

30 euros 
con una Copa en Discoteca 


